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Em CG, número de 
casos de covid cresce 
130% em uma semana
Além de Campina, Sousa, Patos, JP e Guarabira são as cidades com maior crescimento no número 
de novos casos da doença na Paraíba, aponta Comitê Científico do Consórcio Nordeste. Página 5

NA PARAÍBA

A crise em números

NO BRASIL

NO MUNDO

MORTES

142.898
6.121.449

59.401.413

3.261
170.179

1.401.106
Fonte - PB: SES-PB/ BR: G1/ Mundo: Microsoft Bing Covid-19 Tracker

CASOS

Pix já movimentou R$ 9,3 bi 
em sua primeira semana
De acordo com o Banco Central, correntistas já cadastraram 
pouco mais de 83 milhões de chaves e fizeram 4,3 milhões 
de operações de portabilidade. Página 12
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‘Panapaná’ Evento 
virtual voltado às artes 
visuais, promovido 
pela Funesc a partir 
de hoje, celebra o 
centenário da pintora 
e escultora mineira 
Lygia Clark. 
Página 9

Cultura

O fim está próximo Treze (foto) e Botafogo são os 
principais candidatos ao rebaixamento para Série D. Página 16
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Esportes

Colunas

Marco Legal do Saneamento 
Básico é tema de congresso
Presidente da Cagepa, Marcus Vinícius foi um dos 
palestrantes e abordou os ajustes necessários para que 
órgãos e empresas se adequem à nova legislação. Página 7

Réveillon Cerca de 80% dos leitos de hotéis de JP já 
estão com as reservas garantidas para o fim de ano. Página 8

Foto: Evandro Pereira

Paraíba

João Pessoa é a cidade mais 
competitiva do Nordeste
Ranking de Competitividade dos Municípios também 
apontou que, em âmbito nacional, a capital paraibana 
ficou com a 70ª posição. Página 3

Geral

2021: JP terá um aumento de 
20% no orçamento da Saúde
Lei Orçamentária Anual - que terá um aumento geral de 
8,61% no ano que vem em relação a 2020 - será apreciada 
pela Câmara Municipal em dezembro. Página 13

Políticas

Diversidade

 Há consciências que só descobrem o outro à 
base de choque como esse acontecido com o negro 

gaúcho marretado até a morte na porta de um 
supermercado e às vistas de todos.  Página 2

 Não adianta o general Mourão afirmar que 
‘não existe racismo no Brasil’. Essas mortes estão aí 
para desmenti-lo. A lenda da cordialidade brasileira 

cai por terra diante desses crimes.  Página 10

Gonzaga Rodrigues

Vitória Lima

Foto: Evandro Pereira

Academia ao ar livre Orla da Capital registra grande número de 
pessoas que procuram se exercitar em meio à pandemia de coronavírus. Página 8

Reconhecimento  
‘Programa Mulher Protegida’ 
conquista o Prêmio Viva 2020 

e a delegada Maísa Félix é 
homenageada por sua 

atuação em defesa 
dos direitos 
femininos. 

Página 6
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Ambulantes invadem ruas e calçadas do Centro de João Pessoa para vender de alimentos a brinquedos e acessórios eletrônicos, prejudicando a passagem dos pedestres. Página 7
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Ações exitosas na administração pública merecem estar 
sob holofotes, de modo que possam, eventualmente, ser re-
plicados em outros Estados. E quando essas ações estão in-
seridas num contexto de inclusão social de mulheres e de ga-
rantia dos direitos femininos, pautas que estão na ordem do 
dia no país, essa condição de visibilidade se torna ainda mais 
relevante.  

Na Paraíba, há duas ações promovidas pelo Governo do Es-
tado que se inserem na condição sobre a qual falávamos aci-
ma. E uma delas já alcançou, podemos assim dizer, o estrelato, 
recebendo premiação nacional, enquanto a outra, desde o seu 
nascedouro, traz a marca do pioneirismo no país, o que lhe 
confere legitimidade e representatividade para alcançar um 
patamar de excelência entre as políticas públicas que podem – 
e devem – ser replicadas pelo Brasil.  

O reconhecimento nacional das políticas públicas de pro-
teção às mulheres implantadas na Paraíba se deu no Prêmio 
Viva 2020, que em sua 3ª edição homenageou ações emergen-
ciais de defesa dos direitos das mulheres, que, dizem as esta-
tísticas, são as maiores vítimas de violência e privações eco-
nômicas, sobretudo nesse período de pandemia. Coordenadora 
das Delegacias da Mulher na Paraíba, a delegada Maísa Félix 
foi a grande vencedora do prêmio, promovido pelo Instituto 
Avon e pela empresa Marie Claire – ela concorreu na categoria 
‘Segurança e Justiça’ com uma escrivã de Minas Gerais e uma 
advogada de São Paulo. O prêmio, assim, ressaltou a excelên-
cia do programa ‘Mulher Protegida’, implantado no âmbito das 
delegacias especializadas.  

A segunda ação que vem se destacando entre as políticas 
públicas executadas no Estado também envolve as mulheres. 
Trata-se de uma experiência inédita no Brasil: o projeto Em-
preender Mulher - Reintegração Social, que criou uma linha de 
crédito para mulheres do sistema prisional, com foco na rein-
tegração social por meio de capacitações nas áreas de gestão, 
empreendedorismo, autonomia feminina e formação de coope-
rativas. Não será nenhuma surpresa se essa ação, no futuro, 
for reconhecida em nível nacional, por abrir novas oportuni-
dades para esse contingente, em especial.  

Proteção e reinserção 

CONTATOS: uniaogovpb@gmail.com  REDAÇÃO: (83) 3218-6539/3218-6509

Não existe fracasso. Existe feedback.

Artigo Anne K. Rodrigues
anne@institutok.cc  | Colaboradora

Domingos Sávio
savio_fel@hotmail.com Humor

Na programação neurolinguísti-
ca (PNL), usa-se o termo modelo de 
mundo quando se refere a todas as 
experiências e memórias individuais, 
que coletamos no decorrer da nossa 
vida. O nosso modelo de mundo é in-
fluenciado pela nossa cultura, pelas 
pessoas da nossa convivência e pelo 
ambiente em que vivemos. Quando 
você expõe a sua opinião ou ponto de 
vista, você está usando o seu modelo 
de mundo e, a partir desse raciocínio, 
pode-se concluir que os feedbacks di-
zem muito mais sobre quem os deu do 
que quem os recebeu.

Feedback pode 
ser um tema delica-
do, a depender de 
como ele é interpre-
tado. Muitas pessoas 
sentem-se constran-
gidas em dar feedba-
ck, ou seja retorno, 
e outras se sentem 
desconfortáveis com 
a possibilidade de re-
cebê-los. A PNL abor-
da o tema de uma 
forma simples e esclarecedora: o pon-
to de partida é de que não existe fra-
casso, e sim feedback. Partindo desse 
pressuposto, receber um feedback sig-
nifica poder evoluir e avançar.

O outro esclarecimento é de que o 
feedback, por ser baseado em um mo-
delo de mundo específico, não é uma 
verdade absoluta e pode ser simples-
mente descartado. Ao receber um fe-
edback, a atitude correta é de ouvir e 
agradecer. A informação pode ser uti-
lizada pelo receptor na sua totalidade, 
em partes, ou até ser descartada, caso 
ele julgue que ela não é coerente o su-
ficiente. 

Feedbacks aleatórios não trazem 
informação relevante e podem con-
fundir mais do que direcionar. Imagi-
ne, por exemplo, alguém que recebeu 
a logomarca do seu novo negócio e se 
sente inseguro. O ideal seria buscar 
pessoas cujo conhecimento sobre de-
sign e branding estejam presentes nos 
seus modelos de mundo. Esses conhe-
cimentos são fundamentais para que o 
feedback seja coerente. Ao invés disso, 
muitos procuram familiares e amigos 
e recebem feedbacks mais emocionais 
e menos técnicos.

Segundo a PNL, 
o melhor formato de 
feedback é o “sanduí-
che”. Ele funciona em 
camadas: deve-se ini-
ciar com um reconhe-
cimento, em seguida 
com sugestões con-
cretas de melhoria e, 
finalmente, deve-se 
apontar algo extre-
mamente positivo no 
comportamento do 
receptor, a “cereja do 

bolo”. Esse tipo de feedback engaja e 
direciona. 

No caso da logomarca citado aci-
ma, poderia ser algo do tipo: eu reco-
nheço a intenção do design de fazer 
uma logo única. Na minha percepção, 
há três pontos a serem melhorados: a 
escolha das cores, a proporção entre 
os elementos e o tamanho da fonte. 
O ponto alto da logo está na autenti-
cidade dos elementos escolhidos. Ela 
representa bem o seu modelo de ne-
gócios.

Se o feedback engaja e direciona, 
ele terá atendido bem à sua função. É 
bem simples. Experimente!

Crônica Gonzaga Rodrigues
gonzagarodrigues33@gmail.com  | Colaboradora

Qual o problema?
Quantos problemas tem a cida-

de que o eleitor desse domingo vai 
confiar aos dois finalistas da corrida 
eleitoral? Quantos irão somar o maior 
número com o mesmo problema? Me-
lhor ainda: quantos, independente de 
seu problema ou de sua simpatia, vão 
aplicar o recurso do voto no problema 
do maior número? 

Talvez eu pertença a um gru-
po cujas queixas estejam, há tempo, 
dispensadas de vir à tona. Do grupo 
privilegiadíssimo dos octogenários 
mantidos, com sofreguidão, pela Pre-
vidência; morando em casa própria, 
sem luxo, mas bem 
situada; fazendo 
as refeições do seu 
gosto, que nun-
ca foram além do 
frugal, e podendo 
dizer como o legen-
dário José Américo: 
“O que me falta não 
faz falta”. A estes, 
cumpre votar (caso 
queira, já que a ida-
de não mais nos 
obriga) pelo pro-
blema do outro. 

E aí vai depen-
der, não da minha saúde ou da minha 
pele, mas certamente da minha cons-
ciência. Que tipo de consciência – é ou-
tra questão e talvez a principal. 

Há consciências que só descobrem 
o outro à base de choque como esse 
acontecido com o negro gaúcho mar-
retado até a morte na porta de um su-
permercado e às vistas de todos. Nin-
guém para acudir, nem mesmo quem 
era de obrigação como a polícia. Nisso 
a globalização é bem distribuída, não 
distingue entre povos ou nações ricas 
ou pobres.

Acudir, para onde levaram esta 
palavra, onde o comportamento ur-
bano a escondeu? Ah, primo Justo, 
grande primo Justo, como você ain-
da vive, morto há mais de cinquenta 
anos! Era de sítio brejeiro, não urba-
no. E não morreu entre as brigas que 
apartou; morreu de velho, não fazen-
do mais que fechar os olhos já cober-
tos de pasta. 

Uma boa, nesta hora, seria que en-
tre os grandes e pequenos problemas 
nos fixássemos, já não digo no mais 
imediato que é a subsistência, mas no 
mais proveitoso, mais consequente 

que é o da forma-
ção educacional 
do homem e da so-
ciedade geral. 

Não nos tem 
faltado a receita, 
como a de Anísio 
Teixeira a partir 
dos anos 30 e a de 
Paulo Freire trinta 
anos depois. Fruto 
reflexo de Anísio, 
tivemos aqui o Li-
ceu de que tanto fa-
lam Carlos Pereira, 
Martinho Moreira 

Franco, Ângela Bezerra de Castro, Pau-
lo Melo, exemplos de preparo cultural 
e profissional sem necessidade da ida a 
Oxford. E na forma civilizada e humana 
de se comportarem.

Como o peso do ensino básico 
recai nas prefeituras, cresce a res-
ponsabilidade dos que priorizam a 
educação. Não houve uma reflexão 
sobre o que fazer e como fazer. Só nos 
restaria, assim, examinar a experiên-
cia, saber o que fez a Prefeitura para, 
em gestão passada ser bem vista pela 
Unicef. 

 Uma boa, nesta hora, seria que 
entre os grandes e pequenos problemas 

nos fixássemos, já não digo no mais 
imediato que é a subsistência, mas no 
mais proveitoso, mais consequente que 
é o da formação educacional do homem 

e da sociedade geral.   

 Feedback pode ser um tema 
delicado, a depender de como ele é 

interpretado. Muitas pessoas 
sentem-se constrangidas em dar 

feedback, ou seja retorno, e outras 
se sentem desconfortáveis com a 
possibilidade de recebe-los.   

EmprEsa paraibana dE ComuniCação s.a.
sECrETaria dE EsTado da ComuniCação insTiTuCionaL

CONTATO: redacao@epc.pb.gov.br

A UNIÃO
Uma publicação da EPC

BR-101 Km 3 - CEP 58.082-010  Distrito Industrial - João Pessoa/PB

PABX: (083) 3218-6500 / ASSINATURA-CIRCULAÇÃO: 3218-6518 / 
Comercial: 3218-6544 / 3218-6526  / REDAÇÃO: 3218-6539 / 3218-6509

 E-mail: circulacao@epc.pb.gov.br (Assinaturas)

ASSINATURAS:  Anual ..... R$350,00  /  Semestral ..... R$175,00  /  Número Atrasado ..... R$3,00

William Costa
dirETor dE mÍdia imprEssa

André Cananéa
GErEnTE ExECuTivo dE mÍdia imprEssa

Albiege Léa Fernandes
dirETora dE rÁdio E Tv

Renata Ferreira
GErEnTE opEraCionaL dE rEporTaGEm

Naná Garcez de Castro Dória
dirETora prEsidEnTE

O U V I D O R I A : 9 9 1 4 3 - 6 7 6 2

Fica proibida a reprodução, total ou parcial, de matérias, figuras e fotos autorais deste jornal, sem prévia e expressa 
autorização da direção e do autor. Exceto para impressão de cópias, com o fiel e real conteúdo, para uso e arquivo pessoal.



UNIÃO  AJoão Pessoa, Paraíba - QUARTA-FEIRA, 25 de novembro de 2020

Entre as capitais, o município ocupa o oitavo lugar e foi a 70ª entre todos as 405 ciades pesquisadas

João Pessoa é a cidade 
mais competitiva do Nor-
deste, segundo o Ranking 
de Competitividade dos 
Municípios, publicado pela 
primeira vez no último dia 
19 de novembro, pelo Centro 
de Liderança Pública (CLP), 
com apoio do Sebrae. No âm-
bito nacional, a capital parai-
bana atingiu a 70ª posição, 
com uma pontuação geral 
de 53,98. 

Com a primeira posição 
do Nordeste, João Pessoa 
ficou acima do Recife, no 
Pernambuco, que atingiu a 
pontuação de 52,41 e So-
bral, no Ceará, que chegou 
a 50,91 pontos. No ranking 
geral, os três primeiros lu-
gares foram ocupados por 
cidades do Estado de São 

Paulo. Barueri, com 64,33 
pontos; São Caetano do Sul, 
com 64,30; e São Paulo, com 
61,91 de pontuação.  Entre 
as capitais do país, João Pes-
soa é 8º lugar no ranking de 
competitividade, à frente de 
grandes cidades, como Rio 
de Janeiro e Goiânia.

Já o Estado do Pará atin-
giu os piores resultados. Dos 
10 últimos lugares, oito são 
ocupados por municípios 
paraenses. O último coloca-
do foi o município de Moju, 
também localizado no Pará, 
que obteve uma média geral 
de 21,81 pontos. 

Outras cidades da Paraí-
ba também participaram da 
pesquisa, que analisou 405 
cidades brasileiras, repre-
sentando os municípios do 
país com população acima 
de 80 mil habitantes. Foram 
elas: Campina Grande, com 

a 187º colocação geral e 
pontuação de 48,32; Patos, 
em 304º lugar e 41,99 pon-
tos; Santa Rita, que atingiu a 
326º colocação, com 40,15 
de pontuação; e Bayeux, 
340º posição e 38,83 pontos. 

Metodologia 
Para chegar à média fi-

nal o ranking é composto 
por 55 indicadores, orga-
nizados em doze pilares, 
como funcionamento da 
máquina pública, acesso à 
saúde e educação, inserção 
econômica e inovação e di-
namismo econômico. Além 
de três dimensões: institui-
ções, sociedade e economia. 
Cada cidade recebeu uma 
média para cada dimensão 
que, ao fim, compôs uma mé-
dia geral. A média de cada 
município definiu a posição 
no ranking. 

Iluska Cavalcante 
cavalcanteiluska@gmail.com 

João Pessoa é a cidade mais 
competitiva da região NE

Editoração: Ulisses DemétrioEdição: Clóvis Roberto

João Pessoa obteve pontuação de 53,98, ficando à frente do Recife, em Pernambuco, e Sobral, no Ceará

Foto: Marcus Antonius

Presencial e on-line

Expotec começa hoje no Centro de Convenções
Ana Flávia Nóbrega 
ana8flavianobreg@gmail.com

                 

Começa hoje a 5ª edi-
ção da Feira de Exposição 
e Tecnologia (Expotec) que 
ocorrerá de forma presen-
cial, com capacidade reduzi-
da, e virtual de forma simul-
tânea. A feira é o primeiro 
evento no formato híbrido 
a ocorrer no Estado desde 
o início da pandemia. A Ex-
potec ocorre até a próxima 
sexta-feira, 27 de novembro, 
no Centro de Convenções, 
em João Pessoa, e na página 
oficial do evento.

Para pensar como a 
internet pode propiciar 

o enfrentamento da pen-
demia e de crises globais, 
tema do evento neste ano, 
a Expotec discutirá cami-
nhos na busca de iniciati-
vas inovadoras que estão 
sendo e devem vir a ser 
essenciais para o enfren-
tamento de problemas a 
nível global. Para o pre-
sidente da Associação 
Nacional para a Inclusão 
Digital (ANID) e coordena-
dor geral do evento, Perci-
val Henriques, apesar da 
ausência de públicos em 
competições robóticas e 
exposições tecnológicas, o 
evento ainda terá um gran-
de impacto no cotidiano 

social devido aos debates 
e trocas de eventos.

“Imaginem pessoas 
do mundo inteiro conec-
tadas e trocando experiên-
cias que tanto no formato 
presencial quanto no on-
line estarão interagindo 
e mostrando que a nova 
realidade vai mostrando 
os caminhos para a busca 
de inovadoras iniciativas e 
incentivando as já existen-
tes”, afirmou.

Com capacidade redu-
zida, a aposta para atrair 
público presencial ou vir-
tualmente são as palestras 
com membros de destaque 
nacional e internacional. 

A palestra mais aguarda-
da é a de Sérgio Gama, es-
pecialista em Inteligência 
Artificial na IBM, a maior 
empresa de Tecnologia da 
Informação no mundo. O 
engenheiro mecatrôni-
co trará sua experiência 
em desenvolvimento de 
software, Data Science, 
Inteligência Artificial, Big 
Data e Internet das Coisas 
mostrando possibilidades 
de transformações na vida 
moderna, principalmente 
no cenário de crise mun-
dial causado pela pande-
mia do novo coronavírus. 
A palestra de Sérgio será 
hoje, das 16h às 17h.

O evento terá ainda 
a participação de pales-
trantes e expositores. A 
Expotec, promovida pela 
Associação Nacional para 
a Inclusão Digital (ANID), 
em parceria com o Governo 
do Estado e tem o apoio do 
CGI.br (Comitê Gestor da 
Internet no Brasil) e NIC.
br (Núcleo de Informação 
e Coordenação do Ponto 
BR),  só será possível de-
vido a adaptação aos crité-
rios do Plano Novo Normal 
que acompanha o momento 
epidemiológico e organiza 
a retomada de atividades 
não essenciais de forma se-
gura para a saúde de todos. 

De acordo com informações 
da assessoria de imprensa, 
apenas 200 pessoas podem 
participar de forma presen-
cial por cada dia de evento. 
Espera-se uma rotatividade 
de, pelo menos, 800 pes-
soas durante os três dias 
de evento. Fora do contexto 
pandêmico, a feira recebeu 
mais de 10 mil participan-
tes por edição.

Os participantes po-
dem se inscrever pela pá-
gina oficial do evento pelo 
endereço eletrônico www.
expotec.org.br de forma 
gratuita. Todas as pales-
tras serão transmitidas em 
quatro salas diferentes.

Em Ouro Velho e Bom Suces-
so, os prefeitos eleitos e ree-
leitos também pertencem ao 
Democratas, assim como a 
bancada de vereadores – os 
prefeitos, respectivamente, 
são Augusto Valadares e Pe-
dro Caetano. Em Monte Hore-
be, há outro partido que reina 
absoluto, na prefeitura e na 
Câmara Municipal: o MDB do 
prefeito Marcos Eron. 

Hegemonia partidária (2) 
Semana passada, a coluna re-
gistrou que o prefeito reeleito 
de São José do Sabugi, Segun-
do Domiciano, voa em céu de 
brigadeiro: filiado ao Demo-
cratas, ele não tem opositor na 
Câmara Municipal: todos os 
nove vereadores eleitos no dia 
último dia 15 são do seu parti-
do. Ocorre que o Democratas 
também tem essa hegemonia 
em outras duas cidades. 

Ana Cláudia, que disputou a pre-
feitura de Campina Grande, des-
mentiu informação que circulou em 
sites de notícias segundo a qual iria 
assumir a presidência estadual do 
Podemos – ela é o presidente mu-
nicipal do partido. “Não procede a 
informação, Galego do Leite [vere-
ador que não se reelegeu] continua 
como presidente”, garantiu.  

Continua presidente 

pesquisas dão liderança a CíCero e Candidatos 

deverão foCar em indeCisos nesta reta final  

Hegemonia partidária (1) 

Divulgada ontem, a pesquisa do instituto Consult, contratada pelo Sistema Arapuan de Co-
municação, registrou que o candidato Cícero Lucena (foto), do Progressistas, lidera a in-
tenção de voto em João Pessoa com 45,8% contra 38,7% de Nilvan Ferreira (MDB), na 
pesquisa não estimulada. O resultado difere, quanto aos percentuais apresentados por 
pesquisa anterior, desta vez pelo Instituto Opinião/Maispb, que registra o candidato do 

Progressista com 39% contra 26,8% do emedebista. Na pesquisa estimulada, em que o ins-
tituto apresenta ao entrevistado o nome do candidato, os números, podemos assim afirmar, 
são mais parelhos nas duas consultas: Consult registra 49,2% para Cícero Lucena, enquanto 

o Opinião 43,5%. Para Nilvan Ferreira, nessa ordem respectiva, registra-se 40,9% e 
32,1%. Pelos percentuais de indecisos divulgados por ambas as pesquisas, temos um 

universo considerável de eleitores que estarão na mira dos dois candidatos nesta 
reta final de campanha: O Opinião registra que 9% dos eleitores estão nessa 
condição, número bem abaixo do que divulgou o Consult, 1,7%. De todo modo, 
os candidatos irão tentar persuadir estes a aderirem às suas propostas. A quatro 
dias da votação do segundo turno, todo voto é bem-vindo.   

UN Informe
Ricco Farias 
papiroeletronico@hotmail.com

Juiz da 76ª Zona Eleitoral, Adhailton Lacet con-
firma que neste segundo turno da eleição em 
João Pessoa estão mantidas as regras da “por-
taria editada no primeiro turno, que proíbe ati-
vidades políticas de rua que gerem aglomera-
ções de pessoas”. Desse modo, candidatos não 
podem fazer comícios, passeatas, carreatas e 
ações do gênero. 

regras estão mantidas 
no 2º turno, diz juiz 

“alertamos sobre isso” 

torna feriado naCional 

Secretário de Saúde da Paraíba, Geraldo 
Medeiros afirma que as comemorações que 
prefeitos eleitos e reeleitos promoveram na 
Paraíba, com grande aglomeração de pes-
soas, terão reflexo no aumento de casos de 
covid-19, possivelmente na primeira semana 
de dezembro. “Alertamos sobre isso há quatro 
semanas”, disse.  

Tramita na Câmara Federal projeto de Gervásio Maia 
(PSB) que torna o 20 de novembro, Dia Nacional da 
Consciência Negra, feriado nacional. A proposta obri-
ga o poder público e as empresas privadas a promove-
rem campanhas contra o racismo e a violência racial. E 
prevê que empresas disponibilizem assistências psico-
lógica e financeira às vítimas ou às suas famílias.  
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Automóveis estão recolhidos em quatro espaços localizados nas cidades de Cajazeiras, Patos, Campina Grande e Santa Rita

Cerca de 5 mil veículos 
apreendidos em fiscaliza-
ções da Polícia Rodoviária 
Federal na Paraíba (PRF-PB) 
estão hoje em quatro pátios 
nos municípios de Cajazei-
ras, Patos, Campina Grande e 
Santa Rita - que atende a re-
gião metropolitana de João 
Pessoa – e se não forem re-
tirados pelos proprietários, 
serão leiloados. De acordo 
com a PRF, alguns veículos 
apreendidos estão em pés-
simo estado de conservação, 
colocando em risco a segu-
rança no trânsito. Só este 
ano, de 1º de janeiro a 22 

Cinco mil veículos apreendidos 
ocupam pátios da PRF no Estado
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Lucilene Meireles 
lucilenemeirelesjp@gmail.com 65% É o percentual de 

veículos apreendidos que são 
resgatados pelos proprietários. 
Os demais são descartados pelos 
altos valores de multas e demais 
custos, conforme a Transguard. 

Motocicleta 104
Automóvel (de passeio, caminhoneta, utilitários) 155,25
Caminhão (varia de acordo com o tamanho) de 285 a 635

Valor da diária (R$)*
Motocicleta 28,26
Carro 53,25
Caminhão a partir de 101. 

Fonte: Transguard. *O proprietário paga a remoção e as diárias. Os valores são 
determinados em processo licitatório e, dependendo da região, têm algumas diferenças. 

ValoREs da REmoção (R$)*

de novembro, foram retira-
dos das ruas 7.252 veículos, 
número ligeiramente maior 
que no mesmo período de 
2019, com 7.026. 

As causas prováveis de 
recolhimento dos veículos, 
conforme a superintendente 
da PRF-PB, Keilla Melo, são 
irregularidades de trânsito 
que não possam ser sanadas 
no local, veículos que são aci-
dentados e abandonados na 
rodovia e veículos roubados 
que são abandonados no ato 
da fuga, são alguns exemplos 
dos que são removidos para 
os pátios. 

“Muitos veículos que são 
recolhidos pela PRF não têm 
condições de trafegar, com-

prometendo a segurança no 
trânsito porque não passam 
por manutenção, estão com 
sistemas de freio ou ilumi-
nação comprometidos, e os 
proprietários acabam não re-
tirando os veículos do pátio. 
Muitas vezes, o veículo fica 
tanto tempo que quando a 
pessoa vai buscar já não vale 
mais a pena porque os cus-
tos com as diárias são muito 
elevados e não é vantajosa a 
retirada. Esses veículos são 
leiloados”, explicou.

A superintendente afir-
mou que a PRF garante a per-
manência no pátio por até 
90 dias. Passado esse perío-
do, o veículo pode ir a leilão. 
Antes disso, porém, a PRF 
comunica ao proprietário 
ou tenta comunicar – por-
que há casos em que não são 
localizados. “Se ele não for 

buscar o veículo para sanar 
as irregularidades e pagar os 
débitos pertinentes à guarda, 
ao valor do pátio e do guin-
cho, o veículo vai para leilão”, 
ressaltou Keilla Melo.

Com o valor arrecada-
do, é feito o pagamento da 
empresa contratada e os dé-
bitos das infrações de trân-
sito, licenciamento e demais 

irregularidades que existi-
rem. Ela lembrou que, para 
retirar o veículo do pátio, o 
proprietário terá que regula-
rizar a situação que levou ao 
recolhimento e pagar os cus-
tos com guincho e a diária do 
pátio. “Pelo Código de Trân-
sito, após 60 dias corridos, o 
veículo apreendido já pode 
ir para leilão. Porém, os que 

ficam na Transguard só vão 
a leilão sob determinação da 
PRF. Alguns chegam a passar 
oito meses ou até um pouco 
mais”, declarou Duane Gon-
çalves, gerente operacional 
da Transguard – João Pessoa 
e Campina Grande -, empre-
sa responsável pela guarda 
dos veículos apreendidos 
pela PRF.

Fiscalizações realizadas pela PRF nas estradas federais na Paraíba resultaram na maioria das apreensões

Foto: Evrando Pereira

Estão sendo ofertadas 
194 vagas distribuídas en-
tre concurso público e pro-
cessos seletivos, sendo 15 
para professor substituto. 
As inscrições para o proces-
so seletivo da Secretaria de 
Saúde do Estado encerram 
às 16h de hoje. 

Já o Corpo de Bombei-
ros Militar a Paraíba (CBM-
PB) está ofertando 12 vagas 
para admissão de candida-
tos ao Curso de Formação 
de Oficiais (CFO), as ins-
crições começam dia 3 de 

dezembro e encerram no 
dia 18 do mesmo mês. 

O candidato deve ter 
efetuado também sua ins-
crição no Enem 2020. Para 
confirmar a inscrição, o can-
didato deve se inscrever nos 
exames complementares, 
entre os dias 3 e 18 de de-
zembro, através do site do 
CBM-PB. A taxa de partici-
pação é R$ 70 e o pagamen-
to deverá ser efetuado até o 
dia 22 de dezembro.

Para participar, é neces-
sário que o candidato seja 
brasileiro nato, esteja em 
dia com as obrigações mili-
tares e eleitorais; tenha al-

tura mínima de 1,65m se do 
sexo masculino, e 1,60m se 
do sexo feminino; tenha no 
mínimo 18 anos e no máxi-
mo 32 anos; bem como com-
prove ter concluído o curso 
de nível superior devida-
mente reconhecido, dentre 
outros requisitos descritos 
no edital.

Professores
As oportunidades dis-

poníveis são para as seguin-
tes áreas: Saúde do Adulto 
(6); Área Fundamental (1) 
e Saúde Coletiva (6). Para 
concorrer à uma das vagas, 
é necessário que os candi-

datos tenham graduação em 
Enfermagem.

SES
A Secretaria de Saúde 

do Estado (SES-PB) por 
meio do Centro de Forma-
dor de Recursos Humanos 
(Cefor- PB) está realizan-
do um processo seletivo 
de nível superior que visa 
a contratação temporária 
de equipe técnica para o 
curso técnico em vigilância 
em saúde. O contrato terá 
validade de até 12 meses. 
Esta seleção busca preen-
cher cinco vagas, bem como 
a formação de cadastro re-

serva, dentre os cargos de 
coordenador de curso (1) e 
facilitador (4), os quais, ao 
serem contratados.

UFCG
A Universidade Fede-

ral de Campina Grande está 
ofertando 2 vagas para o 
cargo de professor substitu-
to de Magistério Superior, a 
fim de ministrar aulas como 
Professor Assistente, classe 
A, Nível 1.O pagamento da 
taxa de inscrição no valor 
de R$ 50, deve ser efetuado 
até a data limite do prazo de 
inscrição.

Os interessados em 

concorrer a área ofertada 
no edital nº 4/2020, podem 
se inscrever de forma pre-
sencial, no período de 9 a 
12 de novembro de 2020, 
no setor de protocolo, si-
tuado no prédio da adminis-
tração, Campus de Pombal. 
Já os concorrentes à vaga 
disponibilizada no edital nº 
5/2020, poderão inscrever-
se presencialmente entre 3 
a 6 de novembro de 2020, 
na Secretaria da Unidade 
Acadêmica de Tecnologia 
de Alimentos da UFCG, Cam-
pus Pombal, localizada na 
Rua Jairo Vieira Feitosa, nº 
1.770, Bairro dos Pereiros.

Concursos oferecem 194 vagas na Paraíba
Sara Gomes 
saragomesilva@gmail.com

Caso João alberto: Polícia 
prende fiscal do Carrefour

A Polícia Civil prendeu, na 
tarde de ontem a fiscal do Carre-
four, Adriana Alves, por envolvi-
mento na morte de João Alberto 
Silveira de Freitas, ocorrida na 
noite da última quinta-feira, 19, 
nas dependências do super-
mercado. Com mandado de pri-
são expedido pela Justiça, ela se 
apresentou ao Palácio da Polícia 
na companhia de seu advogado. 
Durante as agressões, a fiscal 
ameaçou uma testemunha que 
gravou o espancamento.

No vídeo, a funcionária 
de camisa branca, calça preta e 
crachá pede para a testemunha 
interromper a gravação. “Não 
faz isso, não faz isso senão vou 
te queimar na loja”, disse. Em 
nota, o Carrefour confirmou 
que ela foi afastada do cargo. 
“Está presa temporariamen-

te pelo prazo de 30 dias para 
que possa esclarecer todas as 
circunstâncias”, confirmou a 
delegada responsável pelo caso 
Roberta Bertoldo.

A delegada Roberta afir-
mou que Adriana tinha auto-
nomia sobre os seguranças 
para impedir as agressões. “O 
Departamento de Homicídios 
entende, a partir das imagens 
que foram captadas e dos teste-
munhos colhidos, que Adriana 
tinha sim o poder, naquele mo-
mento, de cessar as agressões, a 
partir do fato de ser ali superior 
imediata dos indivíduos que 
exerciam a segurança”, explicou 
a delegada.

Além dela, já foram pre-
sos os dois seguranças Giovane 
Gaspar da Silva e Magno Braz 
Borges, que foram flagrados 
espancando Freitas até a morte. 
A Justiça decretou a prisão pre-

ventiva dos dois. A Polícia Civil 
já tinha adiantado que outras 
pessoas, flagradas na cena do 
crime, estavam sendo inves-
tigadas para apurar se houve 
omissão de socorro.

“Estamos tentando iden-
tificar a conduta de cada um 
deles para ver se houve conduta 
omissiva. Além disso, buscamos 
elucidar a motivação do crime e 
estabelecer uma dinâmica dos 
fatos”, afirmou a chefe da Polícia 
Civil, delegada Nadine Anflor.

Na sexta-feira, vence o pra-
zo de dez dias para conclusão 
do inquérito. A Polícia Civil pode 
pedir prorrogação por mais 15 
dias para concluir investiga-
ção. Um dia depois do crime, na 
sexta-feira, a investigação infor-
mou que o laudo preliminar do 
Instituto Geral de Perícias (IGP) 
apontou a asfixia como causa 
da morte.

O Tribunal de Contas do 
Estado da Paraíba (TCE) já en-
caminhou à Paraíba Previdên-
cia (PBPrev) as informações 
completas acerca da ficha fun-
cional do conselheiro Arthur 
Cunha Lima, que continua 
afastado de suas funções no 
Tribunal. No início da noite de 
ontem, a assessoria de impren-
sa do TCE confirmou o pedido 
de aposentadoria por parte do 
conselheiro.

“Ele deu entrada na PB-
Prev e os pedidos de infor-
mações da ficha funcional ao 
TCE aconteceu no último dia 
13 de novembro. E o TCE já 
encaminhou as informações”, 
informou a assessoria, acres-
centando que, assim que a apo-
sentadoria for oficializada, a 

vaga do substituto deverá ser 
apontada pela Assembleia Le-
gislativa da Paraíba (ALPB), 
com o aval do governador João 
Azevêdo (Cidadania).

“Quem está no lugar do 
conselheiro neste momento é 
um substituto, que não assume 
a função em definitivo, porque 
a vaga, nesse caso, é da Assem-
bleia. Na formação do Tribunal 
de Contas, são sete vagas, sen-
do quatro da Assembleia e três 
do Governo do Estado. Mas 
essas três vagas do Governo 
do Estado são revezadas entre 
indicações do próprio gover-
nador, do Ministério Público do 
Tribunal de Contas e outra dos 
auditores”, explica a assessoria. 
“Mas se for confirmada a apo-
sentadoria do doutor Arthur, 
essa vacância é da Assembleia”, 
aponta a assessoria de impren-
sa do TCE.

O conselheiro Arthur 
Cunha Lima está afastado do 
cargo desde dezembro do ano 
passado, em consequência das 
denúncias de recebimento de 
propinas que favoreciam a 
Cruz Vermelha Brasileira. Ele 
foi alvo da sétima fase da ‘Ope-
ração Calvário’. Arthur Cunha 
Lima era presidente da Assem-
bleia Legislativa pelo PSDB em 
2010 quando foi indicado e 
assumiu o cargo no TCE pa-
raibano.

Na ‘Operação Calvário’, 
Arthur Cunha Lima é alvo de 
um dos delatores, Daniel Go-
mes da Silva, que o apontou 
como beneficiário de paga-
mento de propinas. O dinheiro 
seria para que as contas da 
Cruz Vermelha Brasileira, ges-
tora do Hospital de Trauma 
de João Pessoa, fossem apro-
vadas.

arthur Cunha lima pede 
aposentadoria do TCE

Agência Estado Jorge Rezende
jorgerezende.imprensa@gmail.com
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Academia à beira-mar
Com a pandemia, a orla de João Pessoa se transformou numa 
academia a céu aberto, garantindo mais segurança para 
aqueles que mantêm a saúde física e mental em dia.  Página 8 Fo
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Além de CG, João Pessoa e Patos também registraram aumento, e assunto chama atenção de órgãos de saúde

Covid-19: casos em Campina 
crescem 130% em uma semana

Editoração: Ulisses DemétrioEdição: Rogéria Araújo

Ana Flávia Nóbrega
ana8flavianobreg@gmail.com

 Acompanhando a situação 
do Brasil e do mundo, os casos de 
covid-19 voltaram a aumentar na 
Paraíba. Segundo a Secretaria de 
Estado da Saúde (SES), o Esta-
do possui 142.898 casos, sendo 
113.705 casos recuperados e 
3.261 óbitos em decorrência do 
agravamento da doença. Em uma 
semana, período compreendido 
de 17 a 24 de novembro, novos 
3.122 casos e 45 falecimentos 
foram confirmados no Estado. 

Na Rainha da Borborema, 
por exemplo, os casos aumenta-
ram em 130% na última semana, 
como aponta pesquisa da Uni-
versidade Federal de Campina 
Grande (UFCG), que vem acom-
panhando a pandemia do novo 
coronavírus através de levan-
tamentos que auxiliem o poder 
público, autoridades de saúde e 
a população na tomada de deci-
sões sobre o período de convívio 
com a doença. A cidade registra 
14.289 casos e 415 óbitos com 
uma ocupação de leitos de 38% 
na UTI adulto e 19% dos leitos 
de enfermaria.

Em live realizada em seu 
Instagram pessoal na segunda-
-feira, o prefeito Romero Rodri-
gues garantiu que, apesar do 
crescimento dos casos, a cidade 
segue controlando de perto o 
avanço da covid-19. Participan-
do efetivamente de campanhas 
eleitorais, um provável fator para 
o crescimento acelerado de ca-
sos nos últimos dias, o prefeito 
de Campina Grande reconhece 
os perigos que as aglomerações 
eleitorais propiciaram em todo o 
país e pede para que a população 
mantenha os cuidados necessá-
rios para reduzir a transmissão 
da covid-19.

“Muito tem se falado em 
uma segunda onda nos grandes 
centros e, naturalmente, penso 
eu que deve ter tido uma certa 
influência do processo eleitoral 
que ocorreu de ter uma fiscaliza-
ção menor, principalmente nos 
menores municípios. As pesso-
as não usarem máscara pode ter 
colaborado com o aumento da 
incidência. Embora tranquilizo 
que em Campina as coisas estão 
ocorrendo dentro da normalida-
de”, destacou o prefeito.

O estudo publicado nesta 
segunda-feira, liderado pelo 
professor Josenildo Brito de 
Oliveira, reúne dados até o dia 
21 de novembro, último sába-
do, e levanta projeções de 22 a 
28 de novembro que observam 
uma tendência de alta para novos 
casos e de estabilidade de óbitos 
nesta semana.

Também presente na live, o 
secretário de saúde do municí-
pio, Felipe Reul, alegou que Cam-
pina Grande vem sendo vítima de 
notícias falsas que causam pânico 
na população, mas afirmou que 
os casos estão estáveis. “A gente 
não quer causar o pânico, mas 
a gente pede que a população 
continue nos ajudando porque 
continuamos convivendo com a 
pandemia”, afirmou o secretário. 

De acordo com dados do 
Comitê Científico do Consórcio 
Nordeste, as cidades paraibanas 
com maior crescimento no nú-
mero de novos casos são: Sousa, 
Patos, João Pessoa, Guarabira e 
Campina Grande.

Situação 
na capital 
ainda 
preocupa

José Alves
Zavieira2@gmail.com

Pessoas com síndro-
me gripal e sintomas como 
febre, cansaço respiratório 
e dor de garganta, que são 
sintomas da covid-19, de-
vem se dirigir à Unidade 
de Pronto Atendimento 
(UPA) Oceania, situada 
no Retão de Manaíra, que 
serão atendidas. Desde 
ontem a unidade voltou 
a atender exclusivamente 
pacientes com suspeitas 
de contaminação pelo 
novo coronavírus. A deci-
são para o atendimento a 
pacientes com suspeita de 
covid-19 na UPA Oceania 
foi acertada entre as Se-
cretarias de Saúde do Es-
tado e do Município. João 
Pessoa registrou, ontem, 
92 novos casos da doença, 
totalizando 36.259 casos e 
1.060 óbitos.

Para o secretário de 
Saúde do Estado, Geraldo 
Medeiros, o reflexo das 
aglomerações promovidas 
nas comemorações dos 
vencedores das urnas no 
primeiro turno do pleito 
eleitoral de 2020 na Paraíba 
devem aparecer na primei-
ra semana de dezembro. O 
alerta do secretário é sobre 
o aumento dos casos de co-
ronavírus no Estado, prin-
cipalmente na Região Me-
tropolitana de João Pessoa.

As outras três UPAs 
(Valentina, Cruz das Armas 
e Bancários) continuam 
com atendimento de ur-
gência e emergência para 
todos os tipos de doença. 
Quanto aos testes para a 
covid-19, eles poderão ser 
feitos gratuitamente em 30 
Unidades Básicas de Saú-
de (UBS). Essas unidades 
estão realizando três vezes 
por semana, testes do tipo 
RT PCR (SWAB).

Ocupação de leitos
No Hospital Munici-

pal Santa Isabel nenhuma 
enfermaria tem pacien-
tes, já na UTI adulto 13 de 
22 leitos estão ocupados, 
37,14%. Já o Hospital Pron-
tovida, com 40 leitos totais 
de enfermaria, possui 24 
disponíveis. Na UTI, sete es-
tão ocupadas e nove dispo-
níveis. O Hospital Universi-
tário Lauro Wanderley tem 
nove das dez enfermarias 
disponíveis e 3 das 4 UTIs 
ocupadas. No Clementino 
Fraga, oito de 20 enfer-
marias estão ocupadas e 
apenas um dos dez leitos 
de UTI está disponível na 
unidade. O Hospital Metro-
politano tem 25 das 31 en-
fermarias e 16 dos 20 leitos 
de UTI ocupados. No Frei 
Damião os números são 
de 31 dos 36 leitos totais 
de enfermaria disponíveis 
e nenhuma das duas UTIs 
disponíveis ocupadas.

Em Patos

Internações aumentam e 80% 
dos leitos de UTI estão ocupados
Lusângela Azevêdo
lusangela013@gmail.com

Após várias semanas 
consecutivas de controle, a 
cidade de Patos, Sertão da 
Paraíba, voltou a registrar 
aumento no número de in-
ternações por covid-19. 
Nesta segunda-feira (23), 
o Complexo Hospitalar Re-
gional Deputado Janduhy 
Carneiro (CHRDJC), um 
dos hospitais de referência 
da rede pública estadual 
para casos de coronavírus 
no sertão paraibano, che-
gou a atingir 56,52% de 
ocupação, o que represen-
ta um aumento de 3 para 
13 leitos ocupados dos 23 
leitos de enfermarias exis-
tentes. A situação é ainda 
pior quando a ocupação 

atinge os leitos de UTI. 
A semana começou com 
80% dos leitos ocupados 
na Unidade de Terapia In-
tensiva da unidade hospi-
talar da capital do Sertão. 
Ao todo, 16 dos 20 leitos 
existentes estão ocupados. 
O município registrou, on-
tem, 37 novos casos, tota-
lizando 5.522.

O diretor geral do 
Complexo, Francisco Gue-
des, explicou que tem sido 
observada uma crescente 
no número de pacientes 
com maior gravidade da 
doença. “Esses dados nos 
levam à percepção que os 
pacientes em gravidades 
maiores continuam sendo 
crescentes. Já a ocorrência 
dos pacientes com gravi-
dade leve continua está-

vel”, destacou o diretor. 
O gestor  lembrou 

ainda de que não é hora 
de relaxar nos cuidados 
preventivos e alerta a po-
pulação para o perigo dos 
hospitais colapsarem, caso 
haja uma alta demanda de 
pacientes necessitando de 
internação hospitalar ao 
mesmo tempo. “Se muita 
gente procurar o serviço 
ao mesmo tempo, pode 
ocorrer que não haja dis-
ponibilidade de leitos”, 
pontuou Francisco Guedes.

O secretário municipal 
de Saúde, José Francisco 
de Sousa (Zeca), destacou 
que apesar do crescimen-
to nos números de casos 
de covid na cidade, a taxa 
de letalidade em Patos é a 
menor do país, com per-

centual de 1,64% .
Além disso, o secre-

tário de Saúde enfatizou 
que a doença na cidade de 
Patos vem apresentando 
estabilidade em razão da 
oferta de testagem aber-
ta nos bairros da cidade, 
onde já foi possível reali-
zar mais 19 mil exames até 
a segunda-feira, dia 23 de 
novembro.

“Ao investigar atra-
vés da testagem, nós bus-
camos aqueles que estão 
transmitindo e estão as-
sintomáticos. Com isso, 
nós aplicamos o trata-
mento e isolamos a área 
onde o mesmo reside. Isso 
também evita a ocupação 
dos leitos hospitalares 
com casos mais graves da 
doença”, ressaltou.

Boletim registra 310 novos infectados 
pelo coronavírus em cidades da PB

Com 310 novos casos 
de covid-19 e cinco óbitos 
confirmados ontem, a Pa-
raíba chega a 142.898 con-
taminações pela doença, 
sendo 113.705 pacientes 
considerados recuperados 
e 3.261 falecimentos. Cerca 
de 452.387 testes para diag-
nóstico do novo coronavírus 
já foram realizados, consta-
tando casos em todos os 223 
municípios do Estado, sendo 
180 com mortes entre seus 
residentes confirmadas. 

A ocupação total de lei-

tos de UTI (adulto, pediá-
trico e obstétrico) em todo 
o Estado é de 45% e 31% 
dos leitos de enfermaria 
ocupados. Na Região Me-
tropolitana de João Pessoa, 
a taxa de ocupação chega 
a 56% em UTI e 34% em 
enfermarias. No Sertão o 
número é de 52% dos leitos 
de UTI e 44% de enferma-
rias para adultos.

Entre os cinco óbitos, 
apenas um ocorreu entre 
a segunda-feira e a terça-
feira. Os pacientes tinham 

entre 47 e 100 anos, com os 
falecimentos distribuídos 
em cinco cidades e ocorri-
dos entre os dias 06 de se-
tembro e 23 de novembro. 
As mortes ocorreram em 
São Bento, Cabedelo, Ca-
jazeiras, Caraúbas e Pilar. 
Hipertensão e cardiopatia 
foram as comorbidades 
mais frequentes. 

Os municípios com 
concentração de casos aci-
ma de mil são: João Pessoa 
(36.259), Campina Grande 
(14.289), Patos (5.522), 

Guarabira (4.805), San-
ta Rita (3.732), Cabedelo 
(3.579), São Bento (3.493), 
Cajazeiras (2.959),  Sou-
sa (2.821), Mamanguape 
(2.791), Bayeux (2.466), 
Alagoa Grande (1.686), Ingá 
(1.659), Queimadas (1.470), 
Pedras de Fogo (1.398), Rio 
Tinto (1.386), Sapé (1.328), 
Itabaiana (1.239), Mari 
(1.225), Belém (1.133), Ita-
poranga (1.128), Monteiro 
(1.097), Alagoinha (1.088), 
Caaporã (1.024) e Itaporo-
roca (1.002).

O prefeito de Campina Grande, Romero Rodrigues reconhece que aumento pode ser devido ao período eleitoral e autoridades da saúde seguem preocupados

Foto: Agência Brasil
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Maísa Félix foi homenageada por ter se destacado em sua atuação à frente das delegacias da mulher no Estado
A delegada Maísa Félix, 

coordenadora das delegacias 
da mulher na Paraíba, foi a 
grande vencedora do Prêmio 
Viva 2020. O Prêmio chega à 
sua 3ª edição e é uma celebra-
ção pela vida de todas as mu-
lheres. Realizado pelo Instituto 
Avon e Marie Claire, o evento 
reconhece e homenageia todas 
as pessoas que se destacaram 
neste ano por sua atuação pela 
defesa dos direitos femininos 
pelo Brasil.

O resultado foi divulgado 
na noite de segunda-feira (23) 
e confirmou o favoritismo e a 
excelência do trabalho desen-
volvido pela Polícia Civil da Pa-
raíba, através da Coordenação 
das Delegacias da Mulher no 
Estado. Maísa Félix agradeceu 
ao Governo do Estado e à Se-
cretaria da Segurança e Defe-
sa Social, além de instituições 
parceiras e todos os servidores 
envolvidos nesse programa 

Delegada da PB vence prêmio 
nacional sobre direitos femininos

Editoração: Ednando Phillipy Edição: Cardoso Filho

vitorioso que deu o prêmio à 
Paraíba.

Maísa destacou que esse 
resultado é fruto de um traba-
lho de toda uma equipe e não 
só de sua pessoa. “O prêmio é 
o coroamento do trabalho da 
Segurança Pública, do Progra-
ma Paraíba Unida Pela Paz, de 
toda a força policial que en-
volve a Polícia Militar, Polícia 
Civil, Corpo de Bombeiros e 
aqui eu faço um registro es-
pecial à dedicação de todos os 
profissionais envolvidos em 
nosso trabalho, como aque-
les que compõem as Delega-
cias da Mulher, as delegadas, 
agentes, escrivãs, auxiliares 
administrativos, auxiliares de 
serviços e todo o pessoal de 
apoio de outras categorias que 
trabalham conosco, como psi-
cólogas e assistentes sociais. 
A todos eles, reforço a minha 
gratidão porque entenderam e 
tomaram para si todas as polí-

ticas adotadas para o combate 
à violência contra a mulher”, 
disse Maísa Félix.

A delegada também des-
tacou as parcerias com outras 
secretarias e instituições para 
o êxito desse trabalho. “Através 
do Programa Mulher Protegi-
da nós conseguimos realizar e 
pactuar com outras secretarias, 
como a da Mulher e Desenvolvi-
mento Humano, a Polícia Civil, 
através da Delegacia-Geral e a 
própria Secretaria de Seguran-
ça e Defesa Social, nos apoiando 
no trabalho educativo e pre-
ventivo; a Academia de Polí-
cia preparando e qualificando 
nossos profissionais, enfim, é o 
trabalho de toda uma rede que 
está sendo coroado. 

Quero reforçar também 
a união de instituições como 
o Ministério Público, Poder 
Judiciário e todas as institui-
ções parceiras e ao Governo 
do Estado como um todo por 

A premiação recebida 
pela Polícia Civil da Paraíba 
continua repercutindo não só 
no âmbito da Corporação, mas 
nos demais segmentos. O se-
cretário Jean Nunes destacou 
que esse prêmio demonstra e 
reconhece a atenção e a preo-
cupação do Governo do Esta-
do com a Segurança Pública.

“O Governo do Estado, 
através da Secretaria da Se-
gurança e Defesa Social, vem 
fortalecendo sua política de 
enfrentamento à violência 
contra a mulher. Nesse con-
texto, estão inseridos a Polí-
cia Civil, a Polícia Militar e o 
Corpo de Bombeiros como 
órgãos operativos, e no caso 
da premiação, parabenizamos 
a Polícia Civil no sentido de 
aprimorar cada vez mais as 
ações desse enfrentamento 
na defesa dos direitos das mu-
lheres”, comentou o secretário 
Jean Nunes.

O delegado-geral de Po-
lícia Civil da Paraíba, Isaías 
Gualberto, disse que esse é 
um momento muito especial 
para a polícia paraibana, so-
bretudo quando se trata do 
reconhecimento nacional de 
um trabalho sério, desenvolvi-
do com tanto esmero e esforço 
de todos os policiais civis que 
trabalham no enfrentamento 

à violência doméstica.
“Esse é o reconhecimen-

to, não só da delegada Maísa 
Félix, mas de todas as dele-
gadas da mulher, de todos os 
policiais civis que trabalham 
no enfrentamento à violên-
cia contra a mulher. “É uma 
grande conquista não só para 
a Polícia Civil da Paraíba, mas 
para a delegada Maísa, que 

é uma grande profissional, 
como também é uma grande 
conquista para o Estado da 
Paraíba. É um grande orgulho 
esse reconhecimento nacio-
nal, que mostra mais uma vez 
o trabalho sério que estamos 
realizando na Polícia Civil e 
na Secretaria de Segurança 
do Estado”, destacou Isaías 
Gualberto. 

possibilitar levarmos um aten-
dimento e um serviço de qua-
lidade através do SOS Mulher, 
a Patrulha Maria da Penha e 
mais recente, com a pandemia, 
o atendimento através da Dele-
gacia Online”, concluiu.

Promovida há três anos 
pelo Instituto Avon e Empresa 
de Cosméticos Marie Claire, 
a premiação tem o objetivo 
de reconhecer o trabalho de 
autoridades que atuam em 
defesa dos direitos humanos. 

Este ano, o Prêmio está con-
templando ações criadas para 
combater a violência domés-
tica, que aumentou durante o 
confinamento social imposto 
pela pandemia causada pelo 
covid-19.

Constrangimento

Abordagem indevida 
causa indenização

A Quarta Câmara Cível 
do TJ da Paraíba manteve a 
decisão do Juízo da Comarca 
de Remígio que condenou o 
proprietário do Supermer-
cado Varejão Padre Cícero ao 
pagamento de indenização, 
a título de dano moral, no va-
lor de R$ 7 mil, por aborda-
gem indevida a uma cliente 
em razão de suposto furto. A 
relatoria da Apelação Cível 
foi do desembargador Fred 
Coutinho.

A parte autora alega 
ter realizado uma pequena 
compra no dia 8 de novem-
bro de 2016. Quando já se 
encontrava do lado de fora 
da empresa foi abordada por 
um homem, identificando-
-se como “Carlinhos”, segu-
rança do estabelecimento, 
que ordenou em alta voz que 

abrisse a bolsa. Afirmou que 
se tratava de uma revista por 
ordem do gerente.

O relator do processo 
entendeu que houve falha 
na prestação do serviço 
ofertado pela empresa, ao 
determinar que o segurança, 
que presta serviço ao super-
mercado, conforme ratifica-
do pelas testemunhas, fosse 
abordar a cliente, quando já 
não mais se encontrava den-
tro do estabelecimento, por 
suposto furto, ocasionando 
enorme constrangimento à 
vítima e desgaste emocional.

O desembargador Fred 
Coutinho considerou que o 
valor da indenização fixado 
na sentença é suficiente para 
atender ao caráter punitivo e 
pedagógico inerente a esse 
tipo de reparação. 

Delegada destacou a parceria com outras 
instituições para o êxito da premiação

Premiação reflete trabalho desenvolvido pela 
PC no combate à violência contra a mulher 

Fotos: Divulgação
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Jean Nunes e Isaias Gualberto reconheceram o trabalho de Maísa Félix e enalteceram o apoio do Governo do Estado

Um confronto entre a 
Polícia Militar e um grupo 
formado por cerca de oito 
suspeitos ocorreu na tar-
de de segunda-feira (23), 
no bairro do Varadouro, 
em João Pessoa. Na troca 
de tiros, um dos suspeitos, 
David Cássio Nascimento da 
Silva, de 14 anos, foi ferido e 
morreu ao dar entrada no 
Hospital de Emergência e 
Trauma “Senador Humber-
to Lucena”, na capital.

Segundo informações, 
o grupo planejava promover 
um ataque a tiros e quando 
estava saindo de uma mata, 
na comunidade ‘Cangote do 
Urubu’ foi surpreendido por 
equipes da Força Tática do 
1º Batalhão da PM. 

Ao perceber a presen-
ça da polícia, os criminosos 
começaram a atirar contra a 

guarnição, tendo início uma 
troca de tiros que acabou 
com o adolescente  de 14 
anos, ferido. Ele estava ar-
mado com um revólver e no 
local por onde os comparsas 
dele fugiram foram encon-
tradas drogas e balanças de 
precisão. O adolescente foi 
socorrido para o Hospital de 
Emergência e Traumas, em 
João Pessoa.

As informações colhi-
das inicialmente indicam 
que o ataque que os crimi-
nosos iriam promover em 
uma comunidade da região, 
seria para vingar um homi-
cídio que aconteceu no co-
meço da tarde, no Centro de 
João Pessoa.

A arma e as drogas 
apreendidas na ação foram 
levadas para a Central de 
Flagrantes, no Geisel.

Grupo enfrenta a PM 
e um acaba morto

Polícia Federal apreende droga sintética 
e a PRF, maconha em carga de cebola

A Polícia Federal em João 
Pessoa prendeu em flagrante 
no início da noite de segunda-
-feira (23), um homem que 
havia encomendado compri-
midos de Ecstasy do Estado do 
Paraná. A droga estava acon-
dicionada em embalagens de 
produtos estéticos. 

Segundo a PF, o armaze-
namento naqueles recipientes 
visava ludibriar qualquer ação 
repressiva. Foram apreendidas 
4.160 unidades da droga. 

O homem que estava com 
o entorpecente vai responder 
por tráfico de drogas entre es-
tados da federação e associação 
para o tráfico, cujas penas má-
ximas somadas chega a 35 anos 
de reclusão.

Cebola misturada
Também na noite de 

segunda-feira, policiais rodo-
viários apreenderam um car-

regamento de 50 quilos de ma-
conha. A apreensão na BR-230, 
em Bayeux, na Região Metropo-
litana de João Pessoa. A droga 
estava escondida no fundo falso 
de um caminhão carregado de 
cebola. Um homem foi preso 
em flagrante.

Na abordagem, o moto-
rista de 26 anos entrou em 
contradição quanto à origem 
da carga. Os policiais descon-
fiaram também do assoalho 
da carroceria, que apresentava 
sinais de violação. A droga ti-
nha como origem o município 
pernambucano de Salgueiro, 
região conhecida como polígo-
no da maconha e seria entre-
gue em João Pessoa. 

O homem, que não pos-
suía antecedentes criminais, foi 
preso em flagrante e conduzido 
à Polícia Civil. Ele deverá res-
ponder pelo crime de tráfico 
de drogas. Os comprimidos estavam armazenados em recipientes de produtos estéticos

A maconha estava dentro da carga de cebola para dificultar a identificação

Foto: Polícia Rodoviária Federal

Foto: Polícia Federal
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Área no Centro da capital foi ocupada por ambulantes que lutam para garantir o sustento através do comércio informal

Ponto de Cem Réis vira feira livre 
que atrapalha o passeio público

Editoração: Ulisses DemétrioEdição: Emmanuel Noronha

Laura Luna
lauraragao@gmail.com

Frutas, verduras, eletrôni-
cos, panos de prato, chip para 
celular, açaí, brinquedos, aces-
sórios, decoração natalina. Tudo 
isso pode ser encontrado no meio 
do Calçadão da Duque de Caxias 
e também em trecho do Ponto 
de Cem Réis. Cenário que lem-
bra o de uma feira livre e que em 
alguns pontos acaba obstruindo 
a passagem. Mas se por um lado 
o passeio dos pedestres fica pre-
judicado, por outro pais e mães 
de família lutam para garantir 
o sustento através do comércio 
informal. 

Lidiane Félix levou o car-
rinho onde vende legumes e 
verduras para o Ponto de Cem 
Réis há cerca de quatro anos. É 
das vendas feitas de segunda 
a sábado, das 6h às 18h, que a 
feirante tira o sustento da famí-
lia. Parcela da casa que acabou 
de comprar, água, luz, feira, gás, 
tudo em dia graças ao trabalho 
em um dos principais pontos do 
Centro da cidade. “Antes eu ven-
dia no calçadão da Eletro Peças 
(diz referindo-se ao calçadão da 
General Osório), mas a gente veio 
pra cá e é melhor”. De fato o local 
é mais central e o movimento é 
constante. Na banca de acerola, 
que fica bem ao lado, o vende-
dor garante: “Vendo tudo hoje!”. 
Varley Ferreira leva pelo menos 5 
caixas de 25 quilos todos os dias 
e volta para casa sem uma fruta 
sequer. “Ainda vendo caju, manga 
e goiaba. O ponto aqui é muito 
bom”. Mas o feirante lembra que 
ano passado teve dois carrinhos 
apreendidos por funcionários da 
prefeitura que impediam a ocu-
pação no local. “Mas esse ano não 
teve nada, nenhuma fiscalização. 
Se vierem a gente vai ter que sair”. 

O aposentado Ari de Araú-
jo mora no Centro da cidade, 
bem próximo ao Ponto de Cem 
Réis,  e sempre compra frutas e 
verduras no local. Apesar de ser 
cliente, não concorda com a ocu-
pação, pelo menos não como está 
acontecendo. “Atrapalha o fluxo 
de pedestres. Preste atenção… 
(aponta) a gente mal tem espaço 
livre no calçadão. Agora eu acho 
que é preciso disciplinar a área 
pra ficar organizado, e outra, de-
pois de ocupado fica mais difícil, 
o interessante é fazer antes que 
a situação piore”. 

A feirante Cida Barbosa, que 
também trabalha como ambulan-
te no local, acredita que o espa-
ço é suficiente para todos e que 
pode ser organizado de modo a 
não prejudicar nem ambulantes 
nem pedestres. “A gente tá aqui 
porque precisa. E dá sim pra or-
ganizar direito porque aqui tem 
muito espaço livre que se ajeitar 
ninguém atrapalha ninguém”, su-
gere. O aposentado Leonardo de 
Lucena concorda com a feirante e 
sabe que em tempos de pandemia 
as dificuldades são ainda maiores. 
“Eu venho comprar aqui e não me 
incomoda. A gente sabe que todo 
mundo precisa se alimentar, ga-
nhar seu pão. Então se eles estão 
aqui trabalhando é porque neces-
sitam”, coloca o entrevistado en-
quanto compra acerola e mamão. 

A equipe de reportagem 
entrou em contato com a Secre-
taria de Desenvolvimento Urbano 
(Sedurb-JP) para saber se há al-
gum projeto de organização para 
o espaço, mas até o fechamento 
desta reportagem não obteve 
resposta.

O Hospital Regional 
de Picuí passará a contar 
com um tomógrafo para 
atender às demandas 
dos 12 municípios que 
compõem a 4ª Região 
de Saúde da Paraíba. 
Serão beneficiados com 
o aparelho de imagem 
aproximadamente 115 
mil habitantes que de-
pendem da unidade de 
saúde para consultas 
ambulatoriais e de ur-
gência. O equipamento 
será utilizado em exames 
eletivos, pacientes neu-
rológicos e em casos de 
trauma e acidentes. 

O tomógrafo é um 
pleito do Consórcio In-
termunicipal de Saúde 
do Curimataú Paraibano, 
que abrange 12 municí-
pios do Estado e mais 
dois do interior do Rio 
Grande do Norte. De 
acordo com o diretor ge-
ral do Hospital Regional 
de Picuí, Alfredo Dantas, 
com o equipamento, 
os pacientes terão um 
atendimento mais rá-
pido e sem necessidade 
de deslocamento para a 
referência, em Campina 
Grande.

“A instalação deste 
aparelho irá findar uma 
demanda reprimida de 
exames eletivos, que an-
tes precisavam ser fei-
tos através de pactuação 
com Campina Grande. 
Além disso, teremos um 
aparelho funcionando 
24h por dia para atender 
aos casos de acidentes e 
traumatismos que che-
gam à nossa urgência e 
emergência”, frisa o di-
retor geral. 

 O equipamento, que 
vai atender a toda a po-

pulação do Seridó e Curi-
mataú paraibano, está 
em fase de empenho. A 
aquisição do aparelho 
de imagem foi possível 
por meio da destinação 
de uma emenda no valor 
de R$ 1.249.922,00, de 
autoria do senador pa-
raibano Veneziano Vital 
do Rêgo (PSB).

 “Nós conseguimos 
viabilizar o empenho 
para aquisição de um 
tomógrafo para atender 
aos municípios do nos-
so Curimataú. Este apelo 
me foi trazido no ano de 
2019 e nós conseguimos 
atendê-lo agora no ano 
de 2020. Reiteramos o 
compromisso com o mu-
nicipalismo paraibano”, 
explica o senador.

 A Secretaria de 
Estado da Saúde (SES) 
iniciou a vistoria para 
a readequação da sala 
onde será instalado o 
tomógrafo. Uma reforma 
será realizada na unida-
de para que o local esteja 
dentro das especifica-
ções para instalação. Re-
forço no piso, instalação 
elétrica e acessibilidade 
estão entre os ajustes 
que serão viabilizados 
pela SES.

Tomógrafo em Picuí 
atenderá 12 cidades

Saneamento e Meio Ambiente

Presidente da Cagepa aborda 
realidade hídrica da Paraíba 
Iluska Cavalcante
cavalcanteiluska@gmail.com 

O 31º Congresso Nacio-
nal de Saneamento e Meio Am-
biente teve, como um de seus 
palestrantes, o presidente da 
Companhia de Água e Esgotos 
da Paraíba (Cagepa) e diretor-
presidente da Associação das 
Empresas de Saneamento Bá-
sico Estaduais,  Marcus Vinícius 
Fernandes Neves. O engenheiro 
falou sobre o Marco Legal do Sa-
neamento e pontuou em sua fala 
sobre os ajustes institucionais 
necessários para se adequar à 
nova legislação. 

Durante a sua palestra, 
Marcus Vinícius levou a reali-
dade hídrica da Paraíba, a par-
tir da gestão da Cagepa. “Há 
a necessidade de ajustes nas 
companhias para atender a lei. 
Primeiro, maior robustez ao se-
tor de regulação, a relação com 
a ANA nesse processo vai preci-
sar ser cada vez mais estreitada. 
Porque nós temos um objetivo 
em comum nesse processo, faço 
uso das palavras do professor 
Ruy que também palestrou: 
‘Não tem que ter agencia boa 
ou ruim, mas a que executa suas 
obrigações.” Cada empresa tem 
sua estratégia diante da com-
plexidade da sua realidade e 
obrigações”. 

Para atender a demanda 
do Marco Legal, o presidente da 
Cagepa pontuou alguns ajustes 
que serão necessários nas Com-
panhias de Água. “Temos defi-
nição de metas e negociações 
a serem feitas. Porque a pior 
coisa que pode existir, eu falo 
pela minha região, o Nordeste, 
é a pulverização de vários pro-
cessos sem você ter a segurança 
de que aquele cidadão pode ter 
a redundância da sua água. É 
todo esse olhar que temos que 
ter. Não estamos querendo dis-

cutir a derrubada dos vetos por 
uma questão de ter uma reser-
va de mercado, mas para poder 
cumprir aquilo que é mais im-
portante: uma boa prestação de 
serviços para a população. Esse 
é um dos pontos para buscar a 
universalização dentro desse 
contexto”. 

Atualmente, a Paraíba 
tem, segundo ressaltou Mar-
cus Vinícius, 143 cidades com 
abastecimento normal, 44 em 
racionamento e 14 em situação 
de colapso, ou seja, nenhum 
abastecimento. Os demais mu-
nicípios não são operados pela 
Cagepa. “Minha preocupação 
é com a zona rural, o marco 
não vem como uma varinha 
mágica resolver a questão do 
saneamento básico no país. Eu 
acho que a gente pode atribuir o 
grande ponto e mérito ao marco 
que colocou o saneamento na 
pauta do país, isso é inegável. 
Mas ele não trata da questão 
da área rural. Daqueles pouco 
mais de 30 milhões de brasilei-
ros, lembrando que mais de 10 
milhões estão nas cidades do 
Semiárido nordestino”. 

O presidente da Cagepa 
defendeu o trabalho das empre-
sas públicas e ressaltou a im-
portância da união com o setor 
privado para atender a toda a 
população. “Existe um papel, as 
empresas públicas cumpriram 
um papel dentro das grandes 
cidades, são números que re-
velam que temos capacidade de 
atender a população. É possível 
uma união de esforços, público 
e privado, agora não dá para a 
gente engessar buscando um 
viés só”. 

De acordo com o Marco Le-
gal, a Agência Nacional de Águas 
(ANA) será responsável por re-
gularizar o setor. O diretor Oscar 
Cordeiro Netto explicou sobre o 
papel da Agência. “Basicamen-

te na lei foi atribuída a ANA a 
função de atribuir normas de 
referência. Essas normas, evi-
dentemente, têm de levar em 
conta a enorme diversidade 
de situações no país. A gente 
vai considerar sempre diver-
sas questões: como climáticas, 
de recursos hídricos, cidade 
ambiental sanitária, renda da 
população, recursos, nível de 
implementação do serviço de 
saneamento, tudo isso deve ser 
levado em conta na formulação 
dessas normas. Agora temos o 
município como titular do ser-
viço pois é importante que a 
gente trabalhe essa dimensão 
municipal”. 

O Marco Legal 
O Novo Marco Legal do Sa-

neamento Básico, sancionada 
no último dia 15 de julho pelo 
presidente da República, Jair 
Bolsonaro, tem a meta de atingir 
a cobertura de 99% para o for-
necimento de água potável no 
país e 90% para coleta e trata-
mento de esgoto, até dezembro 
de 2033. As empresas públicas, 
como a Cagepa, por exemplo, 
não poderão ser contratadas 
de forma direta pelos municí-
pios para realizar os serviços 
de saneamento. Haverá uma 
espécie de concorrência onde 
as empresas privadas e públicas, 
por meio de licitação, poderão 
ser contratadas. 

Se por um lado o Marco 
Legal promete universalizar 
o saneamento básico no país, 
fornecendo melhores condições 
para os municípios através da 
inserção das empresas priva-
das, por outro as empresas 
públicas podem perder a sua 
atuação, o que pode resultar em 
aumento das taxas e com que os 
pequenos municípios, que não 
apresentarem lucro, não sejam 
beneficiados.

Foto: Roberto Guedes

O ambulante Varley Ferreira leva pelo menos 5 caixas de 25 quilos de acerola todos os dias para o local e volta para casa sem uma fruta sequer. É dessas vendas que todos no local tiram a renda do mês

Com o equipamento, 
os pacientes terão um 

atendimento mais rápido 
e sem necessidade de 
deslocamento para a 

referência, em 
Campina Grande
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Orla da capital se transformou em academia a céu aberto para quem quer manter a saúde física e mental em dia

Atividades ao ar livre são a 
opção durante a pandemia

Editoração: Ulisses DemétrioEdição: Rogéria Araújo

Iracema Almeida 
iracemalubarino@gmail.com

As ondas do mar, o sol 
no horizonte, o vento nos 
coqueiros e as falésias do 
ponto mais oriental das 
Américas têm se tornado 
o cenário predileto para 
quem pratica exercícios 
físicos na orla de João 
Pessoa, seja pela manhã, 
tarde ou noite. Principal-
mente em um período de 
pandemia, causada pelo 
novo coronavírus, em que 
a realização de atividades 
em locais abertos evita a 
propagação da doença.

“Durante esses últimos 
quatro meses, aumentou 
o número de pessoas pra-
ticando exercícios ao ar 
livre, principalmente por-
que o risco de contágio da 
covid-19 é mínimo. Pois 
existe uma grande circu-
lação do ar e as pessoas 
respeitam o distanciamen-
to durante os exercícios. 
A importância de se fazer 
qualquer tipo de exercício 
físico a céu aberto faz com 
que se tenha uma melhor 
ventilação, principalmente 
agora nesse período, pois 
é possível uma renovação 
de ar o tempo todo”, expli-
cou educador físico Sérgio 
Andrade.

Além do estímulo para 
as atividades físicas, as 
academias a céu aberto 
podem ajudar na cura de 
doenças de muitas pessoas, 
como é o caso de Júlio Silva, 
69 anos, que deixou de ser 
hipertenso após começar 
a caminhar e pedalar pela 
orla de João Pessoa. “Antes 
eu tomava remédios para a 
pressão por cerca de cinco 
anos. Comecei a praticar 
exercícios na praia, o médi-
co foi diminuindo as doses 

da medicação e hoje em dia 
eu parei de tomar. Depois 
que eu comecei a praticar 
exercícios na praia, minha 
vida mudou completamen-
te e minha saúde melhorou 
e muito”, relatou.

As academias ao ar 
livre são uma das opções 
mais vantajosas, ainda 
mais quando a paisagem 
pode contribuir para esti-
mular os treinos. “É sem-
pre um prazer acordar e 
já vim caminhar aqui na 
calçadinha. O resto do 
meu dia fica muito melhor. 
Todo esse cenário, dese-
nhado pela natureza, esti-
mula bastante a prática do 
exercício, e se transforma 
num adicional a mais para 
nossas práticas”, destacou 
o aposentado Wilson Ama-
dor que pratica caminha-
da todos os dias na orla do 
Cabo Branco.

A atleta de voleibol de 
praia, Geovana Bárbara, 19 
anos, disse que quem trei-
na com um cenário como 
o das praias pessoenses 
não quer outra profissão. 
“Há oito anos escolhi um 
esporte que eu pudesse 
estar na praia sempre. 
Acho que poucas pessoas 
têm o privilégio de prati-
car esportes a céu aberto 
e para mim João Pessoa é 
um das praias mais bonitas 
do Nordeste. Sou muito fã 
dessa paisagem”.

Fotos: Evandro Pereira

Profissionais devem orientar exercícios físicos
Apesar de todo um cenário pro-

pício para a realização de exercícios 
ao ar livre, é válido lembrar que 
grande parte das atividades precisa 
ser acompanhada por um profissio-
nal de Educação Física ou até mesmo 
por um fisioterapeuta. Afinal, o exer-
cício feito de forma irregular pode 
acarretar inúmeras consequências.

O educador físico Sérgio An-
drade diz que todas as atividades 
podem ser praticadas na praia, a 
céu aberto, mas que independente 
da localidade, qualquer pessoa que 
prática precisa ser supervisionada 
por um profissional. “É de total im-
portância ter o acompanhamento de 
um profissional de Educação Física. 
Todo profissional deve estar presente 
no acompanhamento dos exercícios, 
pois até mesmo os que já treinam há 
bastante tempo também cometem 
muitos erros”.

Nos últimos quatro 
meses, foi possível notar 
aumento no número de 
pessoas que procuram 
a orla de João Pessoa 

para praticar exercícios

Distanciamento social e livre circulação do ar faz com que muitas pessoas prefiram as paisagens da orla ao invés das já tradiconais academias

Sérgio explica também que exer-
cícios feitos com orientações geram 
mais resultados e proporcionam uma 
melhor qualidade de vida. “Quando 
se treina com um profissional, é 

possível se trabalhar todas as fun-
ções do corpo, como sua agilidade, 
resistência e força. Em que é possível 
melhorar todas as capacidades físicas 
que cada pessoa tem”, falou.

A presença de um educador físico profissional garante maior segurança na hora das atividades

Rede hoteleira

Hotéis da orla de JP já têm 80% de ocupação
José Alves
zavieira2@gmail.com

Mesmo com o cancela-
mento da tradicional festa de 
réveillon em todas as capitais 
do país, o setor hoteleiro em 
João Pessoa, especificamente 
os hotéis da orla, já estão com 
aproximadamente 80% da ca-
pacidade reservada. Mas esta 
ocupação corresponde apenas 
à última semana do mês de 
dezembro. 

“Os turistas que chegam 
à capital para passar o fim de 
ano, não se interessam apenas 
por festas. Eles chegam para 
curtir o feriado prolongado 
dos últimos dias do ano em 
belas praias com a família”, 
disse a presidente da PBTur, 
Ruth Avelino.

Ela enfatizou que em 
anos anteriores, e sem pan-
demia, todos os hotéis já es-
tariam com as reservas pra-
ticamente esgotadas, ou seja, 
com mais de 90% da capaci-
dade. Para o mês de janeiro, 
por exemplo, as reservas caí-
ram para 40%, o que é muito 
pouco para o principal mês 
do ano.

Segundo o presidente 
da Associação Brasileira da 
Indústria de Hotéis da Paraí-
ba (ABIH-PB), Rodrigo Pinto, 
essa baixa se reflete na perda 
de voos para João Pessoa. “An-
tes da pandemia, tínhamos 18 
voos diários, atualmente es-
tamos com apenas oito voos. 
Um número muito baixo para 
o segmento do turismo”, disse 
Rodrigo Pinto.

Ele explicou que as re-
servas já confirmadas para 
o fim de ano, não refletem a 
ocupação mensal. Em compa-
ração ao mesmo período do 
ano passado, já é de se esperar 
uma perda de mais 50% no 
setor. “Só o fato de estarmos 
com metade dos voos, é pos-
sível perceber os prejuízos 
gigantescos de 2020, em re-
lação ao ano passado. Tudo 
em decorrência da pandemia”, 
disse Rodrigo Pinto. 

Ele informou que a ex-
pectativa para o mês de janei-
ro na rede hoteleira de João 
Pessoa é de apenas 35% a 
40% de ocupação. Mas caso 
não ocorra nenhuma medida 
de restrição com fechamen-
tos no setor de comércio e 

serviços, a situação poderá 
melhorar em relação ao mês 
de dezembro. E muita gente 
deixa para confirmar viagens 
na véspera.

Mesmo com todas as difi-
culdades, a presidente da PB-

Tur prevê que o mês de janeiro 
seja um mês bom para o turis-
mo. “Claro que não será igual 
ao ano passado quando a rede 
hoteleira ficou com ocupação 
em torno de 90%, mas deve 
superar os 40% de reservas 

já confirmadas”.
Sem o tradicional réveil-

lon, a alternativa de atração 
dos hotéis será a realização de 
confraternizações controladas 
dentro dos espaços privados.
Para que o fim do ano seja 

tranquilo e seguro, os hotéis já 
estão programando para seus 
hóspedes uma ceia ou jantar, 
mantendo o distanciamento 
das mesas, com som ambiente 
para as pessoas brindarem o 
ano novo. 

Segundo a PBTur, não fosse a pandemia de covid-19, nesse período do ano, a ocupação da rede hoteleira já seria total na capital paraibana

Foto: Evandro Pereira



Com mostra on-line
Realizado em dezembro, o tradicional festival Cine Ceará 
divulga a sua programação oficial, que terá sessões presenciais 
e virtuais para serviço de ‘streaming’ e Youtube. Página 11
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Começa hoje, de forma remota e gratuita, o evento da Funesc que trará debates, produções audiovisuais e exposições virtuais

‘Panapaná’ homenageia a 
artista plástica Lygia Clark

A Fundação Espaço Cul-
tural da Paraíba abre nesta 
quarta-feira a 5ª edição do 
‘Panapaná - Novembro das 
Artes Visuais’, que vai ocor-
rer pela primeira vez de for-
ma remota. O evento, que em 
2020 homenageia o centená-
rio de nascimento da pinto-
ra e escultora mineira Lygia 
Clark (1920-1988), se esten-
derá até a próxima sexta-fei-
ra (veja a programação com-
pleta no box abaixo), com a 
transmissão através do canal 
oficial da Funesc no Youtube 
(/funescpbgov).

O presidente da Funesc, o 
jornalista Walter Galvão, justi-
ficou as razões para a escolha 
do nome que vai receber o tri-
buto na edição deste ano. “Uma 
das artistas mais importantes 
do Brasil e das Américas. A par-

tir dos anos 1950, a mineira Ly-
gia propõe a experimentação 
na pintura e na escultura como 
fundamento de uma nova sen-
sibilidade, propõe novas fron-
teiras para as linguagens usan-
do novos suportes e técnicas e 
desrealiza formas clássicas de 
expor a arte que produziu”.

Galvão apontou que esta 
edição “expressa a dimensão 
perturbadora da pandemia 
mundial, interditando as trocas 
presenciais entre arte e públi-
co, mas não recua do seu ca-
ráter inovador e crítico. Reali-
za-se on-line, mas mantém seu 
caráter instigante propondo 
reflexão sobre as fronteiras da 
criatividade e as possibilidades 
combinatórias dos materiais 
e expressivas da imaginação 
criadora”, ressaltou.

A propósito, é de autoria 
do presidente da Fundação o 
texto que será narrado pela jor-
nalista Ana Felipe, no vídeo de 

retrospectiva das quatro edi-
ções anteriores, que vai abrir 
a programação do festival. “O 
‘Panapaná’ se constitui histo-
ricamente, ao nível nacional, 
numa referência qualitativa 
quanto à fixação do nome de 
artistas que contribuem para a 
renovação e inovação das artes 
visuais brasileiras. Uma fonte 
de inquietação criativa, de no-
vas pesquisas de linguagem e 
de construção de novas discur-
sividades”, disse Galvão. 

Potência
“Esta edição do ‘Panapa-

ná’ tem um aspecto totalmente 
atípico, por estarmos na quinta 
edição. É um contexto bem di-
ferente do que estávamos acos-
tumados a realizar e a vivenciar. 
Inclusive, tivemos que readap-
tar a programação”, observou 
o artista Edilson Parra, gerente 
de Artes Visuais da Funesc e 
que mediará os debates. 

Apesar das dificuldades 
causadas pela crise sanitária, 
Parra garantiu que o resulta-
do obtido na organização do 
evento foi satisfatório. “Ire-
mos discutir temas relevantes, 
como o do primeiro dia, sobre 
‘Arte e Ruptura’, com Guto Oca 
e Flaw Mendes. Teremos tam-
bém live no último dia com a 
artista Adriana Aranha e com 
Letícia Damasceno, atividade 
que é um diálogo entre duas 
linguagens artísticas – as artes 
visuais e a dança – isto porque 
a obra de Lygia Clark perpassa 
as linguagens”.

Nesse aspecto, o gerente  
chama a atenção para um pon-
to que é o fato da obra de arte 
ter uma potência, de tal modo 
que ela pode ser trabalhada em 
suportes diversos, em diversos 
meios, como as artes visuais, 
a dança, a literatura, o cinema. 
“A obra de Lygia Clark tem essa 
potência”, disse ele. 

Para Edilson Parra, a home-
nageada é uma referência para 
muitas gerações de artistas, 
com uma carreira reconhecida 
internacionalmente, justamente 
a partir da potência da sua obra. 
“Temos sempre que realizar um 
evento como o ‘Panapaná’, que 
vem se consolidando a cada ano, 
e lembrar de artistas que têm 
uma relevância para a história 
da arte brasileira”. 

Além das dificuldades 
em decorrência da pandemia, 
a cultura foi um dos setores 
mais atingidos, em função da 
ausência de público nos even-
tos, na avaliação do gerente da 
Funesc. “É uma atividade que 
há necessidade da presença 
do público e esse é um grande 
desafio: como a gente realizar 
eventos que respeitem, justa-
mente, o confinamento social. 
Está cada vez mais evidente a 
necessidade dos cuidados com 
a saúde individual e, no caso 

das instituições públicas, aí re-
flete na saúde pública. Nesse 
sentido, a gente se coloca nesse 
desafio de pensar atividades 
que deem conta desse espaço, 
nesse vácuo que terminou se 
criando pela não realização de 
atividades presenciais dentro 
das unidades físicas. A Funesc 
tem realizado diversos projetos 
e conseguido êxito, na medida 
em que ativou meios que não 
eram utilizados, como as redes 
sociais”, finalizou Parra.

Guilherme Cabral
guipb_jornalista@hotmail.com

No ano do seu centenário de nascimento, a Funesc lembra o trabalho da da pintora e escultora mineira, uma das artistas mais importantes do Brasil e das Américas, que propôs uma reflexão sobre as fronteiras da criatividade
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CONFIRA A PROGRAMAÇÃO COMPLETA DE 
PANAPANÁ – NOVEMBRO DAS ARTES VISUAIS: 

n QUARTA-FEIRA (DIA 25)
 
19h
Vídeo: ‘Retrospectiva da 1ª à 4ª edição’
Texto: Walter Galvão
Narração: Ana Felipe

‘Arte e Ruptura’
Debatedores: Flaw Mendes e Guto Oca
Mediador: Edilson Parra

n QUINTA-FEIRA (DIA 26)

19h
· ‘Abelardo da Hora’
Debatedores: Daniel da Hora e Luciana Oliveira
Mediador: Edilson Parra

n SEXTA-FEIRA (DIA 27)

18h55
‘Confrontação’ (2016)
Ação para vídeo de Adriana Aranha
HD, cor, áudio / 6’36’’ em loop

‘O Corpo como Suporte na Obra de Arte’
Debatedoras: Adriana Aranha e Letícia Damasceno
Mediadores: Edilson Parra e Mariana Uchôa

20h30
‘pARTE’ - Exposição virtual 360º
Acervo Funesc (PB), por Thercles Silva

Através do QR Code acima, 
acesse o canal oficial da 

Funesc no Youtube

Artistas debatem os processos de ruptura
A 5ª edição do ‘Panapaná - No-

vembro das Artes Visuais’ será aberta 
às 19h, com a exibição do vídeo ‘Re-
trospectiva’, contendo imagens e um 
resumo das quatro edições anteriores 
do festival. Em seguida, haverá a live 
sobre ‘Arte e Ruptura’, com os artistas 
visuais Flaw Mendes e Guto Oca e 
mediação de Edilson Parra. 

“A atividade versa sobre arte e 
ruptura a partir de nossas poéticas. 
O objetivo é expor nosso trabalho e 
como provocamos fissuras, rupturas, 
seja em pensamentos, conceitos, ou 
em temas que são sociais”, resumiu 
Flaw Mendes. “A perspectiva de 
ruptura em meu trabalho acontece 
em diversos níveis, inclusive estético, 
mas também busca romper algumas 
barreiras sociais, apontando questões 
negligenciadas pela sociedade e pela 
história da arte. Pretendo falar sobre 
esses negligenciamentos e como ins-
tauro a minha ruptura artística”. 

Para o paraibano, a arte contem-
porânea no Brasil tem uma potência 
que transcende nosso território. “To-
mando o trabalho da artista Lygia 

Clark como exemplo de ruptura esté-
tica, que chama a atenção do mundo, 
vemos que a dimensão humana na 
arte tomou mais peso. Essa noção 
perdura, se reconfigura no tecido 
social, o que nos traz outros exem-
plos tão importantes quando a Clark, 
como o Bispo do Rosário, a Sônia 
Gomes, o Ayrson Heráclito, a Rosana 
Paulino e tantos outros”, enumerou 
Flaw. “A arte nunca para de romper. 
O tempo é outro, as urgências sociais 
também, outras rupturas se fazem 

necessárias, assim como outros pro-
tagonismos na arte”, observou.

A programação do ‘Panapaná’ 
ainda contará nesta edição com 
um debate sobre a obra do artista 
pernambucano Abelardo da Hora 
(1924-2014) e sobre o tema ‘O cor-
po como suporte na obra de arte’, 
exibição do vídeo ‘Confrontação’, de 
Adriana Aranha, além da exibição de 
‘pARTE’, uma exposição virtual em 
360°, composta por obras do acervo 
de artes visuais da Funesc.

Artistas visuais Guto Oca (E) e Flaw Mendes (D) são os convidados da ‘live’ de abertura do evento

Fotos: Divulgação
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“O negro segura a cabeça com a mão e chora / 
E chooora sentindo a falta do rei”

Quando a gente pensa que todas as atrocidades con-
tra os negros já foram cometidas acontece o monstruoso 
assassinato de João Alberto Silveira Freitas, num super-
mercado em Porto Alegre e reabre a ferida que ainda 
nem fora cicatrizada. E isso, às vésperas do Dia Nacional 
da Consciência Negra, data que registra o assassinato do 
líder negro Zumbi dos Palmares, que foi sacrificado em 
20 de novembro de 1695. Quando Elza Soares declara 
que “a carne mais barata do mercado é a carne negra”, 
ela não exagera. Ela sabe bem do que está falando (can-
tando). A vida de um negro vale muito pouco dentro da 
ótica escravista do brasileiro médio. A morte de João Al-
berto, dos meninos Artur e Miguel são manchas ensan-
guentadas na nossa bandeira verde amarela. As estatís-
ticas estão aí para nos provar isso.

Aqui, na Paraíba, para marcar a data, o Governo do 
Estado criou o Centro Estadual da Referência da Igualda-
de Racial João Balula, que visa receber pessoas vítimas 
de racismo e desenvolver a conscientização da população 
sobre a importância do combate a esta mazela social. Os 
serviços prestados pelo Centro serão gratuitos e serão 
desempenhados por uma equipe multiprofissional. João 
Balula foi um ativista da causa dos negros e sua atuação 
esteve ligada à Universidade Federal da Paraíba, onde 
contava com numerosos amigos e seguidores. Balula, 
como era mais conhecido, era também um carnavalesco 
dedicado e integrou as hostes do bloco Cafuçu.

Não adianta o general Mourão afirmar que “não 
existe racismo no Brasil”. Essas mortes estão aí para 
desmenti-lo. São flagrantes delitos. A lenda da cordiali-
dade brasileira cai por terra diante desses crimes, que 
até são corriqueiros. Só os cegos e os de má-fé não veem 
essa fábula que nos quiseram impor para que não cres-
cêssemos amargos e cheios de ódio e culpa.  Os mora-
dores da Casa Grande querem acreditar nisso e não vai 
ser uma comemoração simbólica, ainda mais manchada 
com o sangue de um homem negro, o que mais parece 
um ato sacrificial, uma imolação, uma repetição de mil 
outros atos sacrificiais que foram e continuam sendo 
encenados neste país, tão enriquecido pelas artes  dos 
negros que vai convencê-los da fragilidade de suas cren-
ças. Está aí o general Mourão, que não nos deixa mentir. 
A própria Elza Soares, Cartola, Heitor dos Prazeres, Jair 
Rodrigues, Zeca Pagodinho, no seu Xerém, Gilberto Gil, 
Emicida, Mano Brown, Toni Garrido, Toni Tornado, Tim 
Maia, Jorge Benjor, os paraibano Chico César, Pedro Os-
mar, todos esses que enriquecem a nossa música, as nos-
sas artes. E a lista imensa não se extingue aí. E não vou 
falar nos atores e atrizes, nos escritores e artistas plás-
ticos que nos legaram tantas belezas e preciosas obras 
de arte. Estava aqui pensando em Lázaro Ramos e Taís 
Araújo, em Lucy Alves, em Ana Maria Gonçalves (Um 
Defeito de Cor, livro épico que tanto me esclareceu sobre 
os africanos que foram transplantados para o Brasil nos 
infectos porões dos navios negreiros e seus descenden-
tes. Até tinha começado a ler Escravidão, do pesquisador 
Laurentino Gomes, mas o livro encantou-se e não conse-
gui mais encontrá-lo em minha casa. 

Como vivemos a reboque do que acontece nos Esta-
dos Unidos ou na Europa, começamos a tomar consciên-
cia do nosso racismo camuflado após o movimento pelos 
direitos civis eclodir nos EUA nos anos 1960. Os nomes 
de Rosa Parks (que está inscrito no começo de tudo) An-
gela Davis, Martin Luther King, Muhammed Ali, James 
Baldwin, Ralph Ellison, Richard Wright, Ella Fitzgerald, 
Duke Ellington, Nina Simone, Johnny Mathis, Nat King 
Cole começaram a soar por aqui e o sacrifício dos negros 
perderam a aura de naturalização, que já fazia parte da 
nossa cultura. Mais modernamente, surgiram as roman-
cistas Alice Walker e Toni Morrison, que se tornaram 
um fenômeno de mídia, tendo Morrison, inclusive, sido 
contemplada com um Prêmio Nobel de Literatura. Os ro-
mances de Walker (A Cor Púrpura) e Morrison (Amada) 
foram levados para o cinema, o que lhes deu maior visi-
bilidade e aceitação como escritoras. Os negros enchem 
o mundo de sons e arte e alegram nossas vidas com suas 
danças, músicas e alegria. Entre nós, o samba, na Jamai-
ca, o reggae, na América do Norte o blues e o jazz. Que le-
gado rico atravessou o oceano e sobreviveu aos inóspitos 
porões dos navios negreiros! 

Hoje, no Facebook, circulou uma charge do artista 
Flávio Tavares que bem traduz a cena do assassinato 
do Carrefour, em Porto Alegre. Aliás, essa não é a pri-
meira vez que Flávio empresta sua arte e sensibilidade 
à causa negra: sua tela denunciando o assassinato de 
Marielle Franco já fizera isso.

Até quando vamos assistir esses sacrifícios de 
irmãos só porque têm a pele de um tom mais escuro? 
Até quando?! 

Filhos e netos 
da escravidão

Lima
Professora e poetisa - vitorialr@gmail.com

Vitória

Colunista colaboradora
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Apesar de envelhecer mal em certos tópicos, 
grande diferencial da série (2000-2007) são os 
personagens, que parecerem ser pessoas reais

As raízes permanecem nobres

Certa vez, passeando pela Praia do 
Cabo Branco, deparei-me com esta linda 
casa de cor amarela, com suas portas e ja-
nelas verdes e largas, se abrindo para re-
ceber o aconchego do sol e o abraço aper-
tado das pessoas, sem nenhuma distinção. 
Para o dono da casa, todos deveriam ser 
tratados com atenção e respeito. 

Ao debruçar-me na balaustrada da-
quele admirável imóvel praiano, me en-
cantei também ao ver o abraço de belas 
gameleiras, uma se entrelaçando às folhas 
da outra, em forma de coração. Fiquei pen-
sando: é justamente ali onde se acham 
plantados o coração e o pensamento de 
José Américo de Almeida.

Pensei e falei em voz alta: “é aqui onde 
um dia virei trabalhar”. Nutri a esperança 
do meu sonho realizado. Hoje, vejo os va-
lores que esta casa possui e igualmente ali-
menta. Com sua aura de pesquisa e memó-
ria, nos oferece permanente encontro com 
os laços da nossa enriquecida história.

Ao escolher morar em frente ao mar 
e perto da esverdeada Mata Atlântica, e o 
melhor de tudo, no Ponto mais Oriental 
das Américas, ao lado da encantadora bar-
reira do Cabo Branco, o seu patrono divi-
dia o tempo com as delícias da paisagem 
do final da tarde, pois sabia ele contemplar 

belo pôr do sol, visto de suas largas janelas 
e do seu imenso pomar. 

Desde muito cedo, José Américo já fir-
mava o seu mantra: “quando crescer, serei 
homem das letras”. Escreveu da arte à geo-
grafia, pois vivia no mundo da esperança 
em melhorar a vida das outras pessoas. 
Irrigar a água por meio das barragens, 
para matar a sede e a fome do homem do 
campo, esse era o seu desafio. O menino 
que um dia fora também de engenho bem 
sabia por onde começar. 

A Fundação Casa de José Américo dis-
põe de vasta relíquia, deixada pelo grande 
homem público, de comportamento sim-
ples e bem peculiar, à disposição de pesqui-
sadores, professores, alunos, escritores e 
leitores. Apelidada de Casa de Zé, esse espa-
ço público produz e reproduz vasta cultura 
e tem muitas histórias para contar. 

No seu livro Antes que eu me esqueça, 
o escritor faz registro do poema Rastro na 
Areia, criado nos momentos em que fazia 
suas caminhadas matinais, a tocar a alma 

das pessoas, com o fragmento que carre-
ga um pedaço de cada um de nós: “Andar 
é tudo que faço / nesta praia, nesta areia. 
/ E depois olhar meu traço. / Até vir a 
maré cheia.”

Homem de vida simples, o que mais 
gostava era cuidar do seu lindo pomar, pois 
era lá onde podia sentir a presença de Deus. 
Cultivar o jardim seria uma terapia que já 
tinha se tornado hábito, sempre em compa-
nhia das borboletas, com seus passeios e zi-
gue-zagues, cheirando o perfume das flores. 

Em meio a essa bucólica paisagem, 
um aroma de bagos enredava a paixão 
pelo cajueiro, fruto que produzia o gosto 
de sua preferência. Tudo servia de inspira-
ção para ativar as memórias do tempo de 
menino. Plantar e colher eram seus hob-
bies preferidos. A exemplo da fruta-pão, 
alimento que sacia a fome de quem come, 
logo seria mote para o lindo poema intitu-
lado Árvore da ciência. 

Ao descobrir um ninho em um dos 
seus galhos, não permitiu o corte da árvore, 
já condenada pela presença de fungos. O au-
tor de A bagaceira nutria florescida paixão 
pela natureza. Ouvir o canto dos pássaros 
em seu pomar chegava a ser um privilégio. 
Daí não concordar com aquela intenção. E 
logo pensou: “deixa viver o passarinho e a 
fruta-pão. São vidas e reprodução para as 
gerações que virão depois de mim”.

Lá em casa, nos anos 2000, as coisas funcionavam mais 
ou menos assim na hora do almoço: os cinco (eu, minha irmã, 
meu irmão e meus pais) assistíamos ao Jornal Hoje na televisão 
pequenina da cozinha ou era oficialmente dada a largada para 
ver quem dos filhos preparava o prato primeiro para correr para 
sala e dominar o controle da TV a cabo. Esse pequeno privilégio 
de ter canais fechados resultou num consumo frenético de sit-
coms e outras séries que nos apresentaram ao entretenimento 
norte-americano. Mad About You, CSI, Lost, Married With Chil-
dren, Friends, Seinfeld. Junto com a MTV, acredito que todos me 
levaram para o mau caminho de querer escrever sobre cultura.

O meu tempo era dividido ainda com canais infantojuvenis 
e, você sabe, as coisas não eram on demand como hoje em dia. 
O resultado foi que perdi o timing de assistir grandes séries da 
época ou pela falta de uma boa Internet e a possibilidade de 
downloads, ou pela falta de idade, ou por simplesmente perder 
o horário da transmissão. Gilmore Girls, uma favorita da minha 
irmã, foi uma delas. Vinte anos depois de sua estreia, graças aos 
streamings comecei a assistir o sucesso criado por Amy Sherman
-Palladino. Já nos primeiros episódios compreendi sem esforço 
porque esta continua sendo uma preferida do público mesmo 13 
anos após o seu término.

Gilmore Girls é o retrato de uma vida comum de uma 
pequena cidade dos Estados Unidos ou de quase qualquer 
outro lugar do mundo. Meu marido criou uma teoria de que 
a cidade fictícia de Stars Hollows, em Connecticut, é, na ver-
dade, Araçagi, interior da Paraíba, e que as garotas Gilmore 
na verdade são garotas Lucena. Mas essa história fica para 
outro dia. Bem, a trama: Lorelai Gilmore (Lauren Graham), 
filha única de um riquíssimo casal da alta sociedade, vira 
mãe aos 16 anos de idade. Sem apoio dos pais ou do namo-
rado, ela foge de casa e começa ainda grávida a vida do zero, 
morando nos fundos de uma pensão até ter estabilidade 
financeira e comprar sua própria casa. Mas não acompanha-
mos isso cronologicamente: a série já inicia com Rory (Alexis 
Bledel), a filha da protagonista, aos 16 anos de idade entran-
do numa escola particular, e o ponto de partida da trama é 
justamente a reaproximação de Lorelai com seus pais numa 
espécie de troca por bancarem os estudos da neta. 

Em Gilmore Girls nada e muito, ao mesmo tempo, acontece. 
Quando se coloca a série comparada a outras “dramédias” como 
Desperate Housewives, The O.C. ou Gossip Girl, falta aquele exa-
gero da narrativa com grandes reviravoltas, mistérios e mortes 
chocantes. O foco e o grande diferencial da produção são os per-
sonagens, a química perfeita entre eles e seus defeitos, qualida-
des, evoluções e teimosias, moldados de tal forma que parecem 
ser pessoas reais. Os diálogos ininterruptos e planos-sequência 
presentes em todos os episódios criam uma estética única com 
um belo carimbo de autenticidade. E ainda mais importante: o 
retrato das dinâmicas familiares.

Em Stars Hollow existem muitos tipos de famílias, quase to-
das disfuncionais em algum aspecto. As relações entre a rigorosa 
criação cristã de Lane e a Sra. Kim comparadas com o cotidiano 
anárquico cheio de tradições de Rory e Lorelai parecem contras-
tantes até que, ao longo das temporadas, percebemos que Rory 
rebela-se e tenta fugir das expectativas criadas tanto por sua 
mãe quanto por sua cidade inteira. A quebra acontece progres-
sivamente: a escolha de um namorado “bad boy”, a ida para uma 
faculdade diferente da que sonhava, o contexto da perda de sua 
virgindade e por aí vai. 

Entretanto, algumas coisas não envelheceram bem na série, 
como por exemplo o elenco majoritariamente branco. Por mais 
que seja “desconstruída” para a época (2000-2007), ao longo 
dos seus 153 episódios estão presentes ainda ocasionais tiradas 
gordofóbicas, homofóbicas e sexistas, mesmo tendo persona-
gens gays, gordos e, claro, mulheres. O programa também não 
vai passar no teste de Bechdel: muita coisa gira em torno de 
garotos e namoros. Mas que bom que meu pensamento crítico 
me faz enxergar isto hoje em dia, sinal de que as coisas não estão 
tão normatizadas quanto antigamente. 

É, muito mudou de 2000 para cá e, ainda assim, a série 
conta histórias com as quais conseguimos nos identificar em di-
versos aspectos. Acima de tudo, assistir Gilmore Girls me trouxe 
uma nostalgia gostosa. Resgatou saudades da época de estudan-
te, da inexistência de boletos para pagar, das disputas pelo banco 
da frente do carro. Sinto falta não “até”, mas principalmente da 
nossa boa e velha dinâmica familiar: a corrida para ver qual dos 
filhos alcançava primeiro o controle da TV a cabo.

Gi Ismael
gi.ismael@gmail.comGi com Tônica

‘Gilmore Girls’, 
expectativas e saudades

Maria Josélia Anízio F. de Sá  O autor de ‘A bagaceira’ nutria 
florescida paixão pela natureza. Ouvir 
o canto dos pássaros em seu pomar 

chegava a ser um privilégio 

Fundação Casa de 
José AméricoJanelas da História
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Cine Ceará 2020 divulga a sua 
programação presencial e virtual 

Um dos mais tradicionais festivais 
de cinema do Nordeste, junto com o 
Cine-PE, o 30º Cine Ceará divulgou a 
programação, que neste ano será di-
vidida entre presencial (em Fortaleza, 
respeitando todos os protocolos de 
biossegurança) e virtual, assim como 
outro evento que acontecerá em João 
Pessoa, o Fest Aruanda.

O Festival Ibero-americano de Ci-
nema (sobrenome do evento) aconte-
cerá entre os dias 5 e 11 de dezembro. 
Da sua parte on-line, serão palcos das 
exibições o Canal Brasil (no serviço de 
streaming Canais Globo) e o canal ofi-
cial do Cine Ceará no Youtube.

Com mais de 50 filmes, entre lon-
gas e curtas-metragens, a produção 
que abrirá a mostra é A Morte Habita 
à Noite, de Eduardo Morotó, inspirado 
em contos do “velho safado” Charles 
Bukowski (1920-1994), com Roney 
Villela, Mariana Nunes, Endi Vascon-
celos, Rita Carelli e Pedro Gracindo 
no elenco. Será a primeira exibição no 
país, depois de participar do Festival 
de Rotterdam e do Inffinito Film Fes-
tival (EUA), que rendeu o prêmio de 
Melhor Ator para Villela, e entrar na 
seleção oficial do Festival Internacio-
nal de Cinema de Roterdã e do Festival 
de Viña del Mar.

Além de transmitir a Mostra 
Competitiva Ibero-americana de Lon-
ga-metragem, o Canal Brasil será a 
única plataforma de exibição dos fil-
mes da Competitiva de Curtas. Os 15 

selecionados poderão ser assistidos a 
qualquer momento durante o perío-
do da edição.

São produções de nove estados:, 
dentre eles a Paraíba, com um único 
representante: Quitéria, escrito e diri-
gido por Tiago A. Neves, premiado em 
diversos festivais, inclusive no Fest 
Aruanda do ano passado como Melhor 
Curta e Atriz (para Arly Arnaud).

Produzido com apoio da Univer-
sidade Estadual da Paraíba (UEPB) e 
rodado na cidade de Cabaceiras – a 
nossa “Roliúde Nordestina” – e em 
Campina Grande, o filme conta a his-
tória do renascimento de uma mu-
lher, ou ainda, na breve sinopse ofi-
cial da ficção: “Liberdade é querer o 
que se quer”.

 Já os curtas-metragens da Mostra 
Olhar do Ceará terão exibições no ca-
nal do Youtube, no qual acontecerão 

oito sessões, cada uma delas dispo-
nível para acesso durante um dia da 
programação, sempre das 9h às 22h. 
A lista dos filmes que compõem cada 
sessão pode ser consultada no site ofi-
cial do festival.

No Youtube haverá também a 
Mostra Hábitos, com curtas produzi-
dos com imagens captadas em apare-
lho celular e dispositivos móveis, com 
objetivo de despertar para as formas 
de contato que as pessoas têm com a 
água e a capacidade de cuidar.

Por fim, os debates sobre os filmes 
das mostras competitivas também se-
rão exibidos no canal do Cine Ceará, a 
partir do dia 6, com a participação de 
críticos de cinema e realizadores dos 
filmes participantes. Sempre às 9h30, 
serão realizados os debates sobre os 
curtas. As análises dos longas aconte-
cerão diariamente às 11h.

Audiovisual

(Considerações filosófico-culturais a propósito 
da quarentena)

A Internet tem sido solo fértil para considerações fi-
losóficas nestes tempos de pandemia. Vamos adiantando 
que as premissas elencadas aqui, só não são plágios porque 
elas (as premissas, os postulados, como quiserem) já vou 
revelando que não são de minha autoria. Vou elencar aqui 
algumas conjecturas em linguagem coloquial para que 
ninguém precise esquentar os miolos, pois não é tempo de 
exercitar os neurônios com esses despautérios. Olhem só o 
que anda acontecendo por aí. Haja filosofia para entender.

Tem gente trocando macarrão, arroz, feijão, açúcar 
por um papagaio, só para ter alguém com quem possa con-
versar pessoalmente.

Outros estão saindo do grupo de WhatsApp, mas pe-
dindo que o coquem de volta. Foi só o desespero para sair 
para algum lugar.

Há ainda, os mais tímidos, mais medrosos e que sem-
pre tiveram aquela vontade secreta de assaltar um banco. 
Agora satisfazem os desejos reprimidos entrando de más-
cara nesses estabelecimentos, cheios de banca, fazendo 
pose de Al Capone, mas param por aí.

Os frequentadores de alguma associação do tipo AA 
(Alcoólicos Anônimos) estão abismados em notar que suas 
mãos consomem atualmente mais álcool do que seus fíga-
dos. O que não é fácil.

Outros acham a quarentena parecida com uma série 
da Netflix, pois quando acaba uma temporada (aqui de iso-
lamento), já começa outra.

Outros acham que essas máscaras vieram em boa 
hora, pois com elas podem rodar mundo afora e não serão 
descobertos por seus credores.

Lá no começo do ano, os preguiçosos de plantão come-
çaram a reclamar que 2020 era um ano com poucos feria-
dos, daqueles que dá para emendar com os fins de semana. 
O que estariam pensando agora? Que feriadão, hein?

Há os que não conseguem manter distância social 
nem da geladeira e estão testando positivo para gordura 
abdominal e ficam, por não ter o que fazer de mais útil, 
nas conjecturas gramaticais: o certo é testar ou textar? Ao 
que eu saiba “testar” vem dos dicionários jurídicos e sig-
nificava “legar em testamento”, Afinal, testar não é verbo 
transitivo direto? Como fica então testar positivo para co-
vid-19? Bem, considerações mais apropriadas ficam para 
os gramáticos de prontidão, não para mim que mal sei o 
que é verbo sujeito e predicado.

Tem gente que não quer acrescentar mais um ano à 
sua idade, pois nem “usou” o ano de 2020.

Alguns estão se desculpando com 2019 (inclusive 
esse escrevinhador aqui) por tudo que falamos dele quan-
do o coitado ia indo embora. 

Já minha vizinha passou seus anos de casada recla-
mando que o marido não parava em casa. Hoje não aguen-
ta nem ver a cara do infeliz.

Um amigo meu (prometi não revelar o nome), está se 
sentindo como um adolescente na flor dos 15 anos, sem di-
nheiro na carteira, cabelo crescendo, sem saber o que vai 
ser da sua vida e sem autorização para sair de casa.

Tem uns  escrevendo no feicebuque que se vier uma 
segunda onda e for necessário outra quarentena, não que-
rem passar o novo período de isolamento com a mesma 
esposa. Outra quarentena, outra mulher. A mesma não dá. 
Há mulheres que pensam a mesma coisa dos maridos. É 
justo, não é? 

Aquele mesmo amigo ali de cima morre de medo que 
a vacina venha em forma de supositório, já outros que 
também não citei, nem vou citar, estão a-do-ran-do!!!!, 
essa possibilidade.  

Um primo distante que eu não via já de coisa de uns 
dez anos, num desses dias que passou, me telefonou com a 
seguinte conversa: “primo, faltam duas semanas para que 
nos digam que faltam duas semanas para nos dizerem que 
só faltam duas semanas”. Não entendi e perguntei se ele 
tinha fumado aquele cigarrinho do capeta. Ele jurou que 
não. Para mim, isso não está cheirando bem.

Mas tem gente levando a sério esse isolamento. Pois 
vejam, minha lavadeira só aceita que eu mande para la-
var cuecas e pijamas (o que eu não gosto de usar). Outro 
dia mandei uma camisa social e ela, além de não lavar 
me devolveu a peça com um bilhetinho: “Fique em casa, 
seu irresponsável”.

Meus amigos, não sou um homem que prega a vio-
lência, mas se eu vir algum sacripanta no próximo 31 de 
dezembro, chorando pelo ano que está indo embora, prego 
a mão nas ventas desse ordinário. Onde já se viu lamentar 
por uma coisa dessas?!

Por fim, estariam alguns mais exigentes querendo sa-
ber o que tem a ver tudo que escrevi com filosofia, mais 
particularmente com a metafísica. Meus caros e caras, 
absolutamente nada. Só achei que o título ia ficar mais ele-
gante. E não ficou?

Coisas da pandemia.

A pandemia e 
a metafísica

em destaque
Crônica

Luiz Augusto de Paiva 
guthov@gmail.com

Colunista colaborador

Audaci Junior
audaciauniao@gmail.com
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A Fundação Espaço Cultural da 
Paraíba (Funesc) disponibiliza nes-
ta quarta-feira mais um programa 
‘De Repente na Rede’. Em seu novo 
formato, em vídeo pré-gravado, a 
atração é exibida semanalmente, 
sempre às 19h, pelo canal da Fu-
nesc no Youtube (/funescpbgov). 
A apresentação é de Iponax Vila 
Nova, que fará uma homenagem ao 
poeta piauiense Jeferson Silva.

O repentista iniciou a carreira 
fazendo dupla com o irmão Jairo Sil-
va. Em sextilhas ou décimas, mostra 
seu talento com temas voltados para 
a cultura pop e o mundo televisivo.
Um dos poemas mais conhecidos 
de Jeferson Silva é o mote 10 síla-
bas Nunca mais haverá um seriado 
como Chaves, programa universal, 
que faz parte da quinta faixa do 
disco O Piauí Também Ganta, gra-
vado em dupla com o irmão. É uma 
homenagem ao ator, roteirista e 
diretor mexicano Roberto Bolaños 
(1929-2014), responsável pela 
criação do personagem Chaves, 
protagonista da famosa série hu-
morística de mesmo nome.

Jeferson Silva já se apresentou 
em João Pessoa na versão presencial 
do projeto, o ‘De Repente no Espaço’, 
evento realizado mesnsalmente no 
Espaço Cultural José Lins do Rego 
desde julho de 2015, interrompido 
momentaneamente devido à pande-
mia. Outro evento em que o repen-
tista participou na capital paraibana 

foi ‘Cantoria à Beira-Mar’, no qual 
desenvolvia junto com o irmão te-
mas como “A morte é o final de tudo 
para quem passa pela vida”.

O ‘De Repente na Rede’ é pro-
tagonizado semanalmente por um 
poeta repentista do Nordeste. Todos 
os programas exibidos desde julho 
estão disponíveis no Youtube.

Premiado em diversos festivais, curta ‘Quitéria’, de Tiago A. Neves, é o único da Paraíba na seleção

‘A Morte Habita à Noite’, de Eduardo Morotó, 
abre a Mostra Competitiva Ibero-americana 
de Longa-metragem  do evento

Foto: Divulgação

‘De Repente na Rede’ traz poeta do Piauí

Obra voltada para a cultura pop, o poeta piauiense Jeferson Silva será analisado por Iponax Vila Nova

Através do QR Code acima, 
acesse o site oficial do

Cine Ceará

Através do QR Code acima, 
acesse o canal oficial da 

Funesc no Youtube



Órgão está oferecendo 25 vagas de preenchimento temporário e outras 50 para a formação do cadastro de reserva 

Terminam hoje inscrições para 
o processo seletivo da Fundac

O Diário Oficial do Es-
tado da Paraíba de ontem, 
terça-feira, trouxe a publica-
ção do edital de processo se-
letivo para o preenchimento 
de 25 vagas temporárias e 
ainda a formação de um ca-
dastro de reserva com 50 
vagas para o cargo de agente 
socioeducativo no Lar do 
Garoto, em Lagoa Seca. O 
salário para o cargo é de R$ 
1.482,95, com uma carga 
horária de 12h de trabalho 
por semana. As inscrições 
terminam às 23h59 desta 
quarta-feira, 25.

Portal da Cidadania
O edital da Secretaria 

de Estado Desenvolvimento 
Humano, da Fundação De-
senvolvimento da Criança 
e do Adolescente “Alice de 
Almeida” (Fundac) da Se-
cretaria de Estado da Ad-
ministração e da Escola do 
Serviço Público da Paraíba 
estabelece que as inscrições 
para o processo seletivo 
serão realizadas exclusiva-
mente através do Portal da 
Cidadania, por onde tam-
bém é possível consultar o 
edital na íntegra. Para con-
sultar o edital e realizar a 
inscrição, o candidato deve 
consultar a aba “Concursos 
e Seleções”, no Portal da Ci-
dadania e procurar o edital 
de número 029, que trata do 
processo seletivo para o car-
go de agente socioeducativo.

As vagas são destinadas 
à Unidade do Lar do Garoto, 
na cidade de Lagoa Seca e a 
seleção dos inscritos será 
por meio da avaliação de 
títulos. O resultado final da 
seleção deve ser publicado 
no próximo sábado, dia 28.

Atribuições
Entre as atribuições de 

um agente socioeducativo 
estabelecidas no edital estão 
intervir pedagogicamente, 
de forma direta ou indireta, 

nos processos socioeduca-
tivos dos adolescentes, por 
meio do diálogo, orienta-
ções técnicas e administra-
tivas; executar atividades 
relacionadas à guarda, vi-
gilância, acompanhamen-
to, escolta e segurança dos 
jovens e adolescentes em 
cumprimento de medidas 
socioeducativas; atuar como 
um canal de comunicação 
entre os adolescentes e os 
diversos setores de atendi-
mento e vistoria nos seus 
pertences durante a técnico 
da unidade; acompanhar as 
movimentações internas e 
os atendimentos aos ado-
lescentes em pontos estra-
tégicos, planejar, preparar e 
executar as movimentações 
externas junto com a equipe 
técnica e outras.  

Contrato
Os selecionados terão 

um contrato de trabalho 
com validade de 60 dias, po-
dendo ser prorrogados por 
mais sessenta dias a contar 
da assinatura do contrato de 
trabalho individual. O edital 
ainda prevê que após a rea-
lização da inscrição o candi-
dato não poderá mais fazer 
alterações, por isso é impor-
tante que os interessados 
consultem o edital no Por-
tal da Cidadania, bem como 
devem prestar atenção em 
toda a documentação exigi-
da no ato da inscrição que 
deve ser enviada exclusi-
vamente em formato PDF e 
através do próprio site. 

Nilber Lucena 
Especial para A União 
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Transação bancária

Pix já cadastrou 83,4 milhões de 
chaves e movimentou R$ 9,3 bilhões

Os usuários do Pix já fi-
zeram 4,39 milhões de porta-
bilidade de chaves, entre 5 de 
outubro e o último domingo 
(22), informou ontem (24) o 
Banco Central (BC). O núme-
ro de chaves cadastradas che-
gou a 83,49 milhões.

As chaves são a forma de 
identificação do recebedor no 
novo sistema de pagamentos 
e transferências instantâ-
neas. Com a chave, o pagador 
não precisa de dados como 
número da instituição, agên-
cia e conta para fazer uma 
transferência. Para cadastrar 
a chave, o cliente acessa o 
aplicativo da instituição em 
que tem conta e faz o registro, 
vinculando a uma conta espe-
cífica um número de telefone 
celular, e-mail, CPF, CNPJ ou 
código aleatório de 32 carac-
teres com letras e símbolos 
gerados pelo BC.

O chefe adjunto no De-
partamento de Competição 
e Estrutura do Mercado Fi-

nanceiro do Banco Central, 
Carlos Eduardo Brandt, disse 
que esse volume de portabi-
lidade é “bastante natural”. 
“É um movimento natural 
do início de operação do Pix 
onde várias pessoas cadas-
traram a sua chave, ainda 
sem ter certeza sobre qual 
instituição gostariam de 
manter a chave que cadas-
trou. E aí ao longo da utili-
zação, esse movimento de 
portabilidade foi acontecen-
do. Não significa necessaria-
mente que a pessoa encerrou 
uma conta em uma institui-
ção”, disse Brandt.

Para fazer a portabilida-
de da chave, é preciso acessar 
o aplicativo da instituição fi-
nanceira de destino e fazer o 
pedido. Ao receber o pedido 
de confirmação da sua insti-
tuição de origem, é necessá-
rio confirmar a portabilidade, 
em até sete dias. Outra forma 
é pedir para registrar a mes-
ma chave em outra institui-
ção e aguardar a pergunta 
sobre o desejo de fazer a por-
tabilidade.

Primeira semana
Entre os dias 16 e 22 

deste mês, o volume de ope-
rações chegou a 12,2 milhões, 
com valor financeiro de R$ 
9,3 bilhões.  O Pix começou a 
funcionar plenamente no úl-
timo dia 16.

“O Banco Central consi-
dera que a primeira semana 
de operação plena foi bastan-
te positiva. Desde o primeiro 
dia, o número de operações 
atingiu um patamar bastante 
elevado”, disse o chefe do De-
partamento de Competição e 
de Estrutura do Mercado Fi-
nanceiro do BC, Ângelo Duar-
te.

Segundo Duarte, os 
sistemas do BC funciona-
ram plenamente e algumas 
instituições financeiras ti-
veram problemas momen-
tâneos em que precisaram 
diminuir o ritmo das transa-
ções ou fazer desconexões. 
“Isso acontece com todos 
os meios de pagamentos. 
Ao longo da semana, esse 
número de intercorrências 
foi diminuindo e no final da 

semana já estava próximo 
de zero”, acrescentou.

Duarte acrescentou que 
o valor médio das transferên-
cias está aumentando por-
que os usuários estão mais 
confiantes. “As pessoas estão 
ganhando confiança e vão 
fazendo transações de maior 
valor”, disse.

Transferências
O BC deve oferecer aos 

usuários do Pix a possibilida-
de de fazer transferências e 
pagamentos, mesmo sem es-
tar conectado à internet, por 
meio de um QR code offline. 
“Mas quem recebe o dinhei-
ro precisa estar conectado 
à internet. O recebedor que 
geralmente é uma empresa 
vai precisar estar conectado 
e é essa conta que vai gerar a 
transação do Pix. Está previs-
to para acontecer dentro das 
próximas ações. Não temos a 
data definida para essa fun-
cionalidade. É mais uma con-
veniência que será oferecida 
para a população brasileira”, 
disse Brandt.

O salário para o cargo 
é de R$ 1.482,95, com 
uma carga horária de 
12h de trabalho por 
semana. As inscrições 

terminam às 23h59 desta 
quarta-feira, 25

Kelly Oliveira
Agência Brasil

Foto: Agência Brasil

e Cristõvão Colombo colocou os pés no 
chão da ilha batizada de San Salvador 
(Bahamas) em 12 de outubro de 1492; 
se  Pedro Álvares Cabral, em 22 de abril 

de 1500, avistou o Monte Pascoal, a cerca 
de 60 quilômetros do local onde cresceria a 
cidade de Porto Seguro, para quatro dias de-
pois ser celebrada a primeira missa na nova 
Terra de Santa Cruz; se depois de acharem o 
pau-brasil, em 1511, foi que passamos a ter o 
nome de Brasil; se entre as duas descobertas, 
os portugueses e espanhóis assinaram o Tra-
tado de Tordesilhas com o objetivo de evitar 
a guerra pela posse de terras...

Se com esses “ses” e outros consequen-
tes, ficamos falando francês (não esqueça-
mos o Canadá), inglês, espanhol e português, 
e praticamente tornamos quase extintas as 
línguas indígenas originais, promovendo ex-
termínios - holocaustos, mesmo - em nome 
da fé cristã, com a imoral cumplicidade entre 
Estado e Igreja, nunca entendi porque 12 de 
outubro não traz a resposta exata: Cristóvão 
Colombo descobriu a América ou as Améri-
cas? Admite-se oficialmente como a América. 
Mas, porque somos chamados de América do 
Norte, América Central e América do Sul?

Cristóvão Colombo ainda lutou para 
que a nova terra recebesse o nome de 
Columbia. Américo Vespúcio, no entanto, 

Como caiu o sonho da América Católica
tinha bem mais prestígio junto aos reis de 
Espanha e ganhou a honra. Ficou difícil, 
a princípio, definir o território continen-
tal. Não devemos esquecer, inclusive, a 
invasão dos EUA. Originalmente, todo o 
território do Texas era mexicano.

nnnnnnnnnn

O sonho de uma homogênea e gigan-
tesca América Católica - como queriam o 
Vaticano, os reis de Espanha e Portugal 

- caiu quando o navio Mayflower, saído da 
Inglaterra, chegou a Cape Cod (no atual 
Estado de Massachusetts) em 1620. O May-
flower transportou puritanos separatistas, 
em busca de liberdade religiosa, longe do 
poder da Igreja Anglicana. Hoje, os EUA 
têm predominância evangélica.

Enfim, não vejo sentido em três con-
tinentes com nomes iniciados por Améri-
ca. Que fosse um só continente ou que os 
três tivessem nomes adequados a outras 
situações geopolíticas.

Sem necessidade de fumar maconha
Nada aumentou, nada diminuiu. O peso 

da Terra é o mesmo. Quando o World Trade 
Center desabou naquele já distante atentado 
de 11 de Setembro, o peso continuou o mes-
mo. Assim como na geleira de mais de 400 
quilômetros que partiu-se no Polo Norte. 

Gelo, fogo: tanto faz. Basta ler Einstein 
com olhos livres, compreender a teoria da re-
latividade e fazer uma revolução interior para 
que dois corpos possam ocupar o mesmo 
lugar no espaço. De sobremesa, os livros de 
Fritjof Capra.

Bem que estou vendo agora Reykjavik, 
sem precisar lá estar nem ver a tela do PC. 
Posso andar em Reykjavik estando sentado à

beira do caminho que leva a Zabelê.
Bem que estou vendo a mim próprio, 

deitado na cama, enquanto meu corpo astral 
decide desdobrar-se e atravessar uma árvore 
na Praça da Independência. É incrível atraves-
sar uma árvore sem precisar fumar maconha. 
Sem usar nada. A não ser a larga mente que 
sempre será eterna e interligada a todas as 
mentes. Somos um.

nnnnnnnnnn

Bem que estou vendo as poucas diferen-
ças entre tristeza e felicidade, os sutis encon-
tros entre o amor e a dor.

S

Ernest Hemingway 
foi morar em Cuba numa 
tentativa de reconstruir 
sua vida privada, destruí-
da, pouco a pouco, desde 
que ganhou o prêmio 
Pulitzer, em 1953.

Desde então, o 
lado sensacionalista da 
imprensa não largou 
Hemingway.

O genial escritor 
não conseguiu sua re-
construção pessoal, che-
gando a ser submetido, 
em 1961, a tratamento 
com  choques elétricos, 
até se matar numa 
manhã de domingo.

O jogador Diego 
Maradona, diferente de 
Hemingway, sempre teve 
mais do que um convida-
do na mesa e escolheu 
um ofício não solitário, 
para dar à Argentina 
um título de campeã do 
mundo.

Num ponto 
Maradona, sem assim 
desejar, repetiu 
Hemingway: a fama, 
a superexposição 
pública, a mídia não 
o deixou pagar qual-
quer preço para ser 
a pessoa Diego e não 
apenas o mito. 

O escritor e o jogador

Para cadastrar a chave, o 
cliente acessa o aplicativo 
da instituição em que 
tem conta e faz o registro

Carlos Aranha 
c.aranha@yahoo.com | colaborador
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Rebaixamento à vista
A duas rodadas para o fim da primeira fase da Série C do Brasileirão, Treze e Botafogo são os 
principais candidatos ao rebaixamento para a Série D. Na próxima rodada os paraibanos terão 
compromissos difíceis: o Treze recebe o Vila Nova (GO) e o Belo enfrenta o Paysandu.   Página 16
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Lei Orçamentária Anual para o próximo ano será debatida e aprovada na Câmara de João Pessoa em dezembro

O orçamento previsto para a 
área da saúde em 2021 na capi-
tal paraibana será mais de 20% 
maior do que o executado em 
2020. É o que diz a Lei Orçamen-
tária Anual (LOA) para 2021, que 
estima as receitas e fixa as despe-
sas do município de João Pessoa 
para o próximo ano.

O total do orçamento pre-
visto na LOA 2021 é de R$ 
2.798.653.101,00, valor que re-
presenta um acréscimo de 8,6% 
em relação ao estimado para este 
ano. Na mensagem que encami-
nha a peça orçamentária à Câ-
mara, o prefeito Luciano Cartaxo 
(PV) justificou esse acréscimo 
em virtude da perspectiva de au-
mento nos repasses de algumas 
receitas vinculadas ao Tesouro 
Municipal, “a exemplo das Trans-
ferências Legais do Sistema Único 
de Saúde (SUS), realizadas Fundo 
a Fundo, do Fundo Nacional de 
Saúde (FNS) ao Fundo Municipal 
de Saúde (FMS)”, diz o texto.

Com base nisso, a previsão 
do orçamento total na área da 
saúde, quando somados os re-
cursos da Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS), do Instituto 
Cândida Vargas (ICV) e do Fun-
do Municipal de Saúde (FMS), 
passou de R$ 726.178.856,00, 
estimados em 2020, para R$ 
873.571.809,00, valor previsto 
para o próximo ano, significando 
um acréscimo de 20,3%.

A audiência pública para de-
bate da peça orçamentária está 
prevista para acontecer no dia 

Orçamento: JP terá aumento 
de mais de 20% para a saúde

Editoração: Ednando PhillipyEdição: Jorge Rezende

Política em Movimento

Justiça & Adjacências

Disputa pela reeleição
Nas Eleições 2020, 642 candidatos na Pa-
raíba concorriam à reeleição para prefeito, 
vice-prefeito ou vereador. Apenas 381 
(59,34%) conseguiram ser reeleitos. Dos 
39 candidatos à reeleição de prefeito, 25 
ficaram no cargo. Para vice-prefeito, 12 
buscavam ser reeleitos, mas apenas seis 
conseguiram. Já em relação aos vereado-
res, 591 buscavam a reeleição e apenas 
350 receberam os votos suficientes para 
continuarem nas Câmaras Municipais.

Apenas um partido
A Paraíba tem cinco das 14 cidades brasi-
leiras em que as Câmaras Municipais vão 
ser controladas por apenas um partido 
político. Nessas cidades, a legenda que vai 
controlar as Câmaras é a mesma do prefei-
to eleito. As cinco cidades paraibanas ficam 
no interior. Três delas vão ser controladas 
pelo Democratas (São José do Sabugi, Bom 
Sucesso e Ouro Velho) e outras duas pelo 
MDB (Monte Horebe e Vista Serrana).

Estágiários voluntários
A Justiça Federal na Paraíba divulgou edi-
tal para o preenchimento de cinco vagas 
de estagiários voluntários do Curso de 
Direito na Subseção Judiciária de Patos. Os 
procedimentos necessários à realização do 
certame serão realizados de forma remota, 
em razão das medidas de isolamento social 
decretadas pelas autoridades sanitárias. 
Todos os detalhes do processo seletivo es-
tão disponíveis no Portal do órgão (www.
jfpb.jus.br), na aba ‘Concursos e Seleções’.

Prestações de contas
O Núcleo de Inteligência da Justiça Eleito-
ral identificou mais de R$ 60 milhões em 
doações com indícios de irregularidade 
nas prestações de contas dos candidatos 
aos cargos eletivos das eleições 2020. O 
valor representa aumento significativo em 
relação aos números do relatório anterior, 
cujas irregularidades somavam R$ 38 
milhões. As doações mais frequentes são 
feitas por pessoas sem emprego formal 
registrado: mais de R$ 33 milhões em um 
universo de 9.068 doadores.

Teatro Municipal
O Ministério Público da Paraíba (MPPB) 
ajuizou uma ação civil pública contra o 
município de Alagoa Grande, localizado na 
região do Brejo paraibano, para obrigá-lo 
a efetuar a retirada de ocupação indevida 
de área pública, mais especificamente em 
frente ao Teatro Municipal da cidade. A 
ação foi ajuizada pelo promotor de Justiça 
de Alagoa Grande, João Benjamim Delgado 
Neto, e tramita na Vara Única de Alagoa 
Grande.

Tráfico de seres humanos
O juiz titular da 1ª Vara Mista da Comarca 
de Monteiro e vice-diretor do Departa-
mento dos Direitos Humanos da Associa-
ção dos Magistrados da Paraíba (AMPB), 
Nilson Dias de Assis Neto, foi selecionado 
para participar do curso ‘La trata de seres 
humanos desde la perspectiva de los de-
rechos humanos: análisis y dizeño para 
su lucha’ (Tráfico de seres humanos na 
perspectiva dos direitos humanos: análise 
e projeto de ferramentas para sua luta).

Lista de jurados
A Justiça Federal na Paraíba (JFPB) divul-
gou a lista definitiva com os nomes dos 882 
cidadãos que poderão atuar como jurados 
durante o ano de 2021 no Tribunal de Júri 
da 16ª Vara Federal, em João Pessoa. As 
convocações ocorrerão de acordo com a 
necessidade do órgão. A lista está dispo-
nível no site da instituição (www.jfpb.jus.
br/). A participação no Tribunal de Júri 
gera alguns benefícios aos jurados, de 
acordo com o Código de Processo Penal.

1º de dezembro, de forma re-
mota, às 11h, com transmissão 
ao vivo pela TV Câmara (canal 
aberto 6.2) e no canal da tevê no 
YouTube.

Emendas impositivas
Para a LOA 2021, entrarão 

em vigor as emendas individuais 
de execução orçamentária e fi-
nanceira obrigatória, as chama-
das emendas impositivas, a par-
tir das quais pelo menos 50% 
do montante que cabe a cada 
parlamentar, obrigatoriamente, 
precisa ser destinado à saúde. 
Isso representa R$ 234.278,17 
por vereador, totalizando R$ 
6.325.510,50 a mais em investi-
mentos na área, no mínimo.

“Serão  dest inados  R$ 
468.556,33 em emendas impo-
sitivas, por parlamentar, sendo 
que, no mínimo, metade desse 
valor (R$ 234.278,17) deve ser 
empregada em iniciativas na 
área de saúde. Cada vereador ou 
vereadora poderá destinar até 
dez emendas de remanejamento 
e cinco emendas impositivas”, 
lembrou o relator da LOA 2021, 
vereador Damásio Franca (Pro-
gressistas).

O orçamento da Coordena-
doria de Proteção e Defesa Civil 
de João Pessoa também aumen-
tou 63,2%; já o da área da habi-
tação teve um reforço de 20,5%; 
o da Secretaria da Educação e 
Cultura (Sedec) teve um acrésci-
mo de 2,9%; o da Secretaria do 
Desenvolvimento Social (Sedes), 

um aumento de 6,5%; e na Secre-
taria da Infraestrutura (Seinfra), 
o acréscimo foi de 11.7%.

Calendário
A Comissão de Finanças, Orça-

mento, Obras e Administração Pú-
blica (CFO) divulgou o calendário 
de eventos relacionados ao trâmite 
da LOA 2021, em reunião remota 
realizada no início do mês. Na oca-
sião, o presidente da CFO, vereador 
Damásio Franca (Progressistas), 
foi designado para a relatoria da 
peça orçamentária.

De acordo com Damásio 
Franca, a entrega de emendas par-
lamentares acontecerá por e-mail 
ou em seu gabinete até as 17h do 
dia 10 de dezembro. “Também 
ficou definida para dia o 15 de de-
zembro a votação da LOA 2021 na 
CFO, e para o dia 16 a apreciação 
e votação da peça em plenário”, 

adiantou o vereador.
A mensagem do Orçamento 

2021 cita ainda os repasses dos 
recursos de operações de crédito 
ao longo do exercício financeiro 
de 2021, em especial, os recursos 
advindos do Banco Interamericano 
de Desenvolvimento (BID) ao ‘Pro-
grama João Pessoa Sustentável’; 
e as Transferências Voluntárias 
(convênios), que o Executivo muni-
cipal espera que sejam retomadas 
no próximo ano, “após o período 
em que a economia foi fortemente 
afetada pela pandemia do novo 
coronavírus (covid-19)”.

Calendário: 1º de dezembro: 
audiência pública para debate da 
LOA 2021, às 11h; 10 de dezem-
bro: prazo final para a entrega de 
emendas parlamentares; 15 de de-
zembro: votação da LOA 2021 no 
âmbito da CFO; e 16 de dezembro: 
votação da LOA 2021 em plenário.

Foto: Juliana Santos

Damásio Franca, relator da LOA 2021, destaca que a Saúde terá mais de R$ 873 milhões

Sem conseguir reunir deputados, atividades 
na ALPB ficam para depois do segundo turno

Apesar dos constantes agen-
damentos, as comissões perma-
nentes e o plenário da Assembleia 
Legislativa não tem conseguido 
realizar reuniões, mesmo de for-
ma remota. A última tentativa 
ocorrida ontem pela Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) ter-
minou sofrendo novo adiamento 
para a próxima terça-feira (1º).

O comunicado do adiamento 
foi feito pela própria presidente 
da CCJ, deputada estadual Polian-
na Dutra (PSB), confirmando o 

que já se previa: a dificuldade que 
os parlamentares iriam encontrar 
para fazer reuniões plenárias ou 
de comissões durante o período 
eleitoral.

A exceção ficou somente 
para a Comissão de Orçamento 
e Finanças que fez sua primeira 
audiência pública na segunda-
feira (23), marcando a segunda 
para a próxima semana, quando 
termina o prazo para que os depu-
tados apresentem suas emendas 
ao Orçamento 2021. A próxima 
audiência do orçamento, segundo 
o presidente da comissão, depu-
tado estadual Wilson Filho (PTB), 

terá a saúde como tema de dis-
cussão.

Com suas atividades admi-
nistrativas novamente suspensas 
desde anteontem por causa do 
agravamento de casos do coro-

navírus entre funcionários do 
Legislativo, a previsão de alguns 
parlamentares é no sentido de 
que somente a partir do dia 7 de 
novembro o funcionamento da 
Casa volte a ser pelo menos como 
era antes da campanha começar.

“Não há mais deputados 
candidatos a nada, mas de uma 
forma ou de outra todos acabam 
se envolvendo”, confidenciou um 
deles ontem por telefone, pre-
vendo inclusive que o retorno 
será difícil e com muitas tarefas, 
porque haverá poucas semanas 
para discutir e votar o Orçamento 
do governo para 2021.

A Federação das Associa-
ções de Municípios da Paraí-
ba (Famup) realiza amanhã as 
eleições internas para a Dire-
toria Executiva e o Conselho 
Fiscal do órgão, do biênio 2021-
2022, em João Pessoa. De acor-
do com a instituição, apesar do 
edital aberto por um mês para 
que interessados analisassem 
as regras, apenas uma chapa, 
liderada pelo atual presidente 
George Coelho, se inscreveu.

Mesmo assim, a inscri-
ção de outras chapas ao pleito 
pode acontecer em até 24 ho-
ras antes da votação. Conforme 
resolução da diretoria da fede-
ração, só poderão votar prefei-
tos de municípios filiados há 
pelo menos um ano antes da 
publicação do edital de con-
vocação do pleito, que foi di-
vulgado no dia 3 de novembro. 
Ao todo, 186 gestores poderão 
participar da votação.

Para o atual presidente, 
a meta, em caso de um novo 
mandato, é dar mais visibili-

dade à Famup perante as ins-
tituições, como o Governo do 
Estado, a Assembleia Legisla-
tiva e a bancada federal parai-
bana no Congresso Nacional. “A 
nossa gestão foi marcada por 
avanços significantes para o 
municipalismo, mas buscamos 
fortalecer ainda mais a rela-
ção entre os municípios, com 
transparência e compromisso 
com a população”, pontuou.

Coelho ressaltou a des-
centralização dos serviços e 
responsabilidades administra-
tivas da diretoria, a proximida-

de com prefeitos e capacitação 
de gestores e servidores como 
algumas de suas pautas defen-
didas ao longo de sua atuação. 
A posse dos eleitos está pre-
vista para acontecer no dia 7 
de janeiro de 2021.

Já a votação de amanhã 
acontecerá das 8h às 17h na 
sede da Famup, em João Pes-
soa, que fica localizada à Rua 
Lauro Torres,110, Tambauzi-
nho. A entidade destaca que 
seguirá as orientações das au-
toridades sanitárias em rela-
ção ao novo coronavírus.

Federação das Associações de Municípios 
da Paraíba realiza suas eleições amanhã
Thais Cirino
thaiscirino@hotmail.com

Ademilson José
ademilson2019jose@gmail.com

A próxima audiência do 
Orçamento para o exercício 

financeiro de 2021 terá 
como tema de discussão a 

área da saúde
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TSE registra 264 crimes de
violência contra candidatos
Números do levantamento representam aumento de cinco vezes em relação ao divulgado no mesmo período de 2016

O Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) contabilizou 
de janeiro até agora, 264 
crimes de violência contra 
candidatos e pré-candida-
tos nas Eleições Municipais 
2020. Desses, chegam a 100 
os homicídios consumados 
ou tentados.

Os números do levan-
tamento parcial foram apre-
sentados ontem pelo presi-
dente do TSE, Luís Roberto 
Barroso, e representam um 
aumento de cinco vezes em 
relação ao registrado no 
mesmo período de 2016, 
ano das eleições municipais 
anteriores, quando foram 
registrados 46 crimes de vio-
lência contra candidatos.

Vale lembrar que em 
novembro de 2016 o se-
gundo turno das eleições 
já havia ocorrido. Neste 
ano, devido ao adiamento 
da votação provocado pela 
pandemia do novo corona-
vírus, o segundo turno será 
realizado apenas em 29 de 
novembro.

Os dados incluem ocor-
rências registradas antes 
da confirmação das candi-
daturas, em setembro des-
te ano. Nesses casos, foram 
contabilizados crimes con-
tra pessoas que se declara-
vam dispostas a concorrer 
a eleição.

Os dados anunciados pelo Tribunal Superior Eleitoral incluem ocorrências registradas antes da confirmação das candidaturas, em setembro deste ano

Em um pronunciamen-
to divulgado ontem, Barro-
so destacou como ponto de 
atenção o aumento dos cri-
mes contra candidatos nas 
eleições deste ano. “A vio-
lência é incompatível com 
a democracia. É preciso jo-
gar limpo e civilizadamente 
e os órgãos de segurança 

pública estão vigilantes em 
relação ao crime organiza-
do”, disse ele.

Homicídios e ameaças
De acordo com as in-

formações do TSE, dos 100 
homicídios tentados ou 
consumados contra can-
didatos desde janeiro, 67 

ocorreram somente em ou-
tubro e dezembro, quando 
todas as candidaturas já 
estavam confirmadas pelos 
partidos.

Desde janeiro, 45 can-
didatos e pré-candidatos 
foram assassinados, 12 dos 
quais entre outubro e no-
vembro. A maior parte dos 

casos ocorreu no Sudeste.
Em relação às ameaças, 

foram 146 registros desde 
janeiro até o momento, 109 
os quais entre outubro e 
novembro. Também desde 
o início do ano, o TSE con-
tabilizou 18 crimes de lesão 
corporal contra candidatos 
e pré-candidatos.

A maioria da Primeira 
Turma do Supremo Tribu-
nal Federal (STF) votou on-
tem para rejeitar um recur-
so apresentado pela defesa 
do deputado federal Arthur 
Lira (PP-AL) contra a decisão 
que, no ano passado, o colo-
cou no banco dos réus pelo 
crime de corrupção passiva. 
Candidato declarado à presi-
dência da Câmara em 2021, 
Arthur Lira é aliado do pre-
sidente Jair Bolsonaro, uma 
das principais lideranças do 
Centrão e conta com o apoio 
velado do Palácio do Planal-
to para assumir o comando 
da Casa no ano que vem.

O julgamento do recurso 
do parlamentar, no entanto, foi 

interrompido por um pedido 
de vista (mais tempo para aná-
lise) do ministro Dias Toffoli. 
Não há previsão de quando o 
caso vai ser retomado.

A Primeira Turma do 
STF é formada por cinco 
ministros. Na sessão dessa 
terça-feira, o relator do in-
quérito, Marco Aurélio Mello, 
votou para negar o recurso 
de Arthur Lira, confirmando 
o entendimento do colegia-
do que decidiu, ano passado, 
receber a denúncia contra 
o parlamentar e abrir uma 
ação penal para aprofundar a 
investigação do caso.

Os ministros Alexandre 
de Moraes e Luís Roberto 
Barroso acompanharam o 
entendimento do colega, for-
mando maioria para que o 
recurso seja negado.

Toffoli trava abertura de 
ação contra Arthur Lira

Emilly Behnke
Agência Estado

Com o orçamento de 2021 
e as reformas ainda travados no 
Congresso, o vice-presidente Ha-
milton Mourão afirmou ontem que 
a “maior preocupação” da área 
econômica do governo é a votação 
da Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) ainda este ano. Segundo ele, a 
equipe econômica aposta no avanço 
das reformas e espera a aprovação 
da LDO para permitir um orçamen-
to mínimo para o ano que vem.

“Hoje eu acho que a maior 
preocupação da área econômica do 
governo é a questão da votação da 

LDO, a Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias; (é votar) pelo menos a LDO 
para que a partir de janeiro o go-
verno não fique parado, senão não 
pode gastar nada”, disse Mourão na 
chega à vice-Presidência nesta ter-
ça-feira.

A LDO define as regras para os 
gastos federais. Caso não seja vota-
da até o fim do ano, o governo en-
tra em um cenário de “shutdown” 
e pode ficar sem autorização para 
pagar despesas essenciais, como 
salários e aposentadorias, no iní-
cio de 2021. Além disso, se não for 
apreciada até 22 de dezembro, não 
haverá recesso legislativo. “Se votar 

a LDO pelo menos um doze avos (do 
orçamento) pode ser gasto (pelo go-
verno)”, acrescentou Mourão.

O orçamento segue travado 
no Parlamento diante do impasse 
quanto à Comissão Mista de Orça-
mento (CMO) do Congresso, que 
ainda não foi instalada. A presidên-
cia do colegiado é disputada pelo 
deputado Elmar Nascimento (DEM
-BA), aliado do presidente da Câma-
ra, Rodrigo Maia (DEM-RJ), e pela 
deputada Flávia Arruda (PL-DF), do 
grupo de Arthur Lira (PL-AL).

A disputa tem como pano de 
fundo a sucessão da presidência da 
Câmara, já que o controle da CMO 

pode garantir mais votos na eleição. 
Como o Broadcast Político (sistema 
de notícias em tempo real do Gru-
po Estado) mostrou, por conta do 
impasse, o Congresso deve levar a 
votação da LDO diretamente ao Ple-
nário, sem passar antes pela CMO. 
Uma vez aprovada, o governo teria 
uma autorização mínima para exe-
cutar os gastos a partir de janeiro. A 
Lei Orçamentária Anual (LOA) fica-
ria para o próximo ano.

Também ficam para o ano que 
vem as reformas estruturantes 
prometidas pelo governo, segundo 
Mourão. Para o vice-presidente, as 
reformas tributária e administrati-

va são temas “complicados” que fo-
ram afetados pelos trabalhos remo-
tos do Congresso, impedido de se 
reunir presencialmente por conta 
da pandemia da covid-19.

“Sem o Congresso se reunir 
para debater dois temas compli-
cados como é a reforma tributária 
e a reforma administrativa não é 
simples (o avanço da pauta econô-
mica)”, disse. “A visão da área eco-
nômica do governo e a própria de-
claração do ministro Paulo Guedes 
ontem, se não me engano, deixa cla-
ro que a gente considera que 2021 
é o ano para ter que avançar essas 
reformas”, afirmou Mourão.

Mourão: “Votação da LDO é maior preocupação”

Rayssa Motta
Agência Estado

A Advocacia-Geral da 
União (AGU) divulgou on-
tem um levantamento que 
aponta a recuperação, nos 
primeiros dez meses de 
2020, de R$ 1,1 bilhão aos 
cofres públicos através de 
cobranças judiciais e de 
acordos.

O valor, quase o do-
bro do montante recu-
perado em 2019 (R$ 554 
milhões), foi arrecadado 
pela Procuradoria-Geral 
da União (PGU)

Entre os pagamen-
tos mais relevantes estão 
os R$ 265,5 milhões de-
positados pela Ferrovia 
Centro-Atlântica, conces-
sionária responsável pela 
exploração dos serviços 
de transporte ferroviário 
de carga na malha Centro-
-Oeste. O dinheiro é refe-
rente ao acordo celebrado 
entre a AGU, o Ministério 
Público Federal (MPF) e a 
empresa, que vai devolver 
mais de R$ 1,2 bilhão aos 
cofres públicos.

Governo 
recupera
R$ 1 bi com
cobranças

Eleições americanas

Joe Biden anuncia nomes que vão 
formar o seu gabinete presidencial

O presidente eleito dos 
Estados Unidos, Joe Biden, 
e sua vice-presidente, Ka-
mala Harris, apresentaram, 
ontem, os primeiros nomes 
para compor o Gabinete da 
Casa Branca a partir de 2021.

 Biden e Kamala, entre-
tanto, não fizeram menção à 
escolha para o Tesouro, que 
segundo fontes ficará sob o 
comando da ex-presidente 
do Federal Reserve, Janet 
Yellen.

Para secretário de Es-
tado, cargo responsável 
por comandar as relações 
exteriores americanas, foi 
confirmada a escolha de 
Antony Blinken. A deci-
são indica que a política 
externa dos EUA retor-
nará ao multilateralismo, 
em contraste com o perfil 
combativo do atual se-
cretário de Estado, Mike 
Pompeo. Ainda no âmbi-
to da diplomacia, a cha-
pa Biden-Harris indicou 
Linda Thomas-Greenfield 
ao cargo de embaixadora 

americana na Organização 
das Nações Unidas.

Biden e Harris também 
confirmaram a criação do 
cargo de Enviado Presiden-
cial do Clima, sinalizando a 
maior importância que terá 
o debate ambiental durante 
a nova gestão. O escolhido 
foi o ex-secretário de Esta-
do John Kerry, que durante 
discurso após sua indicação 
afirmou que, para enfrentar 
a mudança climática, “não 
será suficiente que os EUA 
apenas voltem ao Acordo de 
Paris”.

Segurança
Para as posições da se-

gurança nacional dos EUA, os 
indicados foram o ex-diretor 
do Serviço de Cidadania 
Americana e Imigração Ale-
jandro Mayorkas, que chefia-
rá a Secretaria de Segurança 
Nacional, Avril Haines, que 
será diretora de Inteligên-
cia Nacional, e Jake Sullivan, 
que ocupará o cargo de Con-
selheiro de Segurança Na-
cional. Todas as indicações 
deverão passar por sabatina 
no Senado americano antes 
de tomar posse.

Felipe Pontes
Agência Brasil

Rafael Moraes Moura
Agência Estado

Gabriel Caldeira
Agência Estado

Foto: Marcello Casal/Agência Brasil
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Palmeiras está bastante desfalcado, sobretudo no ataque, porque alguns jogadores testaram positivo para covid-19

Verdão enfrenta o Delfin no 
Equador pela Libertadores

Dois clubes brasileiros 
entram em campo hoje pelos 
jogos de ida das oitavas de final 
da Libertadores da América 
2020. Às 19h15, no Equador, o 
Palmeiras enfrentará o Delfin, e 
logo depois será a vez do Inter-
nacional receber o Boca Juniors 
no Estádio Arena Beira Rio, em 
Porto Alegre. Nas demais par-

tidas do dia, o Independiente 
del Valle do Equador pega o 
Nacional do Uruguai, e o Liber-
tad do Paraguai vai encarar o 
Wilstermann da Bolívia.

Para enfrentar o Delfín, 
o Palmeiras conta com vários 
problemas, entre eles, o atacan-
te Luis Adriano, por conta de 
uma lesão no joelho esquerdo. 
Vários atletas também estão 
infectados com covid-19.  São 
eles Breno Lopes, Wilian e 

Aníbal, além de Gabriel Veron. 
Com isso, o Verdão deverá sair 
jogando com a seguinte escala-
ção: Weverton; Luan, Gustavo 
Gómez e Renan; Gabriel Meni-
no (Marcos Rocha), Danilo, Zé 
Rafael, Lucas Lima e Mayke; 
Gabriel Silva (Patrick de Paula) 
e Rony.

Já o Inter, contra o clube 
argentino, não poderá contar 
com Rodinei, e Patrick vai de-
pender de avaliações médicas, 

momentos antes da partida, 
para ter sua escalação con-
firmada. Na mesma situação 
se encontra Rodrigo Doura-
do, que levou uma pancada 
no joelho na última rodada do 
Brasileirão.

Com isso, a provável for-
mação do clube Colorado co-
mandado por Abel Braga deve 
ser: Marcelo Lomba; Heitor, Zé 
Gabriel, Moledo e Uendel; Ro-
drigo Dourado (Lindoso), Ede-

nilson, Mauricio, D'Alessandro e 
Caio Vidal (Patrick); Galhardo. 

Amanhã, outro represen-
tante brasileiro entra em cam-
po pela competição de futebol 
mais importante da América. 
Será o Grêmio, campeão por 
três vezes da Libertadores, que 
enfrentará o Guarani do Para-
guai, fora de casa.

Brasileiro
Nessa quarta também ha-

verá jogos atrasados do Brasi-
leirão. Em Fortaleza, o Ceará 
recebe o São Paulo, às 19h15, 
na Arena Castelão, em Forta-
leza. No horário das 21h30, 
o Atlético Mineiro enfrenta o 
Botafogo, no Mineirão, em Belo 
Horizonte, e o Coritiba encara 
o Corinthians, no Couto Perei-
ra, em Curitiba. Pela Série B, 
o Náutico enfrenta o Vitória, 
às 19 horas, no Estádio dos 
Aflitos, em Recife.

Stefano Wanderley
stefano.wanderley@hotmail.com

Stefano Wanderley
stefano.wanderley@hotmail.com

Foto: Ascom/Palmeiras

Desde que o técnico Abel assumiu 
o comando do Palmeiras, a equipe 
vem subindo de produção e é um das 
favoritas a ganhar a Libertadores.

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

Tentar o primeiro títu-
lo estadual que não veio em 
2019. É essa a meta do Mix-
to, de João Pessoa, uma das 
equipes que estarão em bus-
ca do troféu do Campeonato 
Paraibano Feminino 2020, 
que será realizado no mês 
de dezembro. Ano passado, 
a equipe fez uma das melho-
res campanhas da tempora-
da, mas esbarrou no Auto 
Esporte somente na final e 
por isso, não ergueu a taça.

O presidente Marconi 
da Silva destacou as dificul-
dades para a realização da 
pré-temporada, já que o país 
estava com restrições devi-
do à pandemia da covid-19. 
“Nossa preparação visando 
esse Campeonato Feminino 
2020 foi repleta de dificulda-
de já que não conseguíamos 
local para treinar em João 
Pessoa e adjacências pelos 
motivos do novo coronavírus 
e tivemos de realizar treina-
mentos em diversos campos 
localizados nas zonas rurais 
em vários locais daqui do 
Estado, mas sempre seguin-
do os protocolos sanitários 

exigidos e recomendados”, 
disse.

O dirigente afirmou 
que os treinamentos já estão 
ocorrendo em João Pessoa e 
está animado com os refor-
ços que chegaram. “Agora 
os treinamentos do Mixto 
estão acontecendo no Está-
dio Wilsão de Mangabeira e 
também na Centro de Trei-
namento Ivan Thomaz, no 
Valentina Figueiredo. Para 
este ano, reforçamos a equi-
pe com nomes conhecidos a 
exemplo de Sofia Sena, Ta-
mara, Fernanda e ainda We-
rica, que chegou a jogar com 
Marta, a melhor do mundo”, 
concluiu.

A comissão técnica tem 
à frente o experiente Cristia-

no Recife como treinador e 
Eduardo Silvestre na prepa-
ração física. Já o preparador 
de goleiros é o ex-jogador do 
Botafogo-PB, Betão, e o time 
está treinando já há cinco 
meses.

Além do Mixto, também 
disputarão o Campeonato 
Paraibano Feminino 2020, 
o Guará, de Guarabira; o 
Internacioanal, que joga-
rá pela cidade de Remígio; 
Kashima, representante de 
Bayeux; Botafogo-PB e Auto 
Esporte. Pelo regulamento, a 
competição será dividida por 
duas chaves de três clubes, 
onde haverão apenas jogos 
de ida e os dois melhores de 
cada, garantem a classifica-
ção para as semifinais.

Futebol feminino

Mixto se prepara para o 
Campeonato Paraibano

O Mixto quer entrar no Paraibano deste ano para ser campeão

Foto: Ascom/Mixto

Sob o comando do novo 
técnico César Guidetti, o Cesi-
nha, a Unifacisa tentará uma 
reabilitação no Novo Bas-
quete Brasil (NBB) jogando 
na quarta-feira, dia 2 de de-
zembro, às 14h30, contra o 
Cerrado Basquete do Distri-
to Federal, em Brasília, pela 
sexta rodada. O treinador, que 
chegou a Campina Grande 
antes de ontem, é o atual as-
sistente da Seleção Brasileira 
Masculina principal e possui 
uma larga experiência na 
modalidade, pois comandou 
o Brasil sub-21 na conquista 
do Campeonato Sul America-
no no ano de 2019, além de 
ter trabalhado no Pinheiros, 
de São Paulo, e em diversas 
outras equipes de ponta do 
basquete nacional.

Em seis partidas nesta 
edição do NBB, o represen-
tante paraibano venceu ape-
nas um jogo e perdeu 5. A vi-
tória foi diante do Fortaleza e 
as derrotas ocorreram contra 
o Campo Mourão-PR, Fla-
mengo-RJ, Pato Branco-PR e 
Minas-MG. “O técnico Felipe 
Santana comandou a equipe 

apenas em uma partida, que 
foi na estreia da competição. 
Depois, a partir do jogo con-
tra o Flamengo na segunda 
rodada, a equipe ficou sen-
do treinada pelo assistente 
técnico, Jaú. Agora, será a 
vez desse grande nome do 
basquete nacional e interna-
cional, que é o Cesinha, estar 
à frente da Unifacisa”, disse 
Eduardo Schafer, manager 
da Unifacisa.

Na temporada passada, 
a equipe chegou até os pla-
yoffs e ganhou o direito de 

estar entre as melhores do 
país, que é o NBB, porque 
foi campeã da Liga Ouro, 
disputada na temporada 
de 2019. Nesta temporada 
2020/2021, além da Uni-
facisa, estão disputando as 
equipes do: Flamengo-RJ, 
Paulistano-SP, Bauru-SP, 
Minas-MG, Franca-SP, São 
Paulo, Corinthians-SP, Forta-
leza-CE, Pato Basquete-PR, 
Caxias do Sul-RS, Mogi das 
Cruzes-SP, Campo Mourão
-PR, Brasília Cerrado-DF e 
Pinheiros-SP.

Basquete

Técnico César Guidetti já 
comanda time da Unifacisa

Os atletas da Unifacisa esperam dias melhores com o novo técnico

Foto: Ascom/Unifacisa
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Após a derrota para o Jacuipense, o Galo está em uma situação muito complicada e precisa vencer mais do nunca

Treze tem 74,5% de chances 
de rebaixamento na Série C

Faltando apenas duas 
rodadas para o término da 
primeira fase da Série C 
do Campeonato Brasileiro, 
Treze e Botafogo chegam, 
como principais candida-
tos ao rebaixamento para 
a Série C de acordo com 
levantamentos estatísticos 
do site “Chance de Gol”. Na 
próxima rodada as equipes 
paraibanas terão compro-

missos difíceis e que po-
dem redundar na definição 
desse quadro com o time 
de Campina Grande rece-
bendo o Vila Nova-GO, no 
Amigão, às 17h do próxi-
mo sábado e a equipe pes-
soense indo até Belém do 
Pará enfrentar o Paysandu, 
às 20h desta sexta-feira.

Hoje, o Galo soma 
74,5% das chances de re-
baixamento, enquanto o 
Belo reúne 21,3% dessa 
probabilidade. Na última 

rodada, as duas equipes 
vão se enfrentar no Está-
dio Almeidão em um clás-
sico tradição que promete 
ser histórico. Com menos 
expectativas de descenso, 
mas ainda na berlinda, o 
Ferroviário do Ceará surge 
com 3,2%, mesmo tendo o 
mesmo número de pontos 
do Botafogo - 19 somados 
na tabela -, pois, na próxi-
ma rodada, enfrentará o já 
rebaixado Imperatriz-MA. 
Outro time que ainda pode 

cair é a Jacuipense-BA que 
acumula apenas 1% dessa 
estatística após ter derro-
tado o Treze na última ro-
dada.

Do outro lado da tabe-
la, o Santa Cruz-PE é o úni-
co já garantido na próxima 
fase da competição nacio-
nal. Restando ainda três 
vagas em disputa, o segun-
do time mais próximo de 
garantir a classificação é 
o Vila Nova que enfrenta o 
Treze no sábado e possui, 

de acordo com o Chance 
de Gol, 98,4% de proba-
bilidade de classificação. 
Empatados com 81,8% de 
chances de classificação 
está a dupla de times do 
Pará formada por Paysan-
du e Remo. Correndo por 
fora nessa briga está o Ma-
naus que acumula 38,1% 
de probabilidade de clas-
sificação. Já distantes do 
objetivo, mas ainda com 
chances, surge a Jacuipen-
se com 0,3% e o Ferroviá-

rio que não chega a somar 
0,1%.

Para chegar nesse cál-
culo, o levantamento leva 
em conta dados como o 
retrospecto recente das 
equipes dentro e fora de 
casa, confrontos diretos e 
outros fatores que permi-
tem calcular as chances de 
cada time na briga contra o 
rebaixamento ou pela clas-
sificação para a fase se-
guinte da terceira divisão 
nacional.

Iago Sarinho
iagosarinho@gmail.com

Foto: Ascom/Treze

Apesar das dificuldades, os jogadores do Treze ainda apostam que o time vai vencer o Vila Nova, em Campina Grande, e depois o rival Botafogo, em João Pessoa, e os adversários vão tropeçar nestes dois jogos restantes da fase de classificação

Mais um ano se passa e 
novamente o torcedor do Cam-
pinense é obrigado a conviver 
com o fracasso da sua equipe na 
Série D.  Ao todo, são sete tem-
poradas preso na última divisão 
nacional sem que o tradicional 
time rubro-negro de Campina 
Grande consiga o acesso para a 
Série C. Para piorar a situação, 
convivendo com crises financei-
ras ao longo dos últimos anos, 

a equipe esse ano firmou uma 
parceria com a empresa FDA 
que passou a gerir o futebol do 
clube e viabilizar a montagem 
do elenco para a Série D, no en-
tanto, para seguir na Raposa em 
2021, fontes ligadas ao grupo 
empresarial afirmam que será 
preciso a renúncia de Paulo Ger-
vany da presidência do clube.

A informação passou cir-
cular entre profissionais da im-
prensa e diversos veículos des-
de a última segunda-feira, após 
a confirmação da eliminação 

da equipe com uma rodada de 
antecedência, ainda na fase de 
grupos da Série D. Desde então, 
nenhuma fonte, de forma oficial, 
seja ela ligada ao Campinense, 
seu presidente ou à FDA confir-
mou ou refutou a informação de 
que a empresa estaria exigindo 
a saída de Paulo Gervany do 
comando do clube para que ela 
permaneça na gestão do futebol 
da agremiação.

Desde então, a única decla-
ração de Paulo Gervany foi de 
que não comentaria o caso. Já 

a assessoria do clube informou 
que só haverá manifestação da 
agremiação mediante a alguma 
fala oficial por parte da FDA so-
bre o tema. Com episódios ne-
gativos recentes como nos casos 
do Figueirense-SC e atualmente 
o Imperatriz-MA, a terceirização 
dos departamentos de futebol 
segue sendo alvo de diversas crí-
ticas, mas no caso do Campinen-
se, ao menos nesse momento, 
parece ser a única possibilidade 
viável para que o time consiga se 
manter competitivo.

Nesse imbróglio, uma 
fonte ligada à empresa e que 
pediu para não ser identifica-
da, informou que a situação é 
grave e que o grupo não sente 
firmeza na condução do atual 
presidente que pouco apare-
ce no clube, fator que estaria 
inviabilizando processos in-
ternos, além das pendências 
financeiras e administrati-
vas que a empresa teria tido 
que assumir após a primeira 
montagem do elenco feita pela 
atual diretoria. Nesse sentido, 

a fonte afirmou que o grupo 
não sente segurança em seguir 
atuando no clube em caso de 
permanência da atual gestão. 

Buscamos contato com 
Paulo Gervany para que ele 
pudesse responder sobre 
as questões apontadas pela 
fonte, mas até o fechamento 
dessa matéria, não obtivemos 
êxito nesse sentido. No entan-
to, o espaço permanece aberto 
caso o presidente do Campi-
nense queira se manifestar 
sobre o tema.

Após eliminação, Campinense vive uma crise
Iago Sarinho
iagosarinho@gmail.com

Botafogo viaja hoje para Belém para enfrentar o Paysandu
Diferente das últimas duas 

rodadas quando fechou com 
os últimos jogos realizados nas 
segundas, o Botafogo dessa vez 
abrirá a penúltima série de jogos 
dessa primeira fase enfrentando 
um embate duríssimo contra o 
Paysandu-PA, na capital paraen-
se, às 20h da próxima sexta-feira. 
O jogo será decisivo para os dois 
times, pois o Belo buscará garan-
tir sua permanência na Série C, 
enquanto o “Papão da Curuzu” 
tentará fisgar uma das últimas 
vagas em disputa para a segunda 
fase da terceirona.

Para a partida, a delegação 
botafoguense viajará para Recife 
por volta das 20h de hoje. Na 
capital pernambucana, a equipe 

embarca para Belém do Pará às 
22h30, devendo chegar na cida-
de banhada pelo Rio Guamá por 
volta das 1h da quinta-feira (26). 

Tendo empatado em 0 a 
0 contra o Remo-PA - principal 
rival do adversário da próxima 
sexta - na última rodada, o Bota-
fogo agora precisará recuperar 
os pontos perdidos fora de casa. 
Para tal, o time na avaliação do 
treinador Evaristo Piza precisará 
seguir com a campanha positiva 
recente e buscar melhorar as 
tomadas de decisões no último 
terço do campo. Para o técnico do 
Belo, a equipe poderia ter produ-
zido mais na última partida, mas é 
preciso valorizar a invencibilidade 
dos últimos três jogos que rendeu 

sete pontos em nove possíveis 
para o clube.

“Achei que no primeiro tem-
po faltou agressividade de nossa 
parte e com isso a partida se 
tornou burocrática. No intervalo 
buscamos corrigir isso e no se-
gundo tempo a equipe propôs e 
criou mais, contudo, não conse-
guimos concretizar em gol, por 
algumas decisões e detalhes que 
poderiam ter gerado uma maior 
eficiência de nossa parte. Ainda 
assim, seguimos com um saldo 
positivo de três jogos sem der-
rota, sete pontos conquistados e 
nenhum gol sofrido. Agora vamos 
focar na próxima partida e buscar 
um resultado que nos permita ga-
rantir a permanência”, explicou.

Foto: Ascom/Botafogo

O Botafogo não soube superar a forte marcação do Remo e ainda corre risco de cair



PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA/PB 
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Aquisição de veículos de transporte escolar diário de estudantes, denominado de Ônibus 
Rural Escolar (ORE) e Ônibus Urbano Escolar Acessível (ONUREA) - Emenda N° 2020003742-4 
para Secretaria de Educação Areia/PB.

VIGÊNCIA: até 24/05/2021.
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Areia e: CT Nº 00385/2020 - 24.11.20 - SAN 

MARINO ÔNIBUS - R$ 274.000,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA/PB
EXTRATO DE TERMO DE ADITIVO

INSTRUMENTO: Termo de Aditivo nº 01 ao Contrato 00032/2020, decorrentes daCHAMADA 
PÚBLICA 00001/2020. PARTES: PREFEITURA MUNICIPAL SAÚDE DE AREIAe Severino Félix 
de Brito, CPF nº 067.138.894-09. OBJETO: Alteração de Valor contratual. FUNDAMENTAÇÃO 
LEGAL: Artigo 65, II, d, §§1°; 2º da Lei Federal N° 8.666/93, e suas alterações. SIGNATÁRIOS: João 
Francisco Batista de Albuquerque eSeverino Félix de Brito. DATA DA ASSINATURA:24/11/2020.

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA/PB 
EXTRATO DE CONTRATOS

OBJETO: Contratação de pessoa jurídica para execução de serviços de exames de imagem 
de laboratório para usuários SUS destinados ao enfrentamento da pandemia COVID-19, a fim de 
atender a Secretaria de Saúde, Areia/PB, Lei 13.979 de 06 de fevereiro de 2020.

FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de Licitação nº DP00128/2020.
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2020.
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Areia e: CT Nº 00379/2020 - 24.11.20 - 

LEONARDO ALBERTO TAFELI CABRAL DE VASCONCELOS - R$ 6.034,00; CT Nº 00380/2020 
- 24.11.20 - EXIMAGEM LABORATORIO CLINICOS LTDA - R$ 54.800,00; CT Nº 00381/2020 
- 24.11.20 - IMAGO DIAGNOSTICO POR IMAGEM AVANCADO LTDA - R$ 106.500,00; CT Nº 
00382/2020 - 24.11.20 - WANDERLEY DIAGNOSTICOS LTDA - R$ 109.615,00; CT Nº 00383/2020 
- 24.11.20 - KIDSCOR CLINICA MEDICA DE CARDIOLOGIA E ECOCARDIOGRAFIA PEDI - R$ 
10.000,00; CT Nº 00384/2020 - 24.11.20 - DINIZ SERVICOS MEDICOS E ASSESSORIA EMPRE-
SARIAL LTDA - R$ 40.400,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA/PB
RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

DISPENSA Nº DV00131/2020
Nos termos dos elementos constantes da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 

e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DV00131/2020, 
que objetiva: Aquisição de Scanner de mesa com Rede Wireless, ADS2800 para a Secretaria de 
Saúde - Areia/PB; RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: LOU-
RIMAR LINS SANTOS - ME - R$ 3.880,00.

Areia - PB, 24 de Novembro de 2020
JOÃO FRANCISCO BATISTA DE ALBUQUERQUE

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE ALAGOA GRANDE 

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: FORNECIMENTO EMERGENCIAL DE CAPOTES E MÁSCARAS N95 PARA USO NO 

COMBATE A PANDEMIA. FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de Licitação nº DP10009/2020. DOTA-
ÇÃO: Recursos Próprios da Secretaria e do Covid–19: 02.070 – SECRETARIA DE SAÚDE/FUNDO 
MUNICIPAL DE SAÚDE DE ALAGOA GRANDE – 02.070.10.301.0918.2214 – MANUTENÇÃO DAS 
ATIVIDADES DO FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE – 02.070.10.301.0918.2224 – MANUTENÇÃO 
DAS ATIVIDADES DO PAB – 02.070.10.301.0918.2225 – MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES 
DO PSF – 02.070.10.301.0918.2512 – MANUTENÇÃO DAS UNIDADES BÁSICAS DE SAÚDE 
– 02.070.10.302.0918.2057 – MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO HOSPITAL MUNICIPAL – 
3390.30.00.00 – MATERIAL DE CONSUMO – 3390.32.00.00 – MATERIAL DE DISTRIBUIÇÃO GRA-
TUITA.. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: Fundo 
Municipal de Saúde de Alagoa Grande e: CT Nº 10026/2020 - 19.11.20 - ESTEFÂNIA LINS ALVES 
DA SILVA - CNPJ 33.526.357/0001-67 - R$ 60.212,40. LOCAL DE ENTREGA: Neste Município.

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE ALAGOA GRANDE 

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
DISPENSA Nº DP10009/2020

Nos termos dos elementos constantes da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 
e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DP10009/2020, 
que objetiva: FORNECIMENTO EMERGENCIAL DE CAPOTES E MÁSCARAS N95 PARA USO NO 
COMBATE A PANDEMIA; RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: 
ESTEFÂNIA LINS ALVES DA SILVA - R$ 60.212,40.

Alagoa Grande - PB, 19 de Novembro de 2020
ANDRÉ FERNANDES DA SILVA

Secretário

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALAGOA GRANDE
TERMO DE RATIFICAÇÃO

ADESÃO N.º 003/2020
ATA DE REGISTRO DE PREÇOS 

Torna-se público para conhecimento dos interessados, que RATIFICO a ADESÃO A ATA DE 
REGISTRO DE PREÇOS Nº 007/2020, originada do Pregão Eletrônico nº 003/2020, realizado 
pela Prefeitura Municipal de Pedras de Fogo, em favor da empresa LADIMIR LEAL LIRA - ME, 
CNPJ nº 14.718.953/0001-02.

OBJETO: Locação de máquinas e veículos, para atender as necessidades da Secretaria de 
Infraestrutura do Município de Alagoa Grande, na execução de serviços diversos.

VALOR TOTAL: R$ 196.900,00 (Cento e noventa e seis mil e novecentos reais).
FONTES DE RECURSOS: FPM, ICMS e DIVERSOS. 

Alagoa Grande(PB), 19 de novembro de 2020.   
ANTONIO DA SILVA SOBRINHO

PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALAGOA GRANDE
PROCESSO ADMINISTRATIVO DE ADESÃO Nº 003/2020

TERMO DE ADESÃO N.º 003/2020
A Prefeitura Municipal de Alagoa Grande, através do Prefeito Constitucional do Município, torna 

público que aderiu à Ata de Registro de Preços nº 007/2020, decorrente do Pregão Eletrônico nº 
003/2020, da Prefeitura Municipal de Pedras de Fogo, em que foram registrados os preços da em-
presa LADIMIR LEAL LIRA - ME, CNPJ nº 14.718.953/0001-02, cujo objeto é o registro de preços 
para locação de máquinas e veículos, referente aos itens abaixo relacionados, que ora aderimos.

Item Descrição Unidade Quant Unitário Total

01 Locação de Trator Traçado e cabinado 
com operador Hora/trabalho 300 89,00 26.700,00

02
Caçamba Basculante: Motor Diesel, 
tração 6x2, capacidade mínima de 
carga de 15 toneladas, com motorista.

Diária 200 419,00 83.800,00

03

Máquina Escavadeira PC Hidráu-
lica, peso operacional mínimo de 
21.000kg, não inferior a PC 200, cabi-
ne pressurizada com ar condicionado 
automático, com operador.

Hora/trabalho 300 139,00 41.700,00

04 Trator Máquina de Esteiras com 
lâmina e escarificador, com operador. Hora/trabalho 300 149,00 44.700,00

Total...R$ 196.900,00

Alagoa Grande(PB), 19 de novembro de 2020.
ANONIO DA SILVA SOBRINHO

Prefeito Municipal

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ASSUNÇÃO

EXTRATO DE TERMO ADITIVO
INSTRUMENTO: PrimeiroTermo Aditivo ao Contrato nº 00013/2020. Partes: PrefeituraMunicipal 

de Assunçãoe a empresa JMSV CONSTRUCOES EIRELI - CNPJ: 30.999.688/0001-26; Objeto: 
Execução das obras de Implantação de Pavimentação em Vias Públicas Urbanas no Município de 
Assunção - PB, através do Convênio SICONV n.º 865794/2018 - Operação CEF n.º 1053286-52/2018.
Constitui objeto do presente Termo Aditivoa Prorrogação do prazo de vigência por mais 116(cento e 
dezesseis) dias, a partir da assinatura do presenteAditivo, com vigência até 31 de dezembro de 2020.

FUNDAMENTAÇÃO: Este Termo Aditivo está amparado naCláusula Sétima do Contato Inicial, 
bem como em conformidade com o Art. 57, §1º, inciso II e VI, da Lei Federal 8.666/93 e suas 
alterações posteriores.

Assunção – PB, 28 de agosto de 2020.
Luiz Waldvogel de Oliveira Santos

Prefeito Constitucional

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BAÍA DA TRAIÇÃO 

EXTRATO DE RESCISÃO CONTRATUAL
OBJETO: Contratação de uma empresa especializada em construção civil, para construção e 

execução dos serviços de pavimentação nas ruas: Rua Maria Rosa Padilha, Rua Valdirene Lima 
de Moraes, Rua Geraldo Vieira de Melo, Rua Pedro Nascimento, Rua Alfredo Fernandes Brito e 
Drenagem Profunda na Rua: Alfredo Fernandes Brito, todas localizada neste município, conforme 
Termo de Referência e Contrato n. 1059618-70/2018 - Ministério das Cidades. FUNDAMENTO 
LEGAL: Tomada de Preços nº 00004/2019. RESCISÃO: Nos termos das disposições contidas no 
respectivo instrumento contratual e na legislação pertinente. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura 
Municipal de Baía da Traição e: CT Nº 00168/2019 - R F Servicos de Construcao Civil Eireli - CNPJ: 
29.878.872/0001-39 - Rescindido - unilateralmente pelo contratante. ASSINATURA: 23.10.20

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE
SUPERINTENDENCIA DE TRÂNSITO E TRANSPORTES 

PUBLICOS DE CAMPINA GRANDE
HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00014/2020
Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e observado 

o parecer da Assessoria Jurídica, referente ao pregão eletrônico nº 00014/2020, que objetiva: 
Aquisição de 01 Veículo tipo caminhão 0km, ano modelo 2020/2021, conforme termo de referên-
cia.; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório e ADJUDICO o seu objeto a:GLOBAL 
CENTER MERCANTIL EIRELICNPJ 02.330.299/0001-78 –R$ 210.000,00

Campina Grande - PB, 23 de Novembrode 2020
FELIX ARAUJO NETO

Diretor Superintendente

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE
SUPERINTENDENCIA DE TRÂNSITO E TRANSPORTES 

PUBLICOS DE CAMPINA GRANDE
HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00015/2020
Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e observado 

o parecer da Assessoria Jurídica, referente ao pregão eletrônico nº 00015/2020, que objetiva: 
Contratação de Empresa Especializada para prestação de serviços para Produção Cenográfica 
e Ornamentações Natalinas. No Prédio Sede da STTP e Adjacências, Conforme Projeto Anexo; 
HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório e ADJUDICO o seu objeto a:ECOLUZ 
ILUMINAÇÕES LTDA –R$ 43.000,00

Campina Grande - PB, 24 de Novembrode 2020
FELIX ARAUJO NETO

Diretor Superintendente

FUNDO MUNICIPAL DE DEFESA DOS DIREITOS DIFUSOS- PROCON - CG
ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO PRESENCIALNº 01.007/2020
O COORDENADOR EXECUTIVO DO FUNDO MUNICIPAL DE DEFESA DOS DIREITOS DIFU-

SOS- PROCON –CG, NOS TERMOS DO RELATÓRIO FINAL APRESENTADO PELO PREGOEIRO 
OFICIAL E OBSERVADO PARECER DA ASSESSORIA JURÍDICA, REFERENTE AO PREGÃO 
PRESENCIAL Nº 01.007/2020, QUE OBJETIVA: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALI-
ZADA PARA PRESTAÇÃO DE IDENTIDADE VISUAL CONFORME DEMANDA, PARA ATENDER 
AS NECESSIDADES DO PROCON DE CAMPINA GRANDE-PB; ADJUDICO E HOMOLOGO 
O CORRESPONDENTE PROCEDIMENTO LICITATÓRIO EM FAVOR DE: MARIANA GOMES 
FERREIRA – MEI, CNPJ 34.525.968/0001-53,NO VALOR DE R$ 19.930,00. MULT GRAFICA E 
EDITORA EIRELI-EPP, CNPJ 13.577.092/0001-19, NO VALOR DE R$ 358.460,00. VALOR TOTAL 
DA HOMOLOGAÇÃO R$ 378.390,00. CAMPINA GRANDE - PB,23/11/2020. RIVALDO RODRIGUES 
CAVALCANTE JR - COORDENADOR EXECUTIVO DO FUNDO MUNICIPAL DE DEFESA DOS 
DIREITOS DIFUSOS - PROCON - CG.

FUNDO MUNICIPAL EM DEFESA DOS DIREITOS DIFUSOS - PROCON/CG
EXTRATO DE CONTRATO DO PREGÃO PRESENCIAL Nº 01.007/2020

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA PRESTAÇÃO DE IDEN-
TIDADE VISUAL CONFORME DEMANDA, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DO PROCON 
DE CAMPINA GRANDE-PB. FUNDAMENTO LEGAL: PREGÃO PRESENCIAL Nº 01.007/2020. 
INSTITUCIONAL: 10.010 - FUNDO MUNICIPAL DE DEFESA DOS DIREITOS DIFUSOS. FUN-
CIONAL: 14 422 1003 2132 - ATENÇÃO AO CONSUMIDOR. ELEMENTO DE DESPESA: 33.90.39 
– OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS – PESSOA JURÍDICA. RECURSO: 1001 - RECURSOS 
PRÓPRIOS. VIGÊNCIA: 12 (DOZE) MESES. PARTES CONTRATANTES: FUNDO MUNICIPAL DE 
DEFESA DOS DIREITOS DIFUSOS – PROCON-CG E:MULT GRAFICA E EDITORA EIRELI-EPP, 
CNPJ 13.577.092/0001-19, CT Nº 01.021/2020 NO VALOR DE R$ 358.460,00. MARIANA GOMES 
FERREIRA – MEI, CNPJ 34.525.968/0001-53, CT Nº 01.022/2020 NO VALOR DE R$ 19.930,00. 
CAMPINA GRANDE, 23.11.2020. 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL
RATIFICAÇÃO DO ATO DE DISPENSA nº 2.05.042/2020/CSL/SEMAS/PMCG

O Titular da pasta da Secretaria Municipal de Assistência Social da Prefeitura de Campina 
Grande, no uso das prerrogativas que lhe são conferidas pela lei complementar do município nº 
029/05, considerando o incomensurável interesse público, Autoriza e Ratifica o ato de Dispensa nº 
2.05.042/2020/CSL/SEMAS/PMCG, praticado por esta municipalidade, com vistas à contratação 
com a pessoa jurídica:  RILDO CAVALCANTI FERNANDES JUNIOR - EPP, com vistas a AQUI-
SIÇÃO DE MATERIAL DE CONSTRUÇÃO EM GERAL PARA ATENDER OS CRAS – até 31 de 
dezembro de 2020, embasada no art. 1, inciso I, alínea “b” da lei nº 14.065/2020, no valor total de 
R$  25.629,25 (vinte e cinco mil, seiscentos e vinte e nove reais e vinte e cinco centavos), cujas 
despesas correrão á conta da Dotação Orçamentária: Funcional Programática: 08.244.1018.2123. 
Elemento da Despesa: 3390.30 .Fonte de Recursos: 1311.

Campina Grande, 19 de novembro de 2020.
MAÉSIO TAVARES DE MELO

Secretário Municipal de Assistência Social

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL
EXTRATO

TERMO DE CONTRATO Nº 2.05.111/2020/CSL/SEMAS/PMCG
INSTRUMENTO: TERMO DE CONTRATO Nº 2.05.111/2020/CSL/SEMAS/PMCG. PARTES: 

FMAS/SEMAS/PMCG E RILDO CAVALCANTI FERNANDES JUNIOR - EPP. OBJETO CONTRA-
TUAL: AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE CONSTRUÇÃO EM GERAL PARA ATENDER AOS CRAS. 
PRAZO: ATÉ 31 DE DEZEMBRO DE 2020. FUNDAMENTAÇÃO: DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 
2.05.042/2020/CSL/SEMAS/PMCG, ART. 1, I, ALÍNEA “B” DA LEI Nº 14.065/2020. FUNCIONAL 
PROGRAMÁTICA: 08.244.1018.2123 ELEMENTO DE DESPESA: 3390.30. FONTE DE RECUR-
SOS: 1311, SIGNATÁRIOS: MAÉSIO TAVARES DE MELO E RILDO CAVALCANTI FERNANDES 
JUNIOR. VALOR GLOBAL: R$ 25.629,25 (VINTE E CINCO MIL, SEISCENTOS E VINTE E NOVE 
REAIS E VINTE E CINCO CENTAVOS). DATA DE ASSINATURA: 20/11/2020.

MAÉSIO TAVARES DE MELO
Secretário Municipal de Assistência Social

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE COXIXOLA

 EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: CONSTRUÇÃO DE UMA PASSAGEM MOLHADA LOCALIZADA NO “RIACHO DE 

ZUCA”, NA COMUNIDADE CAMPO DO VELHO, MUNICÍPIO DE COXIXOLA/PB. FUNDAMENTO 
LEGAL: Tomada de Preços nº 00006/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Coxixola: 
Secretaria de Esportes e Lazer.2.09.00.27.392.0022.1137.44905101. Fonte de Recursos 1991 – Ces-
são Onerosa do Pré – Sal / 06.00 SECRETARIA DE OBRAS E INFRAESTRUTURA 26.782.0035.1014 
CONSTRUÇÃO DE PEQUENAS PONTES, PASSAGENS MOLHADAS COM BUEIRO / 0010000.01 
Recursos Ordinários / 4.4.90.51.01 OBRAS E INSTALAÇÕES / 26.782.0035.1015 CONSTRUÇÃO 
E RECUPERAÇÃO DA MA LHA VIÁRIA / 0010000.01 Recursos Ordinários / 4.4.90.51.01 OBRAS 
E INSTALAÇÕES 5100000.01 Outras Destinações Vinculadas de Recursos / 4.4.90.51.01 OBRAS 
E INSTALAÇÕES. VIGÊNCIA: até 25/04/2021. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de 
Coxixola e: CT Nº 20602/2020 - 25.11.20 – F V DOS SANTOS EIRELI - R$ 46.275,02.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE COXIXOLA

 CONVOCAÇÃO PARA ASSINAR CONTRATO
PROCESSO: Tomada de Preços nº 00006/2020. OBJETO: Construção de Uma Passagem Mo-

lhada Localizada No “Riacho de Zuca”, Na Comunidade Campo do Velho, Município de Coxixola/pb. 
NOTIFICAÇÃO: Convocamos a seguinte empresa para no prazo de 05 (cinco) dias consecutivos, 
considerados da data desta publicação, comparecer junto a Comissão Permanente de Licitação 
objetivando a assinatura do respectivo contrato, sob pena de incidência da cominação prevista 
no Art. 81, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores: F V DOS SANTOS EIRELI - 
CNPJ 33.665.164/0001-97. INFORMAÇÕES: na sede da CPL, Avenida Manoel José das Neves, 
42 - Centro - Complexo Administrativo - Coxixola - PB, no horário das 08:00 as 11:00 horas e das 
13:00 as 17:00 horas dos dias úteis. Telefone: (083) 3306-1057.

Coxixola - PB, 24 de Novembro de 2020
JOSÉ ARAGONÊS CORREIA DE BRITO

Presidente da Comissão

 ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE COXIXOLA

GABINETE DO PREFEITO
 Coxixola - PB, 24 de Novembro de 2020.

PORTARIA Nº TP 00006-1/2020
 O PREFEITO CONSTITUCIONAL DO MUNICÍPIO DE COXIXOLA, ESTADO DA PARAÍBA, 

no uso de suas atribuições legais, tendo em vista a punição aplicada a empresa vencedora da 
licitação, publicada no Diário Oficial da União no dia 19 de novembro de 2020, e com base no Art. 
64, § 2º, da Lei nº 8.666/93,

 R E S O L V E:
 HOMOLOGAR o resultado da licitação, modalidade Tomada de Preços nº 00006/2020, que 

objetiva: CONSTRUÇÃO DE UMA PASSAGEM MOLHADA LOCALIZADA NO “RIACHO DE ZUCA”, 
NA COMUNIDADE CAMPO DO VELHO, MUNICÍPIO DE COXIXOLA/PB; com base nos elementos 
constantes do processo correspondente, os quais apontam como proponente classificado em 
segundo lugar:

 - F V DOS SANTOS EIRELI.
33.665.164/0001-97 
Valor: R$ 46.275,02
 Publique-se e cumpra-se.

GIVALDO LIMEIRA DE FARIAS
Prefeito Constitucional

  
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE COXIXOLA
GABINETE DO PREFEITO

 Coxixola - PB, 24 de Novembro de 2020.
PORTARIA Nº TP 00006-2/2020

 O PREFEITO CONSTITUCIONAL DO MUNICÍPIO DE COXIXOLA, ESTADO DA PARAÍBA, 
no uso de suas atribuições legais, tendo em vista a punição aplicada a empresa vencedora da 
licitação, publicada no Diário Oficial da União no dia 19 de novembro de 2020, com base no Art. 
64, § 2º, da Lei nº 8.666/93,

R E S O L V E: 
ADJUDICAR o objeto da licitação, modalidade Tomada de Preços nº 00006/2020: CONSTRU-

ÇÃO DE UMA PASSAGEM MOLHADA LOCALIZADA NO “RIACHO DE ZUCA”, NA COMUNIDADE 
CAMPO DO VELHO, MUNICÍPIO DE COXIXOLA/PB; com base nos elementos constantes do 
processo correspondente, a:

 - F V DOS SANTOS EIRELI.
33.665.164/0001-97 
Valor: R$ 46.275,02 
Publique-se e cumpra-se.

 GIVALDO LIMEIRA DE FARIAS
Prefeito Constitucional

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE COXIXOLA

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
 TOMADA DE PREÇOS N° 00006/2020

 DECLARAÇÃO - PUBLICAÇÃO
 D E C L A R A Ç Ã O

 Declaro para os devidos fins de direito, que uma cópia dos termos de Homologação e Adju-
dicação correspondentes ao processo licitatório modalidade Tomada de Preços nº 00006/2020, 
foram devidamente afixadas no Quadro de Divulgação deste Órgão, nesta data, em observância 
as disposições da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores.

 Coxixola - PB, 24 de Novembro de 2020.
 MAURÍCIO FLAVIANO NUNES DE FARIAS

Secretário
 

 ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE COXIXOLA

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
 TOMADA DE PREÇOS N° 00006/2020

 DECLARAÇÃO - PUBLICAÇÃO
 D E C L A R A Ç Ã O

 Declaro para os devidos fins de direito, que uma cópia dos termos de Homologação e Adju-
dicação correspondentes ao processo licitatório modalidade Tomada de Preços nº 00006/2020, 
foram devidamente afixadas no Quadro de Divulgação deste Órgão, nesta data, em observância 
as disposições da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores.

 Coxixola - PB, 24 de Novembro de 2020.
JOSÉ ARAGONÊS CORREIA DE BRITO

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CACIMBA DE DENTRO

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Contratação de empresa do ramo da construção civil, destinada a execução dos 

serviços de CONSTRUÇÃO DE UNIDADE BÁSICA DE SAÚDE (UBS) – PORTE I, localizada no 
Distrito de Barreiros, às margens da PB 111 – CACIMBA DE DENTRO/PB, objeto da Proposta nº: 
12011.6630001/18–002 – MINISTÉRIO DA SAÚDE. FUNDAMENTO LEGAL: Tomada de Preços nº 
00004/2020. DOTAÇÃO: ORÇAMENTO DE 2020 – RECURSOS PRÓPRIOS DO MUNICÍPIO DE 
CACIMBA DE DENTRO/PB E FEDERAIS – Proposta nº: 12011.6630001/18–002 – MINISTÉRIO 
DA SAÚDE (RECEITAS DE IMPOSTOS E DE TRANSFERÊNCIA DE RECURSOS – SAÚDE/
TRANSFERÊNCIA DE CONVÊNIOS – SAÚDE) – 05.000 – FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE 
– 10.301.1014.1038 – ELEMENTO DE DESPESA: 4.4.90.51.99 – OBRAS E INSTALAÇÕES. 
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura 
Municipal de Cacimba de Dentro e: CT Nº 00093/2020 - 21.10.20 - ITALO MELO CLEMENTINO 
EIRELI - R$ 526.647,39.

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
EXTRATO DE TERMO DE ADITIVO

INSTRUMENTO: Primeiro Termo de Aditivo ao Contrato nº 00055/2020, em 23.07.2020.
PARTES: Prefeitura Municipal de Ibiara e a empresa Del Engenharia Eireli – Me.
OBJETO CONTRATUAL: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DOS SERVIÇOS 

DE REFORMA DA UNIDADE MISTA PAULO BEZERRA, PARA FUNCIONAMENTO DO CENTRO 
DE COVID-19 NO MUNICÍPIO DE IBIARA. 

OBJETO DO ADITIVO: Do Valor
FUNDAMENTAÇÃO: Art. 65 da Lei nº 8.666/93.

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
AVISO DE CONVOCAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00023/2020
A Prefeitura Municipal de Ibiara-PB, através do seu Pregoeiro e Equipe de Apoio, torna público 

para conhecimento dos interessados, que ficam CONVOCADAS as empresas SUELITON LOPES 
TERTO  - ME – cadastrada no CNP nº 20.606.114/0001-97 e JUAUTOS COMÉRCIO VAREJISTA 
DE PEÇAS E SERVIÇOS LTDA - ME, cadastrada no CNPJ nº 26.039.796/0001-80, para abertura 
dos envelopes de proposta de preços e habilitação do Pregão Presencial nº 00023/2020, do dia 
03.12.2020 às 08:30 horas. o não comparecimento de um ou mais representantes, ou não compa-
recimento de nenhum dos representante, o pregoeiro e equipe de apoio prosseguirá com a abertura 
dos envelopes de propostas de preços e habilitação, considerando que o mesmo ou os mesmos 
será considerado como “abrindo mão do direito de formular lances verbais (Art. 4º, inciso VIII, da Lei 
10.520/2002), do direito de recorrer imediatamente ao final da sessão (Art. 4º, inciso XVIII, da Lei 
10.520/2002), eventualmente, do direito de desempatar a licitação se for Micro-empresa, empresa 
de pequeno porte ou cooperativa (Artigos 44 e 45 da Lei Complementar nº 123/2006), e Súmula 
222 DO TCU”. Demais informações encontram-se a disposição dos interessados, no horário das 
08:00 às 12:00 horas, contados pelo telefone (0**83) 3454-1035.   

Ibiara-PB, 23 de Novembro de 2020
Pregoeiro Substituto

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
AVISO DE CONVOCAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00024/2020
A Prefeitura Municipal de Ibiara-PB, através do seu Pregoeiro e Equipe de Apoio, torna público 

para conhecimento dos interessados, que ficam CONVOCADAS as empresas JOSÉ REGINALDO 
DE SOUSA MORAIS – ME,  cadastrada no CNPJ nº 09.069.700/0001-04 e JUAUTOS COMÉRCIO 
VAREJISTA DE PEÇAS E SERVIÇOS LTDA - ME, cadastrada no CNPJ nº 26.039.796/0001-80, para 
abertura dos envelopes de proposta de preços e habilitação do Pregão Presencial nº 00024/2020, 
do dia 03.12.2020 às 09:30 horas. O não comparecimento de um ou mais representantes, ou não 
comparecimento de nenhum dos representante, o pregoeiro e equipe de apoio prosseguirá com a 
abertura dos envelopes de propostas de preços e habilitação, considerando que o mesmo ou os 
mesmos será considerado como “abrindo mão do direito de formular lances verbais (Art. 4º, inciso 
VIII, da Lei 10.520/2002), do direito de recorrer imediatamente ao final da sessão (Art. 4º, inciso 
XVIII, da Lei 10.520/2002), eventualmente, do direito de desempatar a licitação se for Micro-empresa, 
empresa de pequeno porte ou cooperativa (Artigos 44 e 45 da Lei Complementar nº 123/2006), e 
Súmula 222 DO TCU”. Demais informações encontram-se a disposição dos interessados, no horário 
das 08:00 às 12:00 horas, contados pelo telefone (0**83) 3454-1035.   

Ibiara-PB, 23 de Novembro de 2020
Pregoeiro Substituto

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 00004/2020
Objeto: Contratação de empresa para execução dos serviços para construção de conjunto 

sanitário domiciliar, ação melhorias sanitárias domiciliares (MSD), no total de 40 conjuntos em 
diversas localidades na zona rural do município de Ibiara – PB, atendendo ao convênio FUNASA/
MUNICIPIO DE IBIARA N° CV 0846/2017.

 O Prefeito Constitucional da PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA, no uso de suas atribuições 
legais e com fundamento no inciso VI, do art.43, da Lei 8.666/1993 e suas alterações posteriores, 
e conforme o que consta no processo em tela.

R E S O L V E:
  HOMOLOGAR, após análise do processo, e, estando o mesmo de acordo com a Lei, con-

siderando que foram observados os prazos recursais, fica convocado a licitante vencedora para 
a assinatura do termo de contrato, nos termos do art. 64, caput, do citado diploma legal, sob as 
penalidades da lei. 

 Vencedora: 
a empresa PJF ALMEIDA CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS EIRELI - EPP, cadastrada no CNPJ 

Nº 13.777.403/0001-93, sendo considerada a proposta com o valor de R$ 370.186,22 (trezentos e 
setenta mil, cento e oitenta e seis reais e vinte e dois centavos)

IBIARA-PB, 24 de novembro de 2020.
Francisco Nenivaldo de Sousa

Prefeito Constitucional

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
AVISO DE RESULTADO DE CLASSIFICAÇÃO DAS PROPOSTAS DE PREÇOS

TOMADA DE PREÇOS Nº 00005/2020
A Prefeitura Municipal de Ibiara, através da Comissão Permanente de Licitação, torna público 

para conhecimento dos interessados que foram CLASSIFICADAS  as seguintes empresas: JMR 
CONSTRUÇÕES EIRELI, cadastrada no CNPJ 08.686.945/0001-10, sendo considerada a proposta 
com o valor de R$ 325.625,07 (trezentos e vinte e cinco mil, seiscentos e vinte e cinco reais e sete 
centavos), PJF ALMEIDA CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS EIRELI - EPP, cadastrada no CNPJ Nº 
13.777.403/0001-93, sendo considerada a proposta com o valor de  R$ 384.209,63 (trezentos e 
oitenta e quatro mil, duzentos e nove reais e sessenta e três centavos), MOTIVA CONSTRUÇÕES E 
SERVIÇOS EIRELI, cadastrada no CNPJ Nº 31.384.604/0001-59, sendo considerada a proposta com 
o valor de R$ 386.431,18 (trezentos e oitenta e seis mil, quatrocentos e trinta e um reais e dezoito 
centavos), ABÍLIO FERREIRA LIMA NETO EIRELI EPP, cadastrada no CNPJ Nº 05.935.592/0001-
57, sendo considerada a proposta com o valor de R$ 386.796,84 (trezentos e oitenta e seis mil, 
setecentos e noventa e seis reais e oitenta e quatro centavos), COFEM CONSTRUÇÕES SERVIÇOS 
TECNOLOGIA E LOCAÇÕES EIRELI, cadastrada no CNPJ Nº 17.440.286/0001-29, sendo consi-
derada a proposta com o valor de R$ 409.676,60 (quatrocentos e nove mil, seiscentos e setenta 
e seis reais e sessenta centavos), PRINCESA DO VALE EIRELI – ME cadastrada no CNPJ Nº 
15.233.791/0001-77, sendo considerada a proposta com o valor de R$ 411.035,41 (quatrocentos e 
onze mil, trinta e cinco reais e quarenta e um centavos), COVALE CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS 
EIRELI, cadastrada no CNPJ Nº 11.170.603/0001-58, sendo considerada a proposta com o valor 
de R$ 419.224,89 (novecentos e dezenove mil, duzentos e vinte e quatro reais é oitenta e nove 
centavos), CONSTRUTORA TRIUNFO EIRELI, cadastrada no CNPJ Nº 18.578.731/0001-84, sendo 
considerada a proposta com o valor de R$ 425.374,00 (quatrocentos e vinte e cinco mil, trezentos e 
setenta e quatro reais), ELF TEXEIRA CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS EIRELI, cadastrada no CNPJ 
Nº 17.560.794/0001-40, sendo considerada a proposta com o valor de R$ 426.270,06 (quatrocentos 
e vinte e seis mil, duzentos e setenta reais e seis centavos) e HARPIA EMPREENDIMENTOS, 
cadastrada no  CNPJ Nº 26.836.842/0001-71, sendo considerada a proposta com o valor de R$ 
430.544,05 (quatrocentos e trinta mil, quinhentos e quarenta e quatro reais e cinco centavos). 
Foram consideradas DESCLASSIFICADAS as propostas das seguintes empresas: A empresa 
GR CONSTRUTORA EIRELI cadastrada no CNPJ 27.450.426/0001-01, proposta com o valor de 
380.482,83 (trezentos e oitenta mil, quatrocentos e oitenta e dois reais e oitenta e três centavos), e 
a empresa OBRAPLAN EMPRESA DE LIMPEZA E SERVIÇOS URBANOS LTDA - ME, cadastrada 
no CNPJ 26.764.981/0001-37, proposta com o valos R$ 482.839,35 (quatrocentos e oitenta e dois 
mil, oitocentos e trinta e nove reais e trinta e cinco centavos). Abre-se vistas aos interessados do 
inteiro teor da decisão da Comissão Permanente de Licitação. Demais informações encontram-se 
a disposição dos interessados no endereço acima citado, no horário das 08:00 às 12:00 horas, 
contatos pelo telefone (0**83) 3454-1035.

                Ibiara - PB, 23 de Novembro de 2020.
VICENTE LUCAS XAVIER RIBEIRO 

Presidente da CPL 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JURÚ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00002/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
José Alves Barbosa, 128 - Centro - Juru - PB, às 09:00 horas do dia 03 de Dezembro de 2020, por 
meio do site www.portalcompraspublicas.com.br, licitação modalidade Pregão Eletrônico, do tipo 
menor preço, restrita à participação de Microempresas, Empresas de Pequeno Porte e Equiparados, 
visando formar Sistema de Registro de Preços objetivando contratações futuras, para: Contratação 
de empresa para fornecimento de gêneros alimentícios destinados a KITS DE MERENDA ESCOLAR 
para o município de Juru PB. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei 
Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; 
Decreto Federal nº 5.450/05; Decreto Federal nº 7.892/13; e legislação pertinente, consideradas as 
alterações posteriores das referidas normas; e ainda, especialmente, a Lei Federal nº 13.979/20, 
alterada. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. 
Telefone: (83) 3484–1245. E-mail: licitacaojuru@hotmail.com. Edital: www.juru.pb.gov.br; www.tce.
pb.gov.br; www.portalcompraspublicas.com.br. 

Juru – PB, em 24 de novembro de 2020.
SIDNEY RAMOS
Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE INFRA-ESTRUTURA

AVISO DE JULGAMENTO DA HABILITAÇÃO 
CONCORRÊNCIA PÚBLICA  Nº 07.005/2020

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 2019/145371/SEINFRA
A Prefeitura Municipal de João Pessoa através da Comissão Setorial de Licitação, devidamente 

autorizada pela Portaria nº 395, datada de 27 de maio de 2020, torna público para o conhecimento 
dos interessados o RESULTADO DO JULGAMENTO PARA HABILITAÇÃO da Concorrência Pú-
blica Nº 07.005/2020, tendo como objeto a Contratação de Empresa Especializada de Engenharia 
Serviços de Implantação de Pavimentação em Paralelepípedo no Bairro Mumbaba na Cidade de 
João Pessoa/Pb nas Ruas: Cidade Salgado de São Félix, Cidade de Aparecida, Cidade de Princesa 
Isabel, Cidade de Conceição e Cidade de Bom Jesus - LOTE 07. Da análise da documentação 
oferecida pelas partes interessadas e na forma de toda fundamentação exposta na Ata, a Comissão 
Setorial de Licitação decide e julga HABILITADAS as empresas ANTUNES ENGENHARIA EIRELI 
- ME - CNPJ Nº 22.455.563/0001-07, A3T CONSTRUÇÃO E INCORPORAÇÃO LTDA...– CNPJ 
Nº 09.047.935/0001-06, PJF ALMEIDA CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS EIRELI – EPP - CNPJ  
Nº 13.777.403/0001-93 e INABILITADAS as empresas CONSTRUMAIA ENGENHARIA E PRO-
JETOS EIRELI - CNPJ  Nº 06.230.710/0001-94, COENCO SANEAMENTO LTDA..- CNPJ  Nº 
34.356.435/0001-95, IDEIA PROJETOS E CONSTRUÇÕES LTDA.. - CNPJ Nº 18.502.819/0001-12, 
por desatendimento ao Instrumento Convocatório. Em cumprimento aos princípios constitucionais 
e legais, ficam as interessadas intimadas para, querendo, interpor recurso contra a decisão da Co-
missão Setorial de Licitação no prazo de 05 (cinco) dias úteis, a ser processado na forma disposta 
no Art. 109, I, alínea “a” e § 4º da Lei 8.666/93, estando os autos do Processo nº   2019/145371/
SEINFRA, disponibilizados a partir da data de divulgação deste julgamento. Esta decisão pode ser 
encontrada no sitio http://transparencia.joaopessoa.pb.gov/licitacoes.

João Pessoa, 23 de novembro de 2020.
Teresa Cristina Teles de Holanda

Presidente da Comissão e Pregoeira/SEINFRA

MUNICIPIO DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE INFRA-ESTRUTURA

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
Processo Administrativo Nº. 2020/012570 da SEINFRA  Pregão Eletrônico Nº  07.007/2020
Objeto: Sistema de Registro de Preços para Contratação de pessoa jurídica para prestação de 

serviços de forma contínua, dos serviços de recuperação, manutenção preventiva e corretiva de 
veículos e utilitários leves, incluindo o fornecimento de peças e acessórios genuínos. Ou originais 
e de materiais necessários ao perfeito funcionamento dos veículos, lubrificantes, troca de óleos e 
filtros, lanternagem e pintura, geometria e balanceamento, assim como os serviços de assistência 
de socorro mecânico e guincho para veículos leves, da frota oficial da Prefeitura Municipal de 
João Pessoa.

A Secretária de Infra Estrutura da Prefeitura Municipal de João Pessoa no uso das suas atribuições 
que lhe são conferidas e com base nas informações constantes dos Processo Administrativo Nº. 
2020/012570   da SEINFRA, referente ao Pregão Presencial nº 07.007/2020, e em cumprimento aos 
termos do Artigo 43, Inciso VI, da Lei 8.666/93, acolho e HOMOLOGO a adjudicação e o Parecer 
Final da Pregoeira e Equipe de Apoio da Comissão Setorial de Licitação, em favor da empresa 
ALISAUTO Alinhamento e Suspensão para Autos Ltda. – ME, CNPJ Nº 70.106.513/0001-67, com 
o valor ofertado final de R$ 191.859,36 (Cento e noventa e um mil, oitocentos e cinquenta e nove 
reais, trinta e seis centavos)  para o LOTE 01  e em favor da empresa  SERVCLIMA Comércio e 
Serviços Ltda., CNPJ Nº 07.318.707/0001-90, com o valor ofertado final de R$ 189.999,96 (Cento 
e oitenta e nove mil, novecentos e nove reais, noventa e seis centavos) para o LOTE 02.

João Pessoa, 20 de novembro de 2020.
Sachenka Bandeira da Hora

Secretário de Infra Estrutura /PMJP.

MUNICIPIO DE JOÃO PESSOA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA

EXTRATO DE ADITIVO DA CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 33010/2016/SEPLAN
6º Termo Aditivo ao Contrato nº 09.105/2018/SEDEC – Ampliação, Reforma e Manutenção da 

Escola Municipal João Monteiro da Franca na Cidade de João Pessoa-Pb – Lote 03.
LICITAÇÃO: Concorrência Pública nº 33010/2016/SEPLAN
CONTRATANTE: Município de João Pessoa.
CONTRATADA: ACCOCIL CONSTRUÇÕES E LOCAÇÕES EIRELI, (CNPJ Nº 02.349.757/0001-10).
OBJETO: Transferir da Secretaria Municipal de Infraestrutura para a Secretaria Municipal de 

Educação as atribuições de gestão e fiscalização do contrato acima referenciado, ora a cargo da 
primeira, principalmente as constantes nas cláusulas: 6.2;8.2;9.1;9.2; 9.5;11.1;11.8;13.2.2;13.5.4
.1;15.12;15.14;21.4.

BASE LEGAL: Lei 8.666/93
SIGNATÁRIOS: Gilberto Cruz de Araújo/PMJP e Raimilson Tadeu da Silva Pereira/ ACCOCIL
Data da Assinatura: 09/11/2020

João Pessoa, 09 de  novembro de 2020.
Gilberto Cruz de Araújo

Secretário Municipal de Educação

MUNICIPIO DE JOÃO PESSOA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA

EXTRATO DE ADITIVO DA CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 33010/2016/SEPLAN
6º Termo Aditivo ao Contrato nº 09.103/2018/SEDEC – Ampliação, Reforma e Manutenção da 

Escola Municipal Santos Dumont na Cidade de João Pessoa-Pb – Lote 01.
LICITAÇÃO: Concorrência Pública nº 33010/2016/SEPLAN
CONTRATANTE: Município de João Pessoa.
CONTRATADA: ACCOCIL CONSTRUÇÕES E LOCAÇÕES EIRELI, (CNPJ Nº 02.349.757/0001-10).
OBJETO: Transferir da Secretaria Municipal de Infraestrutura para a Secretaria Municipal de 

Educação as atribuições de gestão e fiscalização do contrato acima referenciado, ora a cargo da 
primeira, principalmente as constantes nas cláusulas: 6.2; 8.2;9.1;9.2;9.5;11.1;11.8;13.2.2;13.5.4
.1;15.12;15.14;21.4.

BASE LEGAL: Lei 8.666/93
SIGNATÁRIOS: Gilberto Cruz de Araújo/PMJP e Raimilson Tadeu da Silva Pereira/ ACCOCIL
Data da Assinatura: 09/11/2020

João Pessoa, 09 de  novembro de 2020
Gilberto Cruz de Araújo

Secretário Municipal de Educação

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE INFRA-ESTRUTURA

AVISO DE JULGAMENTO DA HABILITAÇÃO 
CONCORRÊNCIA PÚBLICA  Nº 07.006/2020

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 2019/145374/SEINFRA
A Prefeitura Municipal de João Pessoa através da Comissão Setorial de Licitação, devidamente 

autorizada pela Portaria nº 395, datada de 27 de maio de 2020, torna público para o conhecimento 
dos interessados o RESULTADO DO JULGAMENTO PARA HABILITAÇÃO da Concorrência Pública 
Nº 07.006/2020, tendo como objeto a Contratação de Empresa Especializada de Engenharia para 
Serviços de Implantação de Pavimentação em Paralelepípedo e Drenagem em Diversos Bairros 
da Cidade de João Pessoa/PB (Bairro Mumbaba: Rua Cidade de Monte Horebe, Rua Das Maca-
íbas, Rua Motorista Olavo Faustino de Oliveira e Trav. Cidade de Monte Horebe), (Bairro Jardim 
Oceania: Rua Profª Ana Lianza Lombardi e Rua Waldir Braga) - Lote 09. Da análise da documen-
tação oferecida pelas partes interessadas e na forma de toda fundamentação exposta na Ata, a 
Comissão Setorial de Licitação decide e julga HABILITADA a empresa: ANTUNES ENGENHARIA 
EIRELI - ME - CNPJ Nº 22.455.563/0001-07, e INABILITADAS as empresas A3T CONSTRUÇÃO 
E INCORPORAÇÃO LTDA., – CNPJ Nº 09.047.935/0001-06 e COENCO SANEAMENTO LTDA..- 
CNPJ  Nº 34.356.435/0001-95, por desatendimento ao Instrumento Convocatório. Em cumprimento 
aos princípios constitucionais e legais, ficam as interessadas intimadas para, querendo, interpor 
recurso contra a decisão da Comissão Setorial de Licitação no prazo de 05 (cinco) dias úteis, a ser 
processado na forma disposta no Art. 109, I, alínea “a” e § 4º da Lei 8.666/93, estando os autos do 
Processo nº   2019/145374/SEINFRA, disponibilizados a partir da data de divulgação deste julga-
mento. Esta decisão pode ser encontrada no sitio http://transparencia.joaopessoa.pb.gov/licitacoes.

João Pessoa, 23 de novembro de 2020
Teresa Cristina Teles de Holanda

Presidente da Comissão e Pregoeira/SEINFRA

UNIÃO  A
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PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE SAÚDE

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO 
PROCESSO Nº 13.446/2020 – PREGÃO ELETRÔNICO Nº 10.058/2020
OBJETO: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA A AQUISIÇÃO DE MOBÍLIA HOSPI-

TALAR E EQUIPAMENTOS ELETROELETRÔNICOS VISANDO ATENDER AS UNIDADES DE 
PRONTO ATENDIMENTO (UPA’S E O HOSPITAL MUNICIPAL VALENTINA) PARA ENFRENTA-
MENTO A PANDEMIA DO NOVO CORONAVÍRUS (COVID-19).

Com base nas informações constantes no Processo nº. 13.446/2020, referente ao Pregão Ele-
trônico nº. 10.058/2020, em cumprimento aos termos do Artigo 43, Inciso VI, da Lei n° 8.666/93 e 
alterações posteriores, acolho o relatório da Comissão Setorial de Licitação, com base no Parecer 
Técnico do Setor Solicitante, HOMOLOGO o procedimento ora escolhido em favor das empresas: 
CCK COMERCIAL LTDA - EPP, sob o CNPJ nº 22.065.938/0001-22, item 01, no valor total de R$ 
21.436,75; NORDESTE HOSPITALAR LTDA - EPP, sob o CNPJ nº 04.922.653-0001-89, itens 02, 
03, 04, 06 e 07, no valor total de R$ 137.025,00; DT OFFICE – DISTRIBUIDOR DE ELETRÔNICOS 
EIRELI - EPP, sob o CNPJ nº 30.019.904/0001-20, item 05, no valor total de R$ 12.210,00, e HIPER 
COMÉRCIO DE SUPRIMENTOS EIRELI, sob o CNPJ nº 23.723.502/0001-46, item 08,  no valor total 
de R$ 17.030,00, perfazendo o valor global de R$ 187.701,75 (cento e oitenta e sete mil, setecentos 
e um reais e setenta e cinco centavos), classificadas pelo critério de menor preço por lote, com 
base no Art. 7º, Inciso IV, do Decreto Municipal nº 4.985/2003, no Art. 13º, inciso VI, do Decreto 
Federal nº 10.024/2019 e no Art. 4º, Inciso XXII, da Lei nº 10.520/2002, em conseqüência, ficam 
convocadas as proponentes para assinatura das Atas de Registro de Preços, sob pena de decair 
o direito ao registro de preços propostas, e à contratação, sem prejuízo das sanções previstas nos 
incisos III ou IV do caput do Art. 87 da Lei nº 8.666/1993, e em cumprimento aos termos do Artigo 
04 da Lei nº 13.979/2020, do art. 02 do Decreto Municipal nº 9.465/2020, e da Medida Provisória 
nº 926/2020, no Art. 47 § 2o  da Lei nº 10.024/2019. Declaro o item 09 fracassado

João Pessoa, 24 de Novembro de 2020.
Adalberto Fulgêncio dos Santos Júnior

Secretário de Saúde

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE PLANEJAMENTO

AVISO DE RESULTADO DE JULGAMENTO DE IMPUGNAÇÃO
CONCORRÊNCIA Nº 33010/2020

OBJETO: contratação de empresa especializada ou consórcio de empresas especializadas 
para Construção do Terminal de Integração do Varadouro, no bairro do Varadouro, na cidade de 
João Pessoa/PB.

A Prefeitura Municipal de João Pessoa através da Comissão Especial de Licitação da SEPLAN, 
constituída através do Decreto nº 9532/2020, datada de 13 de julho de 2020, comunica aos inte-
ressados, que a impugnação ao Edital de Licitação da Concorrência nº 33010/2020 interposta pela 
empresa LRM CONSTRUÇÕES E EMPREEENDIMENTOS LTDA NÃO FOI CONHECIDA pelo Titular 
da Pasta de Planejamento do Município de João Pessoa, por ausência de quesitos de admissibilidade 
intrínsecos e extrínsecos, permanecendo inalterado o Edital. O fundamento da decisão poderá ser 
obtido através do portal da transparência da Prefeitura Municipal de João Pessoa ou na sala da 
Comissão Especial de Licitação da Secretaria de Planejamento – SEPLAN/PMJP.

João Pessoa, 24 de novembro de 2020.
EDUARDO HENRIQUE MARINHO ALVES

Presidente da Comissão Especial de Licitação – SEPLAN/PMJP

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA MUNICIPAL DE PLANEJAMENTO

EXTRATO DE CONTRATO Nº 33007/2020– SEPLAN
PARTES:
CONTRATANTES: SECRETARIA MUNICIPAL DE PLANEJAMENTO
CONTRATADA: NV CONSTRUÇÕES EIRELI
OBJETO: EXECUÇÃO DA OBRA DO PARQUE LINEAR NAS 3 (TRÊS) RUAS NOS BANCÁRIOS 

NA CIDADE DE JOÃO PESSOA
PRAZO EXECUÇÃO: 180 (cento e oitenta) dias
PRAZO VIGÊNCIA CONTRATUAL: 210 (duzentos e dez) dias
LICITAÇÃO: Concorrência n.º 33008/2020.
VALOR: R$ 6.069.092,30 (Seis Milhões Sessenta e Nove Mil Noventa e Dois Reais e Trinta 

Centavos).
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:
a) 08.108.15.451.5365.1290 – IMPLANTAÇÃO E EXECUÇÃO DE OBRAS ESPECIAIS 
b)  Natureza da despesa: 4.4.90.51 – OBRAS E INSTALAÇÕES
c) Fonte de recurso: 1001 – Recursos ordinários;
PPA 2018/2021
FUNDAMENTO LEGAL: Lei nº 8.666/93 e suas alterações, bem como o artigo 37 da Consti-

tuição Federal.
João Pessoa 20 de novembro de 2020.

ROBERTO WAGNER MARIZ QUEIROGA
SECRETARIA DE PLANEJAMENTO - SEPLAN

CONTRATANTE
SACHENKA BANDEIRA DA HORA

SECRETARIA MUNICIPAL DE INFRAESTRUTURA – SEINFRA
CONTRATANTE

NV CONSTRUÇÕES EIRELI
DANIEL VILAR ESTRELA MOREIRA

CONTRATADA

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE MARIZOPOLIS

FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE DE MARIZOPOLIS
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 004/2020
Torna público que fará realizar através da Comissão Permanente de Licitação, sediada na Rua 

João Vicente de Almeida, SN - Edilson Alves - Marizópolis - PB, às 08:00 horas do dia 10 de de-
zembro de 2020, licitação modalidade Tomada de Preços, do tipo menor preço, para: Contratação 
de empresa para Conclusão da Construção de Unidade de Atenção Especializada em Saúde no 
Município de Marizópolis-PB. Recursos: CR 1013770/2013 – CEF, previstos no orçamento vigente. 
Fundamento legal: Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores. Informações: no horário 
das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 35441050. 
E-mail: licitacaomz@gmail.com. Edital: http://www.marizopolis.pb.gov.br/ ou www.tce.pb.gov.br.

MARIZOPOLIS - PB, 23 DE NOVEMBRO DE 2020.
CINARA EMANUELLA ALVES ROCHA.

Presidente da CPL.

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE MARIZOPOLIS
AVISO DE CHAMADA PÚBLICA Nº 02/2020

EDITAL DE FOMENTO À CULTURA - LEI ALDIR BLANC
A Prefeitura Municipal de Marizópolis, através da Secretaria Municipal de Cultura torna público 

que se encontra à disposição dos interessados, no Portal da Transparência através do link: http://
marizopolis.pb.gov.br, o Edital da Chamada Pública nº 02/2020, referente ao Cadastramento de atores 
culturais que serão fomentados nos mais diversos campos de atuação cultural, como: produção de 
lives, oficinas culturais, premiações fotográficas e publicações, em período definido imediatamente 
pela Secretaria Municipal de Cultura, tem como objetivo minimizar os efeitos do atual cenário de 
crise sanitária que assola a humanidade, causada pela pandemia do novo CORONAVÍRUS/COV 
ID- 19. As inscrições poderão ser realizadas no período de 24 de novembro a 09 de dezembro de 
2020, em dias corridos, exclusivamente na sede da Secretaria Municipal de Cultura de Marizopolis. 
FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: Lei Federal de Número 14.017/2020 intitulada Aldir Blanc e da Medida 
Provisória de Número nº 990, de 9/7/2020, que dispõem sobre o auxílio emergencial da cultura 
como medida para enfrentamento da crise de saúde pública decorrente da COVID-19 (corona vírus). 
DEMAIS INFORMAÇÕES: E-mail: licitacaomz@gmail.com.com

Jose lins Braga
Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE RIACHO DE SANTO ANTÔNIO

EXTRATO DE ADITIVO
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA CONSTRUÇÃO, REFORMA E CONSERVAÇÃO 

DE UM MULTI ESPAÇO NO MUNICÍPIO DE RIACHO DE SANTO ANTONIO-PB. FUNDAMENTO 
LEGAL: Tomada de Preços nº 00011/2019. ADITAMENTO: Aditivo de valor referente a inclusão 
de novos serviços não previstos no orçamento e no projeto inicial conforme planilha em anexo. 
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Riacho de Santo Antônio e: CT Nº 00041/2020 
- T4 Engenharia e ServicosLtda - 2º Aditivo - acréscimo de R$ 27.799,74. ASSINATURA: 24.11.20

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DE PIRANHAS - PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 022/2020
O Pregoeiro torna público, para conhecimento dos interessados, que será realizado o procedi-

mento licitatório na modalidade Pregão Eletrônico, do tipo Menor Preço por item. Objeto: Aquisição 
de 5 (cinco) veículos de passeio para atender as demandas da Secretaria Municipal de Educação 
da Prefeitura de São José de Piranhas - PB. Abertura das propostas: dia07de Dezembro de 2020 às 
09h00 (horário de Brasília), através do site www.portaldecompraspublicas.com.br. Os interessados 
poderão obter o texto integral do edital através do endereço eletrônicowww.tce.pb.gov.bre e-mail: 
cplsaojosepiranhas@gmail.com.

São José de Piranhas - PB, 24 de Novembro de 2020.
Helder de Lima Freitas

Pregoeiro

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLÂNEA
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

SEGUNDO TERMO ADITIVO AO CONTRATO N º 0226/2020-CPL
Contratante: Prefeitura Municipal de Solânea.
Contratada: NNMED-DISTRIBUIÇÃO, IMPORT E EXPORT DE MEDICAMENTOS LTDA-EPP 
Objeto: O presente aditivo tem por objeto a supressão do valor do TESTE RÁPIDO PARA CO-

VID-19, que passará de R$ 89,90 (Oitenta e nove reais e noventa centavos) da MARCA ABBOTT 
para o valor de R$ 23,79 (vinte e três reais e setenta e nove centavos) da MARCA ECO DIAG-
NÓSTICA, perfazendo uma supressão de R$ 38.064,00 (Trinta e oito mil e sessenta e quatro reais)

Pregão Presencial  nº: 0034/2020
Data da Assinatura do aditivo: 23 de Novembro de 2020.

KAYSER NOGUEIRA PINTO ROCHA
PREFEITO

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLÂNEA

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00044/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Pernambuco, S/N - Centro - Solânea - PB, às 14:00 horas do dia 10 de Dezembro  de 2020, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para:: Prestação de serviços para a confecção 
de SHOW PIROTÉCNICO - GIRÂNDOLA - REVEILLON/2020 na cidade de SOLÂNEA/PB. Recursos: 
previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 
007/2013. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3363-1285.
Email: licitacaosolanea2017@yahoo.com

Solânea - PB, 24 de Novembro de 2020
JUSCELINO SOARES DA SILVA

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA RITA

 COMUNICADO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00024/2020

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 125/2020
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA A EXECUÇÃO DE SERVIÇOS DE 

MANUTENÇÃO PREVENTIVA E CORRETIVA, ATRAVÉS DE REFORMA E EFICIENTIZAÇÃO DO 
SISTEMA DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA, COM FORNECIMENTO DE MÃO–DE–OBRA, MATERIAIS 
E EQUIPAMENTOS, PARA ATENDER A SECRETARIA DE INFRAESTRUTURA DO MUNICÍPIO 
DE SANTA RITA, PB.

A Pregoeira Oficial da Prefeitura Municipal de Santa Rita - PB, torna público que a empresa 
FGTECH Instalações e Manutenção Elétrica Ltda,CNPJ. 04.792.477/0001-08, interpôs recurso 
administrativo ao Pregão em epígrafe, ficando as demais licitantes, devidamente intimadas, para, 
querendo no prazo legal, como consta no inciso XVIII, do Artigo 4º, da Lei 10.520/02, APRESENTAR 
IMPUGNAÇÃO AO RECURSO INTERPOSTO, a partir da presente publicação, ficando os autos 
com vista franqueada aos interessados. 

Santa Rita - PB, 24 de Novembro de 2020
MARIA NEUMA DIAS

Pregoeira Oficial
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRA DA RAÍZ
 AVISO DE HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00013/2020
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00013/2020, que objetiva: Aquisição parcelada de 
Medicamentos Psicotrópicos; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: 
MEDVIDA DISTRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS HOSPITALARES EIRELI–ME - R$ 33.516,00.

Serra da Raiz - PB, 24 de Novembro de 2020.
ADAILMA FERNANDES DA SILVA LIMA

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRA DA RAÍZ
 EXTRATO DE CONTRATO

Objeto: Aquisição parcelada de Medicamentos Psicotrópicos. Fundamento Legal: Pregão Presen-
cial nº 00013/2020. Dotação: Recursos Próprios do Município de Serra da Raiz: (Recursos Próprios 
– FUS/Recursos do SUS) Dotação Orçamentária 02040 –10.301.0009.2013 – 3.3.90.30.09.00 
10.301.0009.2014 – 3.3.90.30.09.00 10.301.0009.2015 – 3.3.90.30.99.00 10.301.0009.2021 – 
3.3.90.30.09.00. Vigência: até o final do exercício financeiro de 2020. Partes Contratantes: Prefeitura 
Municipal de Serra da Raíz e: CT Nº 00045/2020 - 24.11.20 - MEDVIDA DISTRIBUIDORA DE 
MEDICAMENTOS HOSPITALARES EIRELI-ME - R$ 33.516,00.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SUMÉ

 AVISO DE LICITAÇÃO
CHAMADA PÚBLICA DE Nº 800002/2020

Torna público que fará realizar através da Comissão Seleção Pública, Chamada Pública obje-
tivando: AQUISIÇÃO DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS DE AGRICULTORES FAMILIARES, PARA 
DOAÇÃO A PESSOAS E FAMÍLIAS EM SITUAÇÃO DE VULNERABILIDADE SOCIAL, ATEN-
DIDAS PELO PROGRAMA DE AQUISIÇÃO DE ALIMENTOS – MODALIDADE COMPRA PARA 
DOAÇÃO SIMULTÂNEA MUNICIPAL. Os interessados deverão apresentar envelope contendo a 
documentação e respectiva propositura até as 08:30 horas do dia 15 de Dezembro de 2020, na 
sala da referida comissão, sediada na Avenida Primeiro de Abril, 390 - Centro - Sumé - PB. Neste 
mesmo local, data e horário será realizada a sessão pública para abertura do respectivo envelope. 
Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 8.666/93; e legislação 
pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário 
das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3353-2274. 
E-mail: cplsume@gmail.com. 

Sumé - PB, 24 de novembro de 2020
ÉDEN DUARTE PINTO DE SOUSA

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SERTÃOZINHO 

HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00003/2020

Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e observado 
o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Tomada de Preços nº 00003/2020, que objetiva: 
Contratação de Empresa Especializada no Ramo de Construção Civil, para empreitada por menor 
preço global: CONSTRUÇÃO DE SALA DE REUNIÃO NA UNIDADE DE SAÚDE PORTE I, neste 
município; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório e ADJUDICO o seu objeto a: 
CFR CONSTRUCOES E SERVICOS EIRELI - R$ 40.741,82.

Sertãozinho - PB, 24 de Novembro de 2020
JOSE DE SOUSA MACHADO

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DE LAGOA DE ROÇA

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Contratação de empresas para prestação de serviços Gráficos, para atender as necessi-
dades da sec. de Saúde de s.s. de Lagoa de Roça. FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de Licitação 
nº DV00016/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de São Sebastião de Lagoa de Roça/
Federal 02110.10.301.2007.2024–Manutenção dos serviços de saúde 000786 3.3.90.39.00.00–211 
214. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura 
Municipal de São Sebastião de Lagoa de Roça e: CT Nº 00068/2020 - 20.11.20 - WILSON SILVA 
VIEIRA - R$ 5.965,00.

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA, 
DOS RECURSOS HÍDRICOS E DO MEIO AMBIENTE 

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO 

TOMADA DE PREÇOS Nº 23/2020
Registro CGE Nº 20-01448-1

JULGAMENTO DA HABILITAÇÃO
O Departamento de Estradas de Rodagem do Estado da Paraíba - DER/PB, sediado a Av. José 

Américo de Almeida s/n, nesta Capital, através da Comissão Permanente de Licitação – CPL, 
comunica aos participantes da TOMADA DE PREÇOS  Nº 23/2020 (Obras de Pavimentação 
Asfáltica da Travessia Urbana da cidade de Ingá ), que após análise detalhada nas documenta-
ções, respaldada na legislação vigente, Edital da licitação em epígrafe, considera habilitadas as 
Empresas: CONSTRUTORA GURGEL SOARES LTDA, CLPT CONSTRUTORA EIRELI, e TAPAJÓS 
TERRAPLANAGEM E PAVIMENTAÇÃO LTDA, comunica que fica aberto o prazo recursal a partir 
da data desta publicação.

Informamos aos senhores licitantes, em caso de recurso, será(ão) feito(s) no protocolo do DER/
PB que se encontra aberto de segunda a sexta feira das 8:00 às 13:00 horas.

João Pessoa,  24 de novembro de 2020.
Engº Sebastião Cirino da Silva

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA, 
DOS RECURSOS HÍDRICOS E DO MEIO AMBIENTE 

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO 

TOMADA DE PREÇOS Nº 18/2020
Registro CGE Nº 20-01404-2

JULGAMENTO DA HABILITAÇÃO
O Departamento de Estradas de Rodagem do Estado da Paraíba - DER/PB, sediado a Av. José 

Américo de Almeida s/n, nesta Capital, através da Comissão Permanente de Licitação – CPL, comu-
nica aos participantes da TOMADA DE PREÇOS  Nº 18/2020 (Serviços de Sinalização Horizontal e 
Vertical de Obstáculos, Redutores de Velocidade, Faixas de Pedestre e outras Marcas Transversais 
na Malha Rodoviária do Estado ), que após análise detalhada nas documentações, respaldada 
na legislação vigente, Edital da licitação em epígrafe, considera habilitadas as Empresas: ESSE 
ENGENHARIA, SINALIZAÇÃO E SERVIÇOS ESPECIAIS LTDA, SN SINALIZADORA NACIONAL 
E SERVIÇOS LTDA e ARCO ENGENHARIA LTDA EPP.

comunica que fica aberto o prazo recursal a partir da data desta publicação.
Informamos aos senhores licitantes, em caso de recurso, será(ão) feito(s) no protocolo do DER/

PB que se encontra aberto de segunda a sexta feira das 8:00 às 13:00 horas.
João Pessoa,  24 de novembro de 2020.

Engº Sebastião Cirino da Silva
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA,
DOS RECURSOS HÍDRICOS E DO MEIO AMBIENTE

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA  Nº 07/2020
Registro CGE Nº 20-00925-6

COMUNICADO
O Departamento de Estradas de Rodagem do Estado da Paraíba - DER/PB, sediado a Av. José 

Américo de Almeida, s/n, nesta Capital, através da Comissão Permanente de Licitação – CPL, 
comunica aos participantes CONCORRÊNCIA  Nº 07/2020 (Obras de Pavimentação do Arco Me-
tropolitano Leste de Campina Grande), comunica o resultado do Recurso impetrado pela Empresa 
CONSTRUTORA TERRAYAMA LTDA através do processo nº 004780/2020,foi denegado pela 
Comissão Permanente de Licitação e pelo Diretor Superintendente respaldado no Parecer Jurídi-
co  nº 333/2020, em virtude disto, a Comisissão ratifica sua decisão,  considerando as Empresas 
classificadas na seguinte ordem:: 1º lugar: COSAMPA PROJETOS E CONSTRUÇÕES LTDA - R$ 
17.640.596,00; 2º lugar: CONSTRUTORA TERRAYAMA LTDA – R$ 21.328.400,54  e 3º lugar: 
CONSTRUTORA ROCHA CAVALCANTE LTDA – R$ 21.435.065,94.

 João Pessoa, 24 de novembro de 2020.
Engº Sebastião Cirino da Silva

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL
EUNÁPIO TORRES

6° SERVIÇO NOTARIAL E 2° REGISTRAL
Titular: Bela Maria Emília Coutinho Torres de Freitas
EDITAL DE INTIMAÇÃO AO DEVEDOR FIDUCIANTE

Dra. MARIA EMILIA COUTINHO TORRES DE FREITAS, Oficial do Cartório de Registro de 
Imóveis da Zona Norte, seguindo as atribuições conferidas pelo Art. 26 da Lei 9.514/97, bem 
como pela credora do Contrato de Financiamento Imobiliário nº 201834047, registrado sob o n° 
1/2, na matricula n° 45.285, com Alienação Fiduciária, referente ao imóvel tipo: APARTAMENTO 
RESIDENCIAL N° 901, DO EDIFÍCIO VILLA DEL SOL, SITUADO A RUA DAS ACÁCIAS, N° 175, 
ESQUINA COM A RUA DO SOL, NO BAIRRO DE MIRAMAR, JOÃO PESSOA/PB, venho intimar 
a Senhora FRANCECLEIDE GUIMARÃES TOMÁS DE ARAÚJO, para fins de cumprimento das 
obrigações contratuais que se encontram vencidas, sujeitas à atualização monetária, aos juros 
de mora até a data do efetivo pagamento e as despesas de cobrança, somando-se também, os 
encargos que vencerem neste período.

Assim, procedo a INTIMAÇÃO de Vossa Senhoria, para que se dirija a este Cartório Eunápio 
Torres, situado na Rua Comendador Renato Ribeiro Coutinho, n° 300, Altiplano Cabo Branco, 
nesta capital, onde deverá efetuar a purga do débito, no prazo improrrogável de 15 (quinze) dias, 
contados a partir da data desta publicação. Na oportunidade, fica Vossa Senhoria cientificada que 
o não cumprimento da referida obrigação no prazo ora estipulado, garante o direito de consolida-
ção da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário -BANCO INTER S/A - nos termos do 
Art. 26 § 7° da Lei 9.514/97. Eu, Leonardo Santos do Nascimento, o digitei. João Pessoa, 17 de 
novembro de 2020.

Atenciosamente,
Oficial do Registro de Imóveis

Eunápio Torres - Serviço Notarial e Registral

EDITAL DE CITAÇÃO COMARCA DE GUARABIRA – 5ª VARA MISTA – EDITAL DE CITAÇÃO 
COM PRAZO DE 20 DIAS - EXECUÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL (PJE) n. 0000477-
49.2015.815.0181. A MM. Juíza de Direito da vara supra, em virtude da lei, etc. FAZ SABER a todos 
quanto o presente EDITAL virem, dele conhecimento tiverem, ou a quem interessar possa, que 
perante este Juízo tramitam os autos da Execução supramencionada, interposta pelo exequente 
BANCO DO NORDESTE DO BRASIL S/A e executada TECNO-PLASTIC INDUSTRIAL LTDA E 
OUTRO, pelo presente CITA os executados TECNO-PLASTIC INDUSTRIAL LTDA e RODRIGO 
JOSÉ LATACHE PIMENTEL(corresponsável), CNPJ 06.293.113/0001-09 e CPF: 173.566.104-
00, fundamentada em título extrajudicial, Notas de Crédito Comercial nºs 20.2013.2586.5630, 
20.2012.998.3293 e 20.2013.2305.5419, para a cobrança da quantia líquida, certa e exigível de 
R$ 542.774,64(Quinhentos e quarenta e dois mil, setecentos e setenta e quatro reais e sessenta e 
quatro centavos), à época, acrescido das demais cominações legais, tendo a MM. Juíza de Direito, 
determinado a expedição deste EDITAL, pelo qual fica os executados, devidamente CITADOS, por 
se encontrarem em lugar incerto e não sabido, para que pague a importância acima cobrada, no 
prazo de 03 (três) dias, sob pena de penhora de bens. No caso de pagamento integral, no prazo 
fixado, os honorários advocatícios serão reduzidos a metade (Art. 827, § 1º), o prazo para embargar 
a execução será de 15 (quinze) dias, a contar do prazo de dilação inserto no edital (art. 231, CPC 
c/c 219 CPC), advertindo-se de que será nomeado curador especial em caso de revelia, nos termos 
do inciso IV do art. 257 do CPC .Tudo conforme previsões legais pertinentes a matéria e nos termos 
do despacho judicial. E, para que ninguém alegue ignorância, mando a MM. Juíza de Direito expe-
dir o presente EDITAL, que sera publicado e afixado no local de costume. Dado e passado nesta 
cidade e Comarca de Guarabira, Estado da Paraíba, aos 17 dias do mês de novembro de 2020. 
Eu, Francineide Anacleto da Costa Guedes, Técnica Judiciária que o digitei. KÁTIA DANIELA DE 
ARAÚJO, MM. Juíza de Direito da 5ª Vara Mista da Comarca de Guarabira/PB.

COMARCA DE JOÃO PESSOA-PB. 8ª VARA CÍVEL. EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO: 20 (VINTE) 
DIAS. PROCESSO: 0002068-52.2014.8.15.2001 (PJE). O MM. Juiz de Direito da vara supra, em 
virtude de lei, etc, FAZ SABER a todos quanto o presente Edital virem ou deste conhecimento tiverem 
que por este Juízo e Cartório da 8ª Vara cível desta Comarca, tramitam os autos do processo acima 
proposto por BANCO DO NORDESTE DO BRASIL S/A, em desfavor de MULHERES DE TERNO 
COMERCIO DE CONFECCOES LTDA - ME; LUCIANA HONORIO DOMINGUES MARIBONDO, 
MONIA CAROLINA TEIXEIRA NESELLO, ANDREY ELOY MARIBONDO. Tem o presente Edital a 
finalidade de CITAR o promovido MULHERES DE TERNO COMERCIO DE CONFECCOES LTDA 
- ME, por seus representantes legais e MONIA CAROLINA TEIXEIRA NESELLO, atualmente com 
endereços incertos e não sabidos, para que paguem a dívida, atualizada até 16/12/2013, no valor 
de R  8.375,94 (oito mil, trezentos e setenta e cinco reais e noventa e quatro centavos), no prazo 
de 3 (três dias), sob pena de penhora de bens (art. 829 e paragrafo primeiro CPC). No caso de 
pagamento integral, no prazo fixado, os honorários advocatícios serão reduzidos a metade (art. 
827 paragrafo único CPC). O prazo para embargar a execução será de 15 (quinze) dias, a partir 
da juntada aos autos do respectivo mandado citatório. No prazo para embargos, reconhecendo 
o credito e comprovando o deposito de 30 , inclusive custas e honorários advocatícios, poderá o 
executado requerer seja admitido a pagar o restante em ate 6 parcelas mensais, acrescidas de 
correção monetária e juros de 1  ao mês (art. 509 paragrafo segundo CPC). Advirtu-os, ainda, de 
que será nomeado curador especial em caso de revelia. E, para que a notícia chegue ao conhe-
cimento de todos e ninguém possa alegar ignorância, mandou o (a) MM. Juiz(a) de Direito da 8ª 
Vara Cível da Comarca da Capital, expedir o presente Edital afixada cópia no átrio do Fórum local 
e publicado na forma da Lei. Cumpra-se. Dado e passado nesta cidade João Pessoa – PB. Aos 
18 de novembro de 2020, WEZALY DE MEDEIROS MEIRA. Analista/Técnico Judiciário, o digitei. 
Dr(a). Renata da Câmara Pires Belmont, Juiz(a) de Direito.  

3R ENGENHARIA – CNPJ: Nº 10.898.590/0001-75, Torna público que requereu a SEMAM – Secre-
taria de Meio Ambiente a Licença de Instalação para o Residencial Multifamiliar –  com 96 (noventa 
e seis) unidades, denominado de  Central Park Residence, situado a Rua Adélia Soares Peixoto, 
S/N – José Américo de Almeida - João Pessoa/PB.

ASSISI INCORPORAÇÃO HABITACIONAL SPE LTDA. – CNPJ: Nº 38.249.008/0001-69. Torna pú-
blico que requereu a SEMAM – Secretaria de Meio Ambiente, a Licença Prévia para um Residencial 
Multifamiliar – com 40 (quarenta) unidades denominado de Residencial Villa Assisi, situado a Rua 
José Rodrigues Matos, s/n – Planalto da Boa Esperança - João Pessoa/PB.

HABITACIONAL MORUMBI SPE LTDA – CNPJ: Nº 14.930.396/0001-80 Torna público a SEMAM 
– Secretaria de Meio Ambiente emitiu a Licença de Instalação nº 068/2020 em 03 de Setembro 
de 2020 - Residencial Multifamiliar – com 208 (duzentos e oito) unidades dos blocos 21, 22, 23, 
24, 25, 26 e 27 denominado de Habitacional Morumbi, situado a Rua Inácio Albino Neto, 240 – 
Gramame - João Pessoa/PB. Processo: 2020/065159.

HABITACIONAL MORUMBI SPE LTDA – CNPJ: Nº 14.930.396/0001-80 Torna público a SEMAM – 
Secretaria de Meio Ambiente emitiu a Licença de Operação nº 176/2020 em 20 de Agosto de 2020 
- Residencial Multifamiliar – com 64 (sessenta e quatro) unidades denominado de Habitacional Mo-
rumbi, situado a Rua Inácio Albino Neto, 240 – Gramame - João Pessoa/PB. Processo: 2020/063816.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA.

(CNPJ: 10.952.501/0001-21)     
 SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS EMPRSAS DE REFEIÇÕES COLETIVAS, 
REFEIÇÕES CONVÊNIO, REFEIÇÕES A BORDO DE AERONAVES DO ESTADO DA 

PARAÍBA./ SINTERC-PB           
       O Presidente do Sindicato dos Trabalhadores nas Empresas Refeições Coletivas, Refei-

ções Convênio, Refeições a Bordo de Aeronaves do Estado da Paraíba, no uso das atribuições 
Estatutárias, Convoca todos os Associados do Estado da Paraíba,  quites com seus Deveres 
Estatutários, para Assembléia Geral Extraordinária, a ser realizada no dia 30 Novembro de 2020  
ás 9:30 horas em primeira Convocação na sede do SINTERC/PB, Localizada na Rua Clarice 
Justa.,n.330, lado-B, Centro, João Pessoa, sendo também realizada de forma hibrida através 
da plataforma digital,(zoom), respeitando todas as regras dos decretos, municipal e Estadual 
da Paraíba, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1) Apreciar e deliberar a Pauta de 
Reivindicações para renovação da Convenção Coletiva de Trabalho para 2021; 2) Autorização à 
Diretoria para celebrar Acordos, Convenção Coletiva ou instaurar Dissídio Coletivo; 3) Apreciar 
e deliberar sobre do desconto Assistencial, em folha  e Associativo para custeio e manutenção 
da Entidade, garantindo o direito de oposição ao desconto de forma individual na secretaria do 
Sindicato na sua sede Social; 4) Outorga de amplos poderes ao Presidente do sindicato obreiro, 
para resolver as questões a que se refere o presente edital de convocação, e se constituírem em 
assembléia permanente até solução final, inclusive para os efeitos da lei 7.783, de 28.06.89. Na 
falta de quórum as Assembleias Ordinária e Extraordinárias serão realizadas trinta minutos após 
e nos mesmos locais e data, acima apresentada.

João Pessoa 25 de Novembro de 2020
Manoel Da Costa 

Presidente

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA/ORDINÁRIA
COOPERATIVA DOS MEDICOS VINCULADOS A LABORATORIOS DE JOAO PESSOA

CNPJ: 03.046.982/0001-40
O Presidente da COOPERATIVA DOS MEDICOS VINCULADOS A LABORATORIOS DE JOAO 

PESSOA, CNPJ 03.046.982/0001-40, no uso das atribuições conferidas pelo Estatuto Social, con-
voca os senhores cooperados para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária/Ordinária que 
se realizará na Av. Ministro José Américo de Almeida, nº 1.450, terceiro andar, Torre, nesta cidade, 
Estado da Paraíba no dia 22/12/2020 em primeira convocação às 10:00 horas, com a presença 
de 2/3 dos cooperados, em segunda convocação às 10:30 horas, no mesmo dia e local, com a 
presença de metade mais um do número total de cooperados, e persistindo a falta de quórum 
legal, em terceira e última convocação, às 11 horas, com a presença mínima de 07 cooperados, 
nos termos do art. 1.066 do Código Civil, a fim de deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:

AGE
I – Reforma total do ESTATUTO SOCIAL;
AGO
I – Prestação de Contas do exercício de 2019 compreendendo: 
a) Relatório de Gestão; 
b) Balanço Patrimonial; 
c) Demonstração de Sobras ou Perdas e demais Demonstrações; 
d) Parecer de Auditoria, 
e) Relatório do Conselho Fiscal; 
II – Destinação do resultado; 
III – Eleição dos componentes do Conselho de Administração/Diretoria;
IV – Plano de Trabalho para o ano de 2021;
V – Outros assuntos de interesse social.

João Pessoa, 16 de novembro de 2020

DR. FÁBIO ANTÔNIO DA ROCHA DE SOUZA
PRESIDENTE

O diretor do Centro de Ensino Educa Nexus, sob CNPJ nº 33.176.748/0001– 07, situado na 
Av. Piauí, 75, Estados, no município de João Pessoa – PB, sob processo de credenciamento nº 
0004136-5/2020, parecer 031/2020, resolução 043 – 044/2020, ENSINO MÉDIO NA MODALIDADE 
DE EDUCAÇÃO DE JOVENS E ADULTOS – EJA E A DISTÂNCIA – EAD, torna público a relação 
parcial complementar de alunos concluintes.

Adalberto Cícero Azevedo, Adalcimar de Oliveira, Ademilson Robson de Araujo, Ademir Antonio 
de Souza, Adenilson José Minosso Vasco, Adilson de Luca, Admir Barbosa de Lima Neto, Adrielle 
Cristina de Paula, Adryan Almeida dos Santos, Aiane Henriques Dantas, Alam Pereira dos Santos, 
Alan Sipriano Nogueira, Aldevânia Istácia Costa, Alef Moraes de Oliveira, Aleffe Bezerra dos 
Santos,Alex Luan Kreiner Camargo,Alex Sandro Casimiro dos Santos,Alexandra Martins Petroni-
lho, Alexandre Cardoso, Aline Alexandrino dos Santos, Aline Cristina Rodrigues, Aline Freitas de 
Souza, Aline Paula Fernandes da Silva, Alirio Marques de Souza, Amanda Celiny da Silva, Aman-
da Cybele Barbosa da Silva Bezerra, Ana Aparecida Braga da Silva, Ana Carolina da Conceição 
de Lima, Ana Claudia Vieira Oliveira da Silva, Ana Paula Siqueira Leite, Anderson Francisco de 
Oliveira, Anderson Oliveira de Jesus, Anderson Silva Santos Amaral, Andre Oliveira Silva, Andreia 
Aparecida de Souza, Andreia Hosken Giarola, Andrezza Alexandre Rodrigues,Andson Cleiton 
Cabral Monteiro, Angela Maria Pedroso, Antoni MoraIs de Lima, Antônio Alves dos Santos, Antonio 
da Silva, Antonio Gabriel Alexandre da Silva, Aureliano Uller, Bárbara Almeida Dias, Beatriz dos 
Santos,Bianca Andrade de Moura Ferreira da Cruz, Brenda Conceição Santana, Bruna Bueno da 
Silva, Bruna Forbeci, Bruno Barbosa de Oliveira Bizoni, Bruno Henrique dos Anjos Macedo, Bruno 
Marques Duda de Cerqueira, Carina Aparecida Santos de Moraes, Carina Faquinello Francesconi, 
Carla Cristiane Giacometti, Carla Maria Pereira de Melo, Carlos Antonio dos Santos Vieira, Carlos 
Bonfim Marinho, Carlos Eduardo Correa Valério, Carlos Eduardo de Souza, Carlos Henrique da 
Silva, Carlos Henrique Lins do Nascimento, Carlos Manoel Schneider Santana, Carlos Rogerio 
Pires, Carol Quaresma Florencio, Carolina Lopes da Silva, Caroline Vilant, Charles Deividis Fer-
reira, Cíntia Jesus de Lacerda, Clauber Borralho Frazao, Claudemir Felipe da Silva, Claudete 
Xavier de Farias Rodrigues, Cleidson de Jesus Piaggio, Cleuza Aparecida Ladario da Silva, Cristian 
Ronaldo Ferreira dos Santos, Cristiano de Oliveira Vicente, Cristiano Vassoler, Daiane Batista 
Delfino, Daiane Patricia Negrão de Almeida, Daniel Braga Dias, Daniel Brito Medeiros, Daniel da 
Silva Barros, Daniel Moraes Bueno dos Santos, Daniel Silva Borges, Daniela Almeida de Oliveira, 
Daniela Pereira Silva Fonseca, Danielly Monteiro Santos Silva, Danny Dias do Nascimento, Derly 
Ribeiro Januario, Diego da Costa Lara, Diego Siqueira Chagas, Dino Antonio Damian Preve, 
Douglas Batista da Silva Oliveira, Douglas dos Santos Corrade, Douglas Portes Ragozoni, Edcleia 
Dativo da Silva, Edimar Dias dos Santos, Edivaldo Carneiro, Edson Alfredo da Silva, Eduardo 
Garcia de Jesus, Elenice Rodrigues da Silva, Elenilson Brito Borges de Oliveira, Eliane Batistela, 
Elieth Martins da Silva, Elieude Lima dos Santos, Elisângela Maria de Jesus Pinto Andrade, Elizia-
ni Pereira Vital, Emanuelli de Oliveira Santos, Emanuelly Vitória Mendonça da Silva Santos, Êmile 
de Lima Martins, Emylly Vitória Mendonça da Silva Santos, Erick Guilherme Marinho Santos, Érik 
Dorvalino Aguilar, Erivan Porfirio dos Santos, Estevão Louredo das Chagas Coutinho, Etevaldo 
Almeida Souza, Evangelista Rodrigues da Silva, Evelyn Coutinho de Aguiar,Everton Carlos de 
Borba, Everton da Silva Galvão, Everton Felipe Mendes, Ewerton José Pereira e Silva, Fabio Junior 
Soares Linhares, Fabio Leony Ramos Boarro, Fagner Catrinck Pinheiro, Felipe da Silva Santos, 
Felipe Rodrigues Gonçalves, Fernanda de Oliveira da Rocha, Fernanda Maria dos Santos, Fer-
nando Aparecido Sesarino Barbosa, Fernando Moreira dos Santos, Flavio Arcanjo da Costa, Flavio 
da Silva, Francielle Teresinha Flores, Francisco Edio dos Santos, Gabriel dos Santos Santos, 
Gabriel Henrique Pinto Chagas, Gabriel Matheus Fuly Avenas, Gabriela Silva dos Santos, Geliane 
Ornelas Teixeira, Geovana de Paula Mendes, Gerson da Silva Bento, Getulio Leite Godoy, Gilmar 
Alves dos Santos, Gilmar Aparecido Teodoro, Gilvan Ferreira da Silva, Giovane Nunes Jardim, 
Gislaine Cristina Rosa, Gislenes Cassimiro de Paula Paixão, Givair Batista Souza, Glaucilene 
Bentes da Rocha, Guilhermina Palhano, Gustavo Moraes Linhares Rodrigues, Henrique Omena 
Rossiter, Hudson Alan Jorge de Souza Vieira, Ianka Beatriz Zimermann Groti, Igor Bittencourt 
Oliveira, Iris Gomes dos Santos, Isabella de Souza Lessa, Isaias Paulo da Silva, Isaque de Jesus 
Pascoal Filho, Ismar Luiz de Souza Dias, Italo Cordeiro Ferreira, Íthalo Gustavo de Lima Santos, 
Ivando de Souza Montela, Ivanete das Dores da Silva, Ivaneuza da Silva Morais, Ivanise Sibelo 
dos Santos, Ivone Rabelo Rivera, Jackson Cristiano Santos Lima, Jacqueline de Oliveira, Janaina 
Padilha Ferreira, Jaqueline Aparecida de Jesus Simões, Jaqueline Silva dos Santos, Jean Sandro 
Batista, Jeanderson Santos do Nascimento, Jefferson Henrique Einsfeld, Jefferson José De Oli-
veira, Jeime Karina Ferreira, Jessica da Costa Silva, Jessica Pereira dos Santos, Jhonatan Cenéia 
dos Santos, Jhonatas Marciano da Silva, João Antônio da Silva, João Batista Pedrosa, João 
Carlos Lopes dos Santos Filho, João Lucas Sá Rodrigues,João Pedro Matos Silva, João Roberto 
Chagas, João Victor Pedrosa, João Victor Silva Alves, João Vitor de Almeida, Joaquim José Simões 
dos Anjos, Joelma de Oliveira Pinheiro Santana, Johnny Vaz Guedes, Jonathan Oliveira, Jonathan 
Ricardo Alves do Nascimento, Jone Pablo Mauricio da Costa, Jorge Henrique Sousa da Silva, 
Jorge Luiz do Santos Nascimento, José Antonio Rebouças Evangelista Filho, José Arlos Santos, 
José Carlos Custodio da Silva, José Cícero de Almeida, José Jeéssimo Silva Santos, Jose Maria 
Rocha, Jose Paulo Ferreira Dias, Jose Roberto Cordeiro Bastos, Josiene Aparecida Galdino dos 
Reis, Joyce Dayane de Paula Barros, Juan Pablo Breventano Rosas, Julia Celso Rocha, Julia 
Cristina Neres Pinto, Julia Regina Christo Kirmse, Juliana de Jesus Santos, Juliano Cavini de 
Oliveira, Juliano Rosa Chaves, Julio Cesar Novais dos Santos, Julio Cesar Rodrigues de Lima, 
Julio Cezar Rodrigues, Julio Cirilo de Sá Neto, Junior Marques de Sousa, Karina Lopes Mendes, 
Kedma Batista Delfino, Keila Crisóstomo Sarafino de Oliveira,Keuly Lucena Gomes, Laliu Bene-
venuto de Souza Duarte, Laureci Maria de Oliveira Xavier, Leandro Cardoso de Souza, Leandro 
Henrique Marques, Leandro Santos de Paula, Lenilson Alves da Silva, Leonardo Carvalho Peixo-
to, Leonardo de Almeida Pereira, Leonardo Ferreira, Leonardo Magalhães Cezar, Leonardo Paixão 
Moreira Jorge, Liandra Maura da Silva, Lohainne Kelly Pinto dos Santos, Luana da Silva de Olivei-
ra, Luana de Oliveira Estabanez, Luana Jesuane Correa de Oliveira, Luanna de Moraes Leão, 
Lucas Bieti Dourado, Lucas dos Santos, Lucas Santos da Silva, Lucas Souza Guimarães, Luciana 
Sperandei, Luciana Suzena da Silva, Luciano Cardoso,Luciano Heredia Júnior, Lucivânia Ferreira 
de Carvalho, Ludimila Mayara da Costa Castro, Luiz Claudio Tavares Reis, Luiz Gustavo Conrado 
dos Santos Rosa, Luiz Henrique de Souza, Luiza Vianna Ribeiro, Luzia da Rosa de Jesus, Lyvia 
Rayane Ferreira Castro, Maisa de Souza Marques, Manfrini Silva, Marcele de Lima Cardoso 
Castro, Marcelo Missi Ferreira, Marcelo Viturino, Marcia Eduarda Francisco Souza, Marcia Jordâ-
nia Souza da Silva, Marcio André Frois Magalhães, Marcio Aquim De Sousa, Marcio Batista, 
Marcio Brito de Oliveira, Marcio Pereira da Silva, Marcos André Ferreira Alves, Marcos Caetano 
de Almeida, Marcos Klayve Guimarães Fernandes, Maria da Cruz Nonata Rodrigues, Maria Do 
Carmo Rocha, Maria Eduarda Silva Mascarenhas, Maria Eliane Freitas da Silva, Maria Rita Perei-
ra da Rocha, Maria Socorro Gomes da Costa, Maria Tanildes Ramos Mateus, Mariana Moreira 
Themoteo, Marina Melega, Marineuza Acosta,Mário Guilherme de Oliveira, Marta de Souza Santos, 
Mary Michelle Farias dos Santos, Mateus Humel Satim Odorizi Fortes, Matheus Magno Oliveira 
Coutinho, Mauricio de Castro Colone, Maurício Lima Vieira, Maurício Luann de Araújo Ferreira, 
Mayara Vieira dos Santos, Maycon Santos Tenorio, Michelle Aparecida de Oliveira, Milena da 
Silva, Milson Carlos Pereira da Silva, Modou Khabane Ndiaye, Mônica Dayane Paixão da Silva, 
Monicleia Castanha da Silva Feitosa, Mykon Reis Pinheiro, Naiana Cardoso dos Santos, Naira 
Gonçalves Batista de Oliveira, Narciso Custodio da Silva, Natália Berger de Almeida Tosta, Natalia 
Caroline da Silva, Natalia Ferreira Moreira, Natalia Jordana Ferreira, Natane Pâmela de Andrade, 
Nataniele Mendes Ribeiro, Neusa Alves, Odilea Neumann, Otávio da Silva Santos, Pâmela Lopes 
de Oliveira, Paola Aparecida Barbosa Stringa, Pascoal Rodrigues Carvalho, Paula Gomes Biela, 
Paulo Cézar Caires da Silva, Paulo Cezar Leandro de Oliveira, Paulo Gil Franca Bulino, Paulo 
Vitor Jacinto, Phelipe Cabral Baptista, Priscila Pereira de Azevedo, Rafael Luis Nascimento, Rafa-
el Pereira De Anhaia, Rafael Ramos Gonzaga, Raihan Alves Santana, Raisa de Souza Oliveira, 
Raphael Ferreira da Silva, Reinaldo dos Santos Carneiro, Renan Saraiva Vieira, Renato de Souza, 
Richard Kennedy de Oliveira da Silva, Ridihelson Paulino Oliveira, Roberto Luiz da Silva Júnior, 
Robledo de Oliveira José, Robson Cleiton dos Santos Simplicio, Rodrigo Cascardo Cantile, Rodri-
go Garcia de Azevedo, Rodrigo Júnior Rocha Marques, Rogério Bitencourt Vieira, Ronaldo Souza 
de Jesus, Rosa Maria Brito Plada, Rosangela de Fatima Santos, Rosângela Pedro da Costa, 
Rosilene Aparecida de Lima Cândido, Rosimeire Cristina Marcicano Rodrigues, Sandra Regina de 
Oliveira, Sandro Marcondes Ribeiro da Costa, Sânya Mari Virginia Santos Neta, Sarah Ferreira 
Leite, Sarah Hiltner Almeida Pessoa, Sheila Borga da Silva, Sidclei Siqueira de Assis, Sidney 
Gomes da Silva, Silval de Oliveira Costa Filho, Simone Maria das Neves, Soraia da Silva Alves, 
Suelen Nascimento dos Santos, Suellen da Silva Fleury, Tamer Umberto Parreiras, Tammy Ga-
brielle Costa Tupinambá Abreu Nunes, Tatiane Medeiros Antunes Candido Gomes, Tatyene Rodri-
gues Cavalcante de Araújo, Tauane Peixoto Viana Jezuino, Tayná Jaqueline Sarafim dos Santos, 
Thais de Jesus Gomes, Thais Oliveira Lopes, Thiago Farias Maestri, Thiago Salgado Santos, 
Thuany Bráz Nunes, Tiago da Silva Serafim, Valdelice Delmiro Roque, Vanderlucio Schleweis, 
Vanessa Carla Campos Lima, Vanessa Pereira Soares dos Reis, Vanessa Silva da Costa, Verôni-
ca Amanda Chaves Andrade, Vicente Batista Alves, Victor Leandro Pawlenko Morgado, Vinicius 
Luiz Teixeira, Vinícius Nunes dos Santos, Vitor Bernardi Felsch, Wadina Mayara Pereira de Souza, 
Waguiner Ribeiro dos Santos, Wanderley Ferreira dos Santos Morais, Wandrieli de Andrade Gon-
çalves, Warlen Horta de Castro, Waudercy Teodoro dos Santos, Wêmerson Sampaio Gomes dos 
Santos, Wesley José da Silva, Weslley Serafim Maia, Willamis França de Souza, Wuenderson 
Pereira dos Santos, Yan Hisashi Tsuruda, Yury Henrique Siqueira Pereira.

SINDICATO DOS FARMACÊUTICOS DO ESTADO DA PARAÍBA
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente, ficam convocados todos os farmacêuticos do ramo de farmácias, drogarias e 

farmácia de manipulação em atividade na cidade de João Pessoa a se reunirem em ASSEMBLEIA 
GERAL EXTRAORDINÁRIA, em caráter permanente, a ser realizada no dia 01/12/2020 às 19:30 
horas, devido a pandemia do Covid-19 será realizada através da plataforma digital de vídeo 
conferência Google Meet. Para discutir e deliberar sobre a seguinte ordem do dia 1- Informações 
referentes ao processo de Dissídio Coletivo entre o Sifep e o Sindicato do Comercio Varejista de 
Medicamentos de João Pessoa, para as vigências 2019.2020 e 2020.2021; 2- Outros informes. 
João Pessoa, 25 de Novembro de 2020. Hariad Ribeiro Morais da Silva. Presidente do SIFEP. 
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